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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 187 
- без перепечаток 145 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Андрей Точицкий посетил хоккейный турнир "Парни из стали" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Вице-президент КХЛ по хоккейным операциям Андрей Точицкий посетил 
открытый турнир "Парни из стали", который проходит в Самаре с 29 мая по 1 
июня. 

перейти к статье 

Кожевников: сравнивать КХЛ и НХЛ - неправильно, некорректно смотреть 
под таким углом (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР Александр 
Кожевников ответил на вопрос о развитии хоккея в КХЛ и НХЛ. 

перейти к статье 

Бабаев о том, труднее ли вести переговоры после увеличения лимита: 
"Конечно. Сейчас легионеров рассматривают в первую очередь. И 
неважно, какого они качества" (Sports.ru) 
Шуми Бабаев рассказал о влиянии лимита на легионеров на рынок игроков в 
КХЛ.  

перейти к статье 

В "Сибири" прорабатывают вопрос о проведении в Новосибирске Матча 
звезд КХЛ (ТАСС) 

Последний Матч звезд прошел в начале декабря прошлого года в Санкт-
Петербурге на "СКА-Арене" 

перейти к статье 

Генменеджер "Сибири": мы, естественно, рады увеличению лимита на 
легионеров (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов заявил, что в клубе рады 
увеличению лимита на легионеров в новом сезоне КХЛ до пяти иностранных 
игроков. 

перейти к статье 

На Кубке Гагарина обнаружили ошибку (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru)) 
Неправильно написана фамилия одного из игроков "Металлурга" 

перейти к статье 

В Словакии может пройти голосование, приглашать ли игроков из КХЛ в 
сборную (Чемпионат.com) 



 

Клубы словацкой лиги и их представители могут иметь возможность 
участвовать в процессе принятия решений относительно участия игроков КХЛ в 
сборной Словакии 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Мозякин покинул тренерский штаб "Металлурга" и вернулся на должность 
директора по развитию (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Директор "Металлурга" Алексей Жлоба сообщил, что Сергей Мозякин покинул 
тренерский штаб магнитогорского клуба и вернется на должность директора по 
развитию клуба. 

перейти к статье 

Андрей Разин: "Всегда приятно выигрывать, особенно последний матч" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 30 мая в Магнитогорске состоялась итоговая пресс-конференция по итогам 
сезона 2023/24, в котором "Металлург" выиграл Кубок Гагарина. На вопросы 
журналистов ответили первый вице-президент, директор клуба Алексей Жлоба, 
спортивный директор Сергей Гомоляко и главный тренер Андрей Разин. 

перейти к статье 

В "Металлурге" прокомментировали возможность приглашения Шипачева 
в клуб (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Директор магнитогорского "Металлурга" Алексей Жлоба ответил на вопрос о 
возможном приглашении в клуб нападающего Вадима Шипачева. 

перейти к статье 

Батрак - о Шипачеве и "Ак Барсе": "Я бы не разбрасывался такими 
игроками" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О возможном расставании форварда Вадима Шипачева с "Ак Барсом" 
высказался эксперт "КХЛ ТВ" Артем Батрак.  

перейти к статье 

"Ак Барс" проведет товарищеский матч с "Нефтяником" 7 августа (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Пресс-служба "Нефтяника" опубликовала план предсезонной подготовки 
альметьевского клуба.  

перейти к статье 

"Ак Барс" и другие клубы: где продолжит карьеру Наиль Якупов? (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Первый номер драфта НХЛ - свободный агент.  

перейти к статье 

Григоренко, Плотников, Зайцев, Андронов - СКА собирает состав под 
чемпионство (Sports.ru/tribuna) 
Петербуржцы ударно ворвались в межсезонье.  

перейти к статье 

СКА ставит на ЦСКА. В петербургский хоккейный клуб едут бывшие 
московские армейцы (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
СКА продолжает закупать хоккеистов, известных по выступлениям за ЦСКА.  



 

перейти к статье 

Контракт Ткачева может изменить многое на рынке КХЛ. Это глобальное 
соглашение для лиги (Allhockey (allhockey.ru)) 

Разбираемся в нюансах. 
перейти к статье 

Омский гений получил космический контракт на 600 млн за 5 лет! 
"Авангард" испугался, что Ткачев уедет в Америку (Sport24.ru) 

Владимир Ткачев подписал пятилетний контракт с зарплатой в 120 млн рублей.  
перейти к статье 

Артем Батрак: "Не согласен, что Ткачев - игрок для внутреннего 
пользования. Допускаю, что у него получилось бы в НХЛ" (Sports.ru) 

Артем Батрак поделился мнением о контракте Владимира Ткачева с 
"Авангардом".  

перейти к статье 

Антон Курьянов войдет в тренерский штаб "Авангарда" в следующем 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
В сезоне-2024/2025 генеральный менеджер Антон Курьянов войдет в 
тренерский штаб "Авангарда" и будет отвечать за работу с нападающими, а 
также за большинство. Генеральный директор омского клуба Герман Чистяков 
оценил это решение. 

перейти к статье 

"Это моя идея". Курьянов обратился к болельщикам по поводу своей 
работы в тренерском штабе (Чемпионат.com) 

Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов обратился к болельщикам 
по поводу своей работы в тренерском штабе.  

перейти к статье 

Сергей Звягин оценил решение Курьянова войти в тренерский штаб 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Сергей Звягин оценил решение генерального 
менеджера Антона Курьянова войти в тренерский штаб омского клуба. 

перейти к статье 

Клуб КХЛ "Сибирь" не планирует использовать всю квоту на легионеров 
на сезон-2024/25 (ТАСС) 

С нового сезона каждый российский клуб сможет заявлять на матч до пяти 
иностранцев 

перейти к статье 

В "Сибири" рассказали о ходе комплектования тренерского штаба 
команды (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов заявил, что в тренерском 
штабе команды осталась лишь одна вакансия, кандидата на которую в скором 
времени огласят.  

перейти к статье 

Генменеджер "Сибири" - о составе команды: с некоторыми будем 
прощаться, есть недовольные (Чемпионат.com) 



 

Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов оценил текущий состав 
команды и заявил, что с некоторыми игроками придется расстаться. 

перейти к статье 

В "Сибири" рассказали о работе по привлечению новых спонсоров клуба 
(Чемпионат.com) 

Генеральный директор "Сибири" Лев Крутохвостов рассказал о работе по 
привлечению новых спонсоров клуба. 

перейти к статье 

В "Сибири" рассказали о возможности проведения тренировочных 
сборов в Новосибирске (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Сибири" Лев Крутохвостов рассказал о возможности 
проведения тренировочных сборов в Новосибирске. 

перейти к статье 

В "Сибири" рассказали о ближайших перспективах появления клуба ВХЛ в 
Новосибирске (Чемпионат.com) 

Генеральный директор "Сибири" Лев Крутохвостов рассказал о перспективах 
появления еще одного хоккейного клуба в Новосибирской области. 

перейти к статье 

"Сибири" поставлена задача иметь клуб во Всероссийской хоккейной лиге 
к 2026 году (ТАСС) 
Клубы КХЛ, как правило, заключают договора с командами ВХЛ, которые 
становятся их фарм-клубами 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Для Николая Коваленко - плотный сезон, для Ивана - 
обнадеживающий" (Russia-hockey.ru) 

О вызове младшего сына в сборную России и возвращении старшего сына из 
"Колорадо" в Ярославль - чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Итоги сезона. "Сочи": Перегруженный Бердин, роковой обмен и "черный 
декабрь" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

 KHL.ru подводит итоги сезона 2023/2024.  
перейти к статье 

Самый загадочный русский в плей-офф НХЛ. В чем феномен незаметного 
Куликова? (Чемпионат.com) 

В 33 года Дмитрий впервые проводит плей-офф в команде, которая реально 
может выиграть Кубок Стэнли. 

перейти к статье 

"Продлил контракт, когда узнал, что Козлов остается": интервью с 
Владиславом Ефремовым из "Салавата" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
"Салават Юлаев" при Викторе Козлове привлекает внимание яркой игрой и 
неординарной селекцией.  

перейти к статье 



 

Очередной громкий трансфер в КХЛ! В "Спартак" едет скандально 
известный словак из НХЛ (Чемпионат.com) 
Адам Ружичка будет восстанавливать репутацию в составе красно-белых. 

перейти к статье 

Артем Сергеев объяснил, почему он предпочел "Динамо" другим 
вариантам продолжения карьеры (Чемпионат.com) 
Защитник московского "Динамо" Артем Сергеев рассказал, почему решил 
продолжить карьеру в стане бело-голубых после расторжения контракта со 
СКА.  

перейти к статье 

Американские витязи. Подмосковный клуб полностью исчерпал лимит на 
легионеров (Allhockey (allhockey.ru)) 
И в этом нет ничего плохого. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Новые лидеры СКА и наплыв иностранцев в Россию! Таблица 
трансферов КХЛ (Чемпионат.com) 
Рассказываем о главных обменах, назначениях и подписаниях контрактов. 

перейти к статье 

Топ трансферов недели. Канадцы "Витязя", новый Ружичка, чемпионы 
для СКА (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 СКА переманил чемпионов из ЦСКА, у "Спартака" появился новый Ружичка, 
"Витязь" пополнился двумя канадцами, а "Адмирал" - американцем и словаком.  

перейти к статье 

Почему Радулов не перешел в "Динамо"? Как Ларионов отказался от 
защитника из НХЛ? Инсайды "СЭ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 

Еженедельная рубрика отдела хоккея.  
перейти к статье 

"Локомотив" объявил об уходе Сергея Андронова и поблагодарил 
хоккеиста за игру (Чемпионат.com) 

Ярославский "Локомотив" в связи с окончанием контракта объявил об уходе 
нападающего Сергея Андронова и поблагодарил хоккеиста за игру. 

перейти к статье 

Лайпсик подпишет двухлетний контракт с "Автомобилистом" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Автомобилист" достиг договоренности о подписании 
контракта сроком на два года с нападающим Брендэном Лайпсиком. 

перейти к статье 

"Куньлунь" подписал однолетний контракт с канадцем Лефевром (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 

"Куньлунь" подписал однолетний контракт с канадцем Лефевром  
перейти к статье 

"Витязь" продлил контракт с Дереком Бараком (Р-Спорт) 



 

"Витязь" продлил контракт с американским форвардом Дереком Бараком 
перейти к статье 

"Витязь" объявил о подписании контракта с канадским защитником 
Стюартом (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Витязь" объявил о подписании контракта с канадским защитником Стюартом  

перейти к статье 

"Адмирал" подписал контракт с защитником Нургалиевым (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Защиник Эмиль Нургалиев подписал контракт с "Адмиралом", сообщается на 
официальном сайте клуба. 

перейти к статье 

Михаил Абрамов согласовал с "Торпедо" контракт на год. Форвард 
провел 3 сезона в АХЛ (Никита Филатов) (Sports.ru) 

Михаил Абрамов вернется из АХЛ и подпишет контракт с "Торпедо".  
перейти к статье 

Защитник системы московского "Динамо" перешел в "Ак Барс" в обмен на 
денежную компенсацию (Чемпионат.com) 

В результате обмена на денежную компенсацию московского "Динамо" Арсен 
Таймазов отправляется в систему "Ак Барса". Об этом сообщает пресс-служба 
бело-голубых. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В момент чемпионства выбрасываю клюшку − она попадает партнеру в 
глаз". Как вратарь "Динамо" Коновалов выигрывал МХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Блог "Лига Сильных" вспоминает сезон-2017/18 вместе с голкипером второго 
"золотого" состава ярославского "Локо" Ильей Коноваловым.  

перейти к статье 

Кто такой Иван Демидов - рекордсмен из системы СКА выходит на драфт 
НХЛ (Sports.ru/tribuna) 

Котируется одним из фаворитов.  
перейти к статье 

"От перелетов и переездов между командами не уставал, а кайфовал". 
Сергей Мурашов - о насыщенном сезоне и книгах на лето (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Ярославский вратарь готовится к первому полноценному "взрослому" сезону.  

перейти к статье 

"Сибирские снайперы" назначили нового главного тренера (Коммерсантъ 
# Новосибирск.ru) 
Главным тренером ХК "Сибирских снайперов" назначен Юрий Кузнецов. В 2023 
году он находился на посту главного тренера команды "Тайфун" из 
Владивостока (МХЛ).  

перейти к статье 



 

Нападающий "СКА-Юниор" Арсений Ильин на втором месте в топе лучших 
ассистентов МХЛ до 16 лет (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В этом споре форвард чуть не обошел Матвея Мичкова.  

перейти к статье 

"Торпедо" передумало назначать Левашева главным тренером "Чайки" 
после смены руководства. Аргумент - он не играл в хоккей (Sports.ru) 
Павел Левашев не возглавит молодежную команду "Торпедо".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Защитник Анна Свиридова подписала новый контракт с "Агиделью" на 
три сезона (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 

19-летний защитник Анна Свиридова подписала новое трудовое соглашение с 
уфимской "Агиделью". Контракт с хоккеисткой рассчитан до сезона 2026/2027.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов призвал уделять больше внимания детскому хоккею в 
отдаленных регионах России (ТАСС) 
Двукратный олимпийский чемпион вместе с другими легендами отечественного 
хоккея посетили Чукотку в конце апреля 

перейти к статье 

Владимир Путин вручил Вячеславу Фетисову орден Александра Невского 
(Чемпионат.com) 

Президент России Владимир Путин вручил орден Александра Невского 
двукратному олимпийскому чемпиону по хоккею, депутату Госдумы Вячеславу 
Фетисову  

перейти к статье 

Тихомиров: создание федерации хоккея на Чукотке откроет новые 
возможности для спортсменов (ТАСС) 

Врио начальника департамента физической культуры и спорта Чукотского 
автономного округа Евгений Тихомиров считает, что благодаря открытию 
хоккейной федерации у региона появится возможность обратить на себя 
большее внимание со стороны Федерации хоккея России 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Каменский: не надо обращать внимание на тардифов, сделанное нами в 
хоккее не вычеркнуть (Советский спорт) 
Глава IIHF ранее заявил о необходимости пересмотреть рейтинг сборных после 
того, как Россия поднялась на второе место.  

перейти к статье 

Президент Чехии считает правильным отсутствие сборной России на 
чемпионате мира-2024 по хоккею (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

Президент Чехии Петр Павел возразил на то, что чемпионат мира по хоккею 
2024 года был неполным без сборной России.  

перейти к статье 

Кожевников - о пересмотре рейтинга IIHF: кому приятно, что сборная 
России всех драла? (Советский спорт) 

Российская команда поднялась на второе место после чемпионата мира - 2024.  
перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Бывший тренер вратарей ЦСКА Наумов назначен в фарм-клуб 
"Айлендерс" (Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Нью-Йорк Айлендерс" сообщила, что бывший тренер вратарей 
ЦСКА Сергей Наумов назначен на аналогичную должность в фарм-клуб 
"Бриджпорт Айлендерс".  

перейти к статье 

"Ненавижу подготовку к сезону. Хочется закончить с хоккеем". Разговор с 
Овечкиным, в котором участвовали и вы (Sports.ru/tribuna) 
Он мечтает о еще одном Кубке Стэнли.  

перейти к статье 

Разное 
 

Овечкин вышел на лед в матче выпускников московского "Динамо" в 
форме "Вашингтона" (Советский спорт) 
Капитан "столичных" прилетел в Россию.  

перейти к статье 

Школа "Ак Барса" закрыла сезон: чемпионский автобус, Кубок Петрова и 
хоккеист-Д'Артаньян (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Проводили выпускников и посвятили молодежь в хоккеисты.  

перейти к статье 

Три ледовые арены возведут в Свердловской области в течение полутора 
лет (ТАСС) 
Еще одна будет построена в другие сроки на средства, которые выиграла 
команда "Пионер 40+" в Ночной хоккейной лиге 

перейти к статье   

Стал известен состав групп чемпионата мира по хоккею 2025 года (ТАСС) 
Турнир пройдет в Швеции и Дании 

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Андрей Точицкий посетил хоккейный турнир "Парни из стали" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 мая 2024) 

 Вице-президент КХЛ по хоккейным операциям Андрей Точицкий посетил 
открытый турнир "Парни из стали", который проходит в Самаре с 29 мая по 1 
июня. 
В турнире играют шесть команд, состоящие из ветеранов и участников СВО, 
боевых действий и локальных конфликтов. Точицкий принял участие в 
церемонии открытия турнира и пожелал хоккеистам  
Андрей Точицкий, вице-президент КХЛ по хоккейным операциям:  
 - Наш хоккей - это добрые и славные победные традиции. На этом турнире 
сочетаются воинская доблесть и наш любимый вид спорта, которым многие с 
детства хотели заниматься. Хоккей объединяет, и традиция, которая 
зародилась в Санкт-Петербурге (там прошел первый турнир - прим.), а сейчас 
продолжается в Самаре, я уверен, дальше будет распространяться по всей 
стране.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/30/532172.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: сравнивать КХЛ и НХЛ - неправильно, некорректно смотреть 
под таким углом (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР Александр 
Кожевников ответил на вопрос о развитии хоккея в КХЛ и НХЛ. 
 - По итогам ЧМ можно сделать вывод о развитии хоккея на Западе?  
 - В НХЛ выше уровень, конечно. Там сильнейшая лига мира, все едут туда. У 
нас тоже хорошая лига, но сравнивать КХЛ и НХЛ - это неправильно. 
Некорректно смотреть на вопрос под таким углом. 

https://www.championat.com/hockey/news-5572180-kozhevnikov-sravnivat-khl-i-nhl-
nepravilno-nekorrektno-smotret-pod-takim-uglom.html 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Бабаев о том, труднее ли вести переговоры после увеличения лимита: 
"Конечно. Сейчас легионеров рассматривают в первую очередь. И 
неважно, какого они качества" (Sports.ru, Москва, 30 мая 2024) 

Шуми Бабаев рассказал о влиянии лимита на легионеров на рынок игроков в 
КХЛ.  
- Из-за увеличения лимита на легионеров в КХЛ стало труднее вести 
переговоры с клубами?  
- Конечно, все равно в первую очередь сейчас рассматривают легионеров. И 
неважно, какого они качества. 
Сейчас все садятся на паузу, ждут. Одного легионера рассматривают по пять 
команд. Когда клубы поймут, что много иностранцев не приедет, тогда уже 
начнется возня на рынке, - сказал агент Шуми Бабаев.  

https://www.sports.ru/hockey/1116105808-babaev-ob-uvelichenii-limita-sejchas-
legionerov-rassmatrivayut-v-pervu.html 

https://www.khl.ru/news/2024/05/30/532172.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572180-kozhevnikov-sravnivat-khl-i-nhl-nepravilno-nekorrektno-smotret-pod-takim-uglom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572180-kozhevnikov-sravnivat-khl-i-nhl-nepravilno-nekorrektno-smotret-pod-takim-uglom.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-sravnil-khl-i-nhl-2216929/
https://www.sports.ru/hockey/1116105808-babaev-ob-uvelichenii-limita-sejchas-legionerov-rassmatrivayut-v-pervu.html
https://www.sports.ru/hockey/1116105808-babaev-ob-uvelichenii-limita-sejchas-legionerov-rassmatrivayut-v-pervu.html


 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Сибири" прорабатывают вопрос о проведении в Новосибирске Матча 
звезд КХЛ (ТАСС, Москва, 30 мая 2024) 

"Сибирь" прорабатывает вопрос организации на домашней арене Матча звезд 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом журналистам рассказал 
генеральный директор новосибирского клуба Лев Крутохвостов.  
Последний Матч звезд прошел в начале декабря прошлого года в Санкт-
Петербурге на "СКА-Арене", вмещающей 21,5 тыс. зрителей.  
"Открою секрет, такой вопрос стоит. Пока еще решения нет, достаточно 
недавно вопрос поднят на попечительском совете. Насколько скоро мы должны 
ответить КХЛ, не в курсе. Прорабатывание вопроса о проведении матча стоит", 
- сказал Крутохвостов.  

https://tass.ru/sport/20945887 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Сибири": мы, естественно, рады увеличению лимита на 
легионеров (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов заявил, что в клубе рады 
увеличению лимита на легионеров в новом сезоне КХЛ до пяти иностранных 
игроков. 
"Мы, естественно, рады увеличению лимита на легионеров. По крайней мере, 
не будет всяких казусов, связанных с этим. Наша любимая цифра - четыре, как 
я понимаю (смеется). Будем ориентироваться. Позиция моя простая - пять 
легионеров является самым оптимальным вариантом. Больше не нужно. Если 
меньше, то не хочешь - не бери. Все просто. Пять достаточно, но пока 
планируем идти с тремя. Думаю, что это вполне объективная цифра", - 
передает слова Меркулова корреспондент "Чемпионата" Максим Макаров. 

https://www.championat.com/hockey/news-5571262-genmenedzher-sibiri-my-
estestvenno-rady-uvelicheniyu-limita-na-legionerov.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

На Кубке Гагарина обнаружили ошибку (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru), Магнитогорск, 30 мая 2024) 

Неправильно написана фамилия одного из игроков "Металлурга" 
В Магнитогорск после реставрации вернулся Кубок Гагарина.  
На него нанесли гравировку на шайбе, а также добавилась табличка с людьми, 
которые внесли вклад в победу. 
Однако, если присмотреться, то можно найти ошибку в фамилии одного из 
игроков "Металлурга". Данила Гололобова назвали Голобовым.  
Завтра, 31 мая, в Магнитогорске состоится чемпионский парад и Кубок Гагарина 
провезут по улицам города.  

https://vecherka74.ru/news/34270-na-kubke-gagarina-obnaruzhili-oshibku.html 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/519438-Babaev_o_tom_trudnee_li_vesti_peregovory_iz_za_uvelicheniya_limita_konechno
https://tass.ru/sport/20945887
https://www.championat.com/hockey/news-5571262-genmenedzher-sibiri-my-estestvenno-rady-uvelicheniyu-limita-na-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5571262-genmenedzher-sibiri-my-estestvenno-rady-uvelicheniyu-limita-na-legionerov.html
https://allhockey.ru/news/show/519421-Genmenedzher_Sibiri_Merkulov_vyskazalsya_na_temu_legionerov
https://vecherka74.ru/news/34270-na-kubke-gagarina-obnaruzhili-oshibku.html


 

В Словакии может пройти голосование, приглашать ли игроков из КХЛ в 
сборную (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Клубы словацкой лиги и их представители могут иметь возможность 
участвовать в процессе принятия решений относительно участия игроков КХЛ в 
сборной Словакии. Об этом сообщает издание Pravda.sk. 
Владелец ХК "Зволен" предложил перед сезоном-2024/2025 провести 
голосование о том, смогут ли игроки со словацким паспортом, выступающие в 
КХЛ, быть приглашены в состав национальной команды Словакии. Отмечается, 
что голосование может быть проведено перед олимпийским отборочным 
турниром в августе. 
Напомним, на прошедшем чемпионате мира в Чехии сборная Словакии 
проиграла в 1/4 финала национальной команде Канады со счетом 3:6. Отметим, 
что чемпионат мира 2025 года совместно примут Швеция и Дания. 

https://www.championat.com/hockey/news-5571862-v-slovakii-mozhet-projti-
golosovanie-priglashat-li-igrokov-iz-khl-v-sbornuyu.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Мозякин покинул тренерский штаб "Металлурга" и вернулся на должность 
директора по развитию (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 мая 2024) 

Директор "Металлурга" Алексей Жлоба сообщил, что Сергей Мозякин покинул 
тренерский штаб магнитогорского клуба и вернется на должность директора по 
развитию клуба. 
Мозякин вошел в тренерский штаб "Металлурга" в качестве помощника Андрея 
Разина в октябре прошлого года, он отвечал за игру в большинстве. 
 - Останется ли в тренерском штабе Сергей Мозякин и будут ли какие‑ то еще 
движения по помощникам (Разина)? 
 - Есть договоренность с Василием Кошечкиным и есть понимание, что он будет 
делать. По Сергею Валерьевичу (Мозякину) - мы сразу после четвертой 
победной игры (финала), через пару дней, договорились о том, что он 
возвращается на свое прежнее место и будет заниматься перспективным 
развитием, - сказал Жлоба на пресс‑ конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064028_Mozakin_pokinul_trenerskij_shta
b_Metallurga_i_vernulsa_na_dolzhnost_direktora_po_razvitiju 

Похожие сообщения (10): 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 30 мая 2024 

 Р-Спорт, Москва, 30 мая 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 30 мая 2024 

 News.sportbox.ru, Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин: "Всегда приятно выигрывать, особенно последний матч" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 мая 2024) 

30 мая в Магнитогорске состоялась итоговая пресс-конференция по итогам 
сезона 2023/24, в котором "Металлург" выиграл Кубок Гагарина. На вопросы 

https://www.championat.com/hockey/news-5571862-v-slovakii-mozhet-projti-golosovanie-priglashat-li-igrokov-iz-khl-v-sbornuyu.html
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https://sport.tatar-inform.ru/news/sergei-mozyakin-usel-iz-trenerskogo-staba-metallurga-5890685
https://rsport.ria.ru/20240530/khokkey-1949485055.html
https://allhockey.ru/news/show/519460-Mozyakin_pokinul_trenerskij_shtab_Metallurga_on_otvechal_za_bol_shinstvo
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/30/mozyakin/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2064028_Mozakin_pokinul_trenerskij_shtab_Metallurga_i_vernulsa_na_dolzhnost_direktora_po_razvitiju


 

журналистов ответили первый вице-президент, директор клуба Алексей Жлоба, 
спортивный директор Сергей Гомоляко и главный тренер Андрей Разин. 
Подводя итоги чемпионского сезона, наставник "Металлурга" заявил, что за год 
не обошлось без тяжелых моментов и тяжелых расставаний с игроками.  
 - Хороший сезон. Всегда приятно выигрывать, особенно последний матч. Были 
тяжелые моменты, были тяжелые расставания. Все, что сделали, оказалось 
правильным. Поэтому в конце сезона положительные эмоции. Если бы мы что-
то сделали по-другому, то все бы пошло по-другому, - отметил Андрей Разин. - 
В прошлом сезоне Андреем Владимировичем была, так скажем, поставлена 
задача: вернуть ребят, которые с ним работали. Да, не прошло с 
оффершитами, но сделали это по-другому. Процитирую Андрея 
Владимировича: "Были тяжелые расставания". С теми же Никитой 
Коростелевым и Гришей Дроновым. Всегда тяжело расставаться с ребятами, 
которые играли в финале, - добавил Сергей Гомоляко.  
 Спортивный директор "Металлурга" поделился планами на ближайшее 
межсезонье. В следующем чемпионате в систему магнитогорского клуба войдет 
команда ВХЛ, поэтому план подготовки изменится.  
 - Молодежная команда соберется чуть пораньше. Команда ВХЛ соберется чуть 
позже. "Металлург" начинает сборы 1 августа. С 15 июля откроется лагерь 
развития. Игроки могут приходить и тренироваться с Сергеем Якимовичем и 
Валерием Никулиным. Возможно, кто-то из команды ВХЛ поедет с нами на 
сборы. Комплектование команды ВХЛ еще не завершено. Тренерский штаб 
сформирован. Единственная замена - Саша Судницин перейдет в "Металлург" 
вместо Клема Мохорича, а в команду ВХЛ найдем другого тренера, - уточнил 
Гомоляко. - Александр Судницин с октября начал работать, как помощник 
тренера вратарей. С прошлого сезона осталась связь с вратарской линией: 
Набоковым, Смолиным, Подскребалиным. Чтобы ее не нарушать, он будет 
старшим тренером вратарей, а Василий Кошечкин заходит в команду, как 
помощник, - заявил Алексей Жлоба.  
 В конце декабря "Металлург" обменял из "Авангарда" нападающего Игоря 
Гераськина. На пресс-конференции Гомоляко раскрыл детали трехсторонней 
сделки, в которой также участвовал "Ак Барс".  
 - Мы поняли, что Гераськин получает в "Авангарде" мало игрового времени. 
Начали заниматься его переходом. Постоянно "капали на уши" Антону 
Курьянову, но "Авангард" предлагал взамен тех игроков, с которыми мы не 
хотели расставаться. Потом появился вариант, при котором "Ак Барс" хотел 
Семена Кошелева, "Авангард" - Дамира Жафярова, а мы - Гераськина. Долго 
шли разговоры. Пришли к общему знаменателю на совещании в Санкт-
Петербурге. Но что-то пошло не так. Пришлось ждать еще две недели до 
дедлайна. Все свершилось в последний день, - прокомментировал обмен 
Гомоляко.  
 Тренерский штаб "Металлурга" в новом сезоне покинет Сергей Мозякин. 
Известный в прошлом нападающий вернется к административной работе в 
клубе.  
 - С Сергеем Валерьевичем мы через пару дней после четвертой игры финала 
договорились, что он возвращается на прежнюю должность и будет заниматься 
перспективным развитием. Других изменений в тренерском штабе не будет, - 
отметил Жлоба.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/30/532178.html 

К заголовкам сообщений 
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В "Металлурге" прокомментировали возможность приглашения Шипачева 
в клуб (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 мая 2024) 
Директор магнитогорского "Металлурга" Алексей Жлоба ответил на вопрос о 
возможном приглашении в клуб нападающего Вадима Шипачева. 
Ранее 37‑ летний Шипачев заявил, что с большой долей вероятности покинет 
"Ак Барс". Его контракт с казанским клубом действует до конца сезона‑ 2024/25. 
 - "Ак Барс" отказывается от Шипачева. Есть возможность пригласить его, и 
видите ли вы его в команде?  
 - Возможность у "Металлурга" всегда есть. Желание... Повторюсь, возможность 
у клуба есть, - сказал Жлоба на пресс‑ конференции. 
В минувшем сезоне Шипачев провел за "Ак Барс" 67 матчей, в которых набрал 
46 (14+32) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064042_V_Metallurge_prokommentiroval
i_vozmozhnost_priglashenija_Shipacheva_v_klub 

К заголовкам сообщений 

Батрак - о Шипачеве и "Ак Барсе": "Я бы не разбрасывался такими 
игроками" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 мая 
2024) 
О возможном расставании форварда Вадима Шипачева с "Ак Барсом" 
высказался эксперт "КХЛ ТВ" Артем Батрак.  
"Я бы на месте "Ак Барса" не разбрасывался такими игроками. У Вадима две 
регулярки подряд с почти что 50 очками. Важно понимать, что последний сезон 
у "Ак Барса" не задался, притом это применимо ко всей команде. В этих 
условиях набрать столько очков - это хороший результат", - отметил Батрак.  
Также экс-форвард "Спартака" назвал главную проблему, которая может 
появиться у "Ак Барса" ввиду ухода Шипачева. "Важно ведь понимать, кто у них 
остается из креативных центров. Есть Кирилл Семенов, к нему вообще никаких 
вопросов нет. А дальше? Сафонов и Кателевский. Да, они стоят на своих 
местах, но в команде нет глубины", - сказал Батрак.  
Ответил Батрак на вопрос, сможет ли выдержать Шипачев скорости "Ак Барса" 
в следующем сезоне. Ранее мы сообщали, что в клубе недовольны скоростью 
игрока. "Я понимаю логику "Ак Барса", который хочет расстаться с Шипачевым, 
но не могу с ней согласиться. Не могу представить, что "Ак Барс" в следующем 
сезоне возьмет и забежит, как, например, это делал "Металлург" в минувшем 
сезоне. Например, куда можно было бы поставить Шипачева в нынешней 
"Магнитке", просто не представляю, потому что там скорость превыше всего. 
Думаю, что Вадим выдержал бы скорости "Ак Барса". За ритмом игры он бы 
успевал, если не за счет ног, то за счет своего мастерства и хоккейного 
интеллекта. Да, Шипачев не будет нестись к чужим воротам, но ему это и не 
надо. Его интеллект достаточен для того, чтобы не он бежал вперед, а чтобы 
шайба катилась за ним", - сказал Батрак в интервью "БИЗНЕС Online". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294953 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" проведет товарищеский матч с "Нефтяником" 7 августа (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 мая 2024) 

Пресс-служба "Нефтяника" опубликовала план предсезонной подготовки 
альметьевского клуба.  
Команда выйдет из отпуска 10 июля, после чего состоится медицинский 
четырехдневный медосмотр. 14 июля хоккеисты приступят к тренировкам на 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064042_V_Metallurge_prokommentirovali_vozmozhnost_priglashenija_Shipacheva_v_klub
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064042_V_Metallurge_prokommentirovali_vozmozhnost_priglashenija_Shipacheva_v_klub
https://sport.business-gazeta.ru/article/294953


 

земле, а 25 июля августа выйдут на лед. Проведение товарищеского матча с 
"Ак Барсом" во Дворце спорта "Юбилейный" в Альметьевске намечено на 7 
августа. 
С 10 по 12 августа команда примет участие в домашнем турнире ALMET 
OILERS CUP где ее соперниками будут казанский "Барс", нефтекамский "Торос" 
и "Югра" из Ханты-Мансийска. С 21 по 25 августа "Нефтяник" в Казани сыграет 
в турнире памяти Ю. И. Моисеева с "Торосом", московским "Юнисоном" и 
орским "Южным Уралом". 
Напомним, в финале прошедшего чемпионата ВХЛ татарстанский клуб 
разгромил тульский АКМ (4-0).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294935 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" и другие клубы: где продолжит карьеру Наиль Якупов? (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 мая 2024) 
Первый номер драфта НХЛ - свободный агент.  
Бывший нападающий "Нефтехимика" Наиль Якупов в это межсезонье 
находится без команды. Сейчас 30-летним хоккеистом интересуются сразу 
несколько клубов, появилась также информация, что Якупов перейдет в "Ак 
Барс". При этом, по информации "БИЗНЕС Online", никакого решения 
относительно перехода игрока в казанский клуб нет.  
Где в итоге окажется нападающий, - в материале нашего издания. 
Якупов не первый раз в сфере интересов "Ак Барса" 
В начале мая Якупов покинул "Нефтехимик" по истечению однолетнего 
контракта. 30-летний нападающий вышел на рынок свободных агентов. В 
нижнекамском клубе по непонятным причинам решили не продлевать 
соглашение со своим воспитанником. Да, большую часть сезона Наиль 
пропустил из-за травмы, но в остальном выглядел неплохо. В 31-м матче 
регулярного чемпионата на его счету было 19 (8+11) очков.  
Нападающий уже не первый год является неограниченно свободным агентом, 
поэтому интерес к нему сохраняется. На днях появилась информация, что 
Якупов перейдет в "Ак Барс". Якобы, вопрос уже решен и в ближайшем времени 
об этом будет объявлено официально. Однако, по информации нашего 
издания, никакого решения относительно нападающего в Казани нет. Источники 
"БИЗНЕС Online" сообщают, что переговоры между клубом и игроком 
действительно велись, но сейчас они на паузе. На данный момент перспективы 
этого трансфера туманны.  
При этом Якупов уже не в первый раз может оказаться в Казани. Нападающего 
чуть ли не каждое межсезонье отправляют в "Ак Барс". Якупов, хоть и 
воспитанник "Нефтехимика", но уже давно живет в Казани. Сам нападающий в 
кулуарных беседах тоже не раз признавался, что хотел бы поиграть за 
казанский клуб. Самый реальный шанс перейти в "Ак Барс" был в 2020 году. 
Тогда Якупов играл за СКА, но армейский клуб планировал обменять своего 
игрока. Основными претендентами на форварда были как раз "Ак Барс" и 
"Авангард". 
В итоге обмен в казанский клуб по каким-то причинам сорвался, а Якупов 
транзитом через "Амур" оказался в "Авангарде", в составе которого стал 
обладателем Кубка Гагарина. 
Нападающим интересуются другие клубы 
Если Якупов не окажется в "Ак Барсе", то без клуба нападающий вряд ли 
останется. По информации нашего издания, им сейчас интересуются клубы 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294935


 

Восточной и Западной конференции. Например, предметный интерес к игроку 
проявляет "Лада", но пока слишком рано делать выводы относительного того, 
где окажется хоккеист. 
Рассказывают, что сам Якупов не торопится с выбором. Процесс переговоров с 
другими клубами затягивается еще по причине того, что у Наиля нет агента. 
Раньше им был Игорь Ларионов, который вел его дела за океаном, но затем он 
из агента превратился в тренера и теперь просто физически не способен 
продолжать старые дела. С другой стороны, без агента Якупов уже давно, и это 
не мешало ему оформлять переходы в предыдущие клубы: до "Нефтехимика" 
были "Авангард", СКА и "Амур". 
А что со здоровьем нападающего? В минувшем сезоне он провел всего 31 
матч, а в последний раз играл и вовсе в самом начале декабря. По ходу 
чемпионата Якупов получил тяжелую травму - из-за проблем с кистью он не мог 
полноценно держать клюшку. Ему сделали операцию, а процесс 
восстановления затянулся. В итоге сыграть в концовке регулярного чемпионата 
он так и не смог, а в плей-офф "Нефтехимик" не попал.  
Сейчас, по информации "БИЗНЕС Online", с Якуповым все в порядке. Он уже 
давно восстановился и даже мог бы успеть сыграть еще в плей-офф, но 
нижнекамская команда туда не попала. Отпуск хоккеист проводит в Казани: тут 
он играет в футбол и занимается большим теннисом. Это лишний раз 
подтверждает, что со здоровьем у хоккеиста никаких проблем нет. 
Каких трансферов ждать от "Ак Барса"? 
"Ак Барс" в это межсезонье пока в основном расстается с игроками, чем 
подписывает их. Из новичков в казанском клубе пока только форвард Егор 
Коршков. Покинули же команду Кирилл Адамчук, Кирилл Петров, Александр 
Радулов и Дмитрий Кагарлицкий. В ближайшее время им компанию составят 
Вадим Шипачев, Станислав Галиев и Вячеслав Войнов. 
В казанском клубе, как рассказывают нашему изданию, сейчас никуда не 
торопятся и внимательно изучают рынок свободных игроков. До старта 
предсезонных сборов еще полтора месяца, а до нового сезона - больше двух. 
Время у "Ак Барса" еще есть, поэтому в Казани и не спешат. В самое 
ближайшее время, по нашим данным, будет информации по Альберту 
Яруллину. Защитник пока не принял решение, где продолжит карьеру. У него 
есть два варианта - "Ак Барс" и "Трактор". 
Недавно появилась информация, что в Казань может переехать другой 
воспитанник "Нефтехимика" - Эмиль Галимов. Он уже играл в "Ак Барсе" у 
Дмитрия Квартальнова, откуда затем перешел в СКА. Сейчас он оказался не 
нужен армейскому клубу, но и шансы на переход в "Ак Барс", по нашим данным, 
минимальны. Казанскому клубу предлагали 32-летнего форварда, но от его 
услуг отказались. 
У "Ак Барса" в это межсезонье есть и варианты с легионерами. И речь идет не 
только а защитнике Стивене Кэмпфере. Казанский клуб ищет усиление среди 
иностранных хоккеистов в атакующую линию. Каким будет "Ак Барс" в новом 
сезоне без звездных игроков, - одна из главных и интригующих загадок.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294933 

К заголовкам сообщений 

Григоренко, Плотников, Зайцев, Андронов - СКА собирает состав под 
чемпионство (Sports.ru/tribuna, Москва, 30 мая 2024) 
Петербуржцы ударно ворвались в межсезонье.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294933


 

В мае в КХЛ традиционное транферное затишье. После небольшого всплеска в 
первый день месяца, когда клубы просто объявили о тех переходах, которые на 
самом деле уже давно свершились, наступила тишина. Не особо активны 
чемпионы из "Магнитки". Молчат "Локомотив" и ЦСКА, молчат "Салават" и 
"Автомобилист". По одному заметному трансферу провернули "Спартак" и "Ак 
Барс".  
Исключений немного - "Авангард", московское "Динамо" и, конечно, СКА. О 
трансферной активности петербуржцев стоит поговорить подробнее. Все 
выглядит так, будто Роман Ротенберг собирает чемпионскую команду.  
Без вратарских революций  
В прошлом сезоне СКА полностью обновил вратарскую линию. Уникальная 
ситуация - за армейцев дебютировали сразу четыре вратаря. Один из квартета 
- Юхан Маттсон уже покинул Петербург, но трио Никита Серебряков - Артемий 
Плешков - Павел Мойсевич сегодня выглядит как одна из самых мощных и 
перспективных вратарских бригад лиги. В мае к ним присоединился еще один 
талант - 18-летний Егор Заврагин, но этот голкипер все-таки взят явно "на 
вырост" и вряд ли следующий сезон проведет в Петербурге. Основа явно 
останется прежней, а укрепили бригаду голкиперов за счет нового тренера. К 
Юрию Ключникову присоединился Максим Соколов. Легенда клуба уже работал 
в чемпионском штабе - был тренером вратарей в сезоне 2014/15. Даже в этом 
решении виден замах на Кубок Гагарина.  
Резюме: ушел проигравший конкуренцию легионер Маттсон, пришел опытный 
тренер Соколов.  
Защита станет надежнее  
Сразу в нескольких интервью после завершения сезона Роман Ротенберг 
говорил о том, что СКА нужно надежнее играть в обороне. Кадровые решения 
не расходятся со словами главного тренера.  
Первым делом армейцы вернули из "Сочи" Данилу Галенюка. Парень 
дебютировал в КХЛ за СКА уже в 17 лет, долго ходил около основы, но в 2021 
году уехал "обрастать мясом" на черноморское побережье. Судя по последнему 
сезону Галенюк вполне готов не просто играть в КХЛ, а тащить команду. В 
линии обороны "Сочи" он был одним из лучших.  
Но самое сильное трансферное решение по обороне у СКА еще впереди. Не 
секрет, что в июле армейцы объявят о переходе Никиты Зайцева. Один из 
лучших действующих российских защитников вернется домой после семи 
сезонов в НХЛ. За океаном Зайцеву пришлось переучиваться из 
остроатакующего защитника в домоседы, но былые навыки никуда не делись. В 
итоге СКА получает высококлассного универсала для первой пары, который 
может и Александра Никишина подстраховать при случае, а может и сам так 
сгонять в атаку, что соперникам будет очень больно. Ради такого новичка 
вполне можно пожертвовать даже Артемом Сергеевым. Этот защитник провел 
неплохой сезон, но состав и платежка - не резиновые. Уход еще одного 
ветерана - Михаила Пашнина - сенсацией не выглядит. По ходу прошлого 
сезона 34-летний хоккеист очень часто выпадал из состава.  
Резюме: мощный Зайцев и перспективный Галенюк на вход и возрастные 
Сергеев с Пашниным на выход.  
Центральная ось - заявка на лучшую в КХЛ  
Самая свежая трансферная новость СКА - переход Сергея Андронова. Один из 
лучших центральных нападающих оборонительного плана вот-вот подпишет 
контракт с армейцами. Андронов из тех игроков, вокруг которых реально 
строятся чемпионские команды. Неслучайно, он был капитаном и в золотом 
ЦСКА, и в лучшей версии современного "Локомотива". Да, Сергей никогда не 



 

блистал результативностью, но в оборонительных скиллах ему просто нет 
равных. Кого-то может смущать возраст Андронова, но тут надо смотреть на 
тенденцию - в прошлом сезоне никакого проседания в игре у капитана "Локо" не 
было.  
Помимо оборонительной глыбы Андронова у СКА еще с прошлого сезона 
остался приличный и, что самое главное, сбалансированный набор центров. 
Тут и креативный Михаил Воробьев, и один из лучших игроков плей-офф 
Василий Глотов, и звездный Григоренко, и самоотверженные Захар Бардаков и 
Иван Зинченко. Выглядит, как потенциально лучшая центральная ось в КХЛ.  
При этом СКА расстался с явно не сумевшими найти себя после травм 
Александром Кадейкиным и Артемом Швецом-Роговым, а также дорогостоящим 
Алексом Гальченюком, который появлялся в центре лишь эпизодически.  
Резюме: избавились от дорогих и не сумевших стать лидерами Кадейкина и 
Гальченюка, отпустили почти не игравшего Швеца-Рогового, усилились 
системообразующим Андроновым.  
Григоренко в компанию технарей, Плотников - для бойцовского потенциала  
На краях атаки у СКА еще в прошлом сезоне был полный порядок - шикарный 
чемпионат провел Арсений Грицюк, высокий уровень подтвердил Марат 
Хайруллин, одним из открытий сезона мог стать Владимир Алистров, но 
белоруса надолго выбила из строя тяжелая травма. У Сергея Толчинского был 
некоторые проблемы с адаптацией, но по ходу сезона он тоже показал себя во 
всей красе. При этом второй год в Петербурге у него явно должен получиться 
еще более содержательным.  
И вот к этой компании элитных форвардов теперь добавился еще и Михаил 
Григоренко. Даже удивительно, что ЦСКА так легко отпустил одного из своих 
ключевых хоккеистов, который может сыграть как на краю, так и в центре. Да, 
столичные армейцы вылетели в первом раунде, но уж точно не Григоренко - 
виновник неудачи. Михаил набирал очки в четырех матчах плей-офф из пяти и 
тащил команду как мог. Скажем, Константин Окулов сыграл заметно слабее. 
СКА мгновенно сориентировался - опередил "Локомотив" и заполучил одного из 
сильнейших форвардов КХЛ, который хорош и в комбинационном хоккее, и в 
силовом.  
Вместе с Григоренко из Москвы в Петербург перебрался и Сергей Плотников, и 
это явное усиление бойцовского потенциала. Помимо опытного Плотникова у 
СКА в обойме еще несколько игроков такого плана - от совсем молодого 
местного воспитанника Николая Полякова, до ветерана Павла Дедунова. А 
ведь есть еще и Валентин Зыков, который никогда не прочь побороться и на 
пятаке, и у бортов. Словом, и здесь СКА соблюдает баланс.  
Пока Петербург покинул лишь один крайний форвард - начисто проваливший 
прошлый сезон Брендэн Лайпсик. Вероятно, СКА расстанется с Эмилем 
Галимовым и Степаном Старковым, но и они в прошлом сезоне сколько-нибудь 
заметной роли не играли.  
Резюме: пригласили двух сильных свободных агентов - Плотникова и 
Григоренко, отпустили провалившегося Лайпсика.  
Ориентировочный состав СКА 2024/25  
Серебряков, Плешков, Мойсевич  
1. Зыков - Глотов - Алистров  
Никишин - Зайцев  
2. Толчинский - Григоренко - Хайруллин  
Педан - Земченок  
3. Грицюк - Воробьев - Бардаков  
Фальковский - Сапего/Федотов  



 

4. Рендулич - Андронов - Плотников  
Галенюк/Демидов - Выдренков  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3244685.html 

К заголовкам сообщений 

СКА ставит на ЦСКА. В петербургский хоккейный клуб едут бывшие 
московские армейцы (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 30 мая 2024) 

СКА продолжает закупать хоккеистов, известных по выступлениям за ЦСКА. От 
этой команды, как отлично помнят болельщики, петербуржцы в разное время 
серьезно натерпелись в плей-офф.  
Сергей Андронов, многолетний капитан ЦСКА, выбивал СКА из плей-офф пять 
раз. О подписании с ним контракта в Петербурге еще не объявлено, однако по 
рукам стороны уже ударили - просто формальности, связанные с потолком 
зарплат, не позволяют сделать официального заявления. При этом 
сообщается, что с предложением своих услуг хоккеист вышел на СКА сам.  
Андронов - один из самых титулованных форвардов КХЛ. Помимо двух Кубков 
Гагарина, добытых с ЦСКА, в его копилке золото и серебро олимпиад (2018 и 
2022), бронза ЧМ-2017 и молодежного ЧМ-2009, где он играл вместе с 
Вячеславом Войновым и Евгением Дадоновым. За самоотверженность и 
лидерские качества его ценили и в ЦСКА, и в сборной, которую он тоже 
выводил на лед в качестве капитана.  
Два предыдущих сезона Андронов провел в "Локомотиве" у отлично знакомого 
тренера Игоря Никитина, который много лет возглавлял ЦСКА. Но этой весной 
получил предложение продлить контракт не на два, как рассчитывал, а лишь на 
один год. Опасения ярославцев понятны - в июле Андронову исполнится 35. 
СКА, однако, это не напугало. Сообщается, что отношения с Андроновым будут 
оформлены на два года.  
Ставить на именитых ветеранов питерскому клубу в это межсезонье не 
привыкать. Причем речь пока о ветеранах, сделавших себе имя в ЦСКА. Ранее 
напрямую из московского клуба в СКА перешли форварды Сергей Плотников и 
Михаил Григоренко. И перешли всерьез и надолго - оба на четыре года. Не 
исключено, кстати, что Плотникова и Андронова планируют использовать в 
связке. На ЧМ-2017 в сборной Олега Знарка они так и выходили.  
В случае с 33‑ летним Плотниковым, впрочем, удивителен даже не срок, а 
сумма контракта. Зарплата за сезон - 30 млн рублей. Для форварда такого 
уровня это очень скромно - в ЦСКА он получал вдвое больше. В Петербурге, 
видимо, решили сделать ставку на бонусы и продолжительность договора. За 
СКА Плотников, кстати, уже выступал - с 2016‑ го по 2020 год. Был капитаном 
команды, выигрывал с ней Кубок Гагарина. И хотя после он еще дважды 
поднимал его с ЦСКА, дом Сергея много уже лет в Петербурге.  
Вот Григоренко на территории КХЛ впервые меняет прописку. Это в Северной 
Америке у него были "Баффало", "Колорадо" и "Коламбус". В КХЛ только ЦСКА 
- все шесть лет. С родным клубом Михаил выиграл три Кубка Гагарина, от него 
ездил на матч звезд и на две олимпиады, с каждой привез по медали, а еще 
выступил на трех ЧМ (на одном, правда, как игрок "Коламбуса"). "Стать звездой 
НХЛ у меня не получилось, - признает Григоренко. - Для ребят, которые идут в 
хоккей, это главная мечта, но не все до нее добираются. В КХЛ тоже играть 
непросто. Нужно совершенствоваться каждый год. Уровень лиги очень высокий: 
будешь стоять на месте - отстанешь. В ЦСКА мы каждый год боролись за кубок. 
Теперь же я в СКА, где задача та же. Приложу все силы для ее достижения". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3244685.html


 

Зарплата Григоренко в СКА посолиднее, чем у Плотникова, тем не менее для 
игрока его уровня тоже удивительно скромная - 52 млн рублей за сезон (в ЦСКА 
было 70 млн).  
Удивительна и трансферная политика СКА. Простившись с мечтой о Кубке 
Гагарина после второго раунда, анонсировалось точечное усиление состава и 
его омоложение. Однако общий возраст трех подписанных клубом форвардов к 
моменту старта сезона составит 99 лет. В очередной поход за Кубком Гагарина 
СКА, видимо, решил отправится с теми, кто знает, как его добывать, - чтобы уж 
наверняка. А у трио Плотников - Андронов - Григоренко на троих восемь 
чемпионств. Объяснить такую трансферную политику можно следующим 
образом. Один из самых высокобюджетных клубов КХЛ уже семь лет без кубка. 
Через год у ведущих игроков - Александра Никишина, Арсения Грицюка, 
Василия Глотова, Захара Бардакова - заканчиваются контракты, и все они, 
скорее всего, отправятся в НХЛ, после чего СКА придется формировать 
команду заново. Настроить ее на чемпионский лад - дело не одного года. Так 
что стартующий сезон, по сути, последняя возможность оправдать 
многомиллиардные спонсорские вложения.  
Еще одним звездным (и тоже возрастным) новичком СКА станет в ближайшее 
время защитник Никита Зайцев. К ЦСКА он тоже имеет непосредственное 
отношение - провел в его составе три сезона, но, не дождавшись Кубка 
Гагарина, уехал в НХЛ. Выступал за "Торонто", "Оттаву" и "Чикаго", однако 
нажил за эти восемь лет столько болячек на льду, что в последние годы чаще 
лечился, чем играл.  
В 33 года Зайцев решил вернуться в КХЛ. Как сообщается, на четырехлетний 
контракт со СКА. Здесь хоккей поспокойнее, чемпионат покороче, здоровья 
требуется поменьше. Из-за того же потолка зарплат (общая сумма контрактов 
всех хоккеистов не должна превышать 900 млн) клуб пока не подтвердил это 
подписание, а среди первых кандидатов на выход чаще других упоминаются 
форварды Эмиль Галимов, Степан Старков и защитник Никита Камалов.  
Сообщается также, что новый сезон в аренде проведет Дмитрий Бучельников. 
В прошлом на тех же условиях он отыграл в "Адмирале", и для дебюта в КХЛ 
показал прекрасные цифры: 29 (13+16) очков в 55 матчах. Теперь же 
20‑ летнего форварда ждет "Витязь". Правда, платежке СКА его отлучение не 
поможет: контракты молодых игроков под потолком зарплат не учитываются. В 
то же время систему СКА пополнил юный Иван Кузьмин. 18‑ летнего форварда 
выменяли на денежную компенсацию из "Дизеля". В 57 матчах прошлого сезона 
за пензенский клуб он набрал в ВХЛ 16 (13+3) очков.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-stavit-na-tsska-v-peterburgskiy-khokkeynyy-
klub-edut-byvshie-moskovskie-armeytsy/ 

К заголовкам сообщений 

Контракт Ткачева может изменить многое на рынке КХЛ. Это глобальное 
соглашение для лиги (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024) 
Разбираемся в нюансах. 
Ситуация с Владимиром Ткачевым напомнила крутой фильм, который в итоге 
закончился для "Авангарда" и болельщиков хорошим финалом - игрок остался в 
организации, подписав новый контракт на пять лет. Помимо срока, улучшились 
и финансовые условия. По информации "Спорт-Экспресс", нападающий 
гарантированно получит 120 миллионов рублей за сезон, еще 30 миллионов 
рублей в качестве бонусов. Плюс еще есть надбавки за чемпионство и 
попадание в тройку бомбардиров. 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-stavit-na-tsska-v-peterburgskiy-khokkeynyy-klub-edut-byvshie-moskovskie-armeytsy/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-stavit-na-tsska-v-peterburgskiy-khokkeynyy-klub-edut-byvshie-moskovskie-armeytsy/


 

Ткачев заработает более 600 млн рублей по новому контракту с "Авангардом" 
Но давайте отмотаем немного время назад. Появляется информация, что 
Ткачев намерен продолжить карьеру в НХЛ. У "Ястребов" и стороны Владимира 
была договоренность, что игрок может расторгнуть соглашение в случае, если 
поступит солидное предложение из ведущей хоккейной лиги мира. 
Не пытайтесь покинуть Омск! 
"Авангард", возможно, мог бы отпустить хоккеиста. Посмотреть, как сложится у 
Ткачева в Северной Америке. Но решили пойти другим путем, повысив условия, 
чтобы Владимир точно остался в Омске. Решение менеджмента понятно. Таких 
игроков, как Ткачев, на рынке КХЛ просто нет. Плюс это системообразующий 
хоккеист, вокруг которого и строят абсолютно новый "Авангард". Его потеря 
была бы существенной. Особенно, когда селекция уже была распланирована, а 
уход Ткачева не закладывали.  
Поэтому в Омске и предложили абсолютно новый и рекордный контракт в 
условиях потолка, чтобы Владимир остался в КХЛ надолго. Безусловно, это 
плюс и для самой лиги, которой нужны свои звезды. Но новое соглашение 
Владимира - не просто про долгосрочные перспективы, его контракт может 
сказаться и на других организациях. 
Если очень грубо,то Ткачев - это как Макдэвид, но только для КХЛ. Владимир - 
ведущая звезда лиги. Можете ли вы представить, что Коннору дали соглашение 
на одну сумму, а через год переподписали с ним контракт на улучшенных 
условиях? Ну, если бы в НХЛ была бы такая возможность. Такие контракты как 
у Макдэвида или Маккиннона - это потолок в НХЛ. В КХЛ потолком было 
соглашение Ткачева, которое стало еще выше. 
Так как сумма в соглашение Владимира - выросла, то теперь и другие игроки 
лиги могут просить повышение. Например, Никита Гусев, который провел тоже 
отличный сезон. В цене могут вырасти и хоккеисты, которые выбивали чуть 
меньше баллов. Если раньше они могли просить 60, то теперь и все 80 
миллионов рублей.  
Если подобное произойдет, то команды будут вынуждены вкладываться в 
одного хоккеиста, когда раньше могли приобрести двух крепких игроков. В свою 
очередь, данная штука может еще больше распределить уровень игроков по 
разным командам лиги. Ну, например, кому-то не найдется места в топовой 
команде на 50 миллионов рублей, и этот хоккеист перейдет в крепкий клуб, но 
не с приставкой топ. 
Естественно, сохраняются некие погрешности. Например, желание хоккеиста 
играть в том или ином регионе, возраст и сроки соглашения. Но то, что суммы 
контрактов могут в КХЛ повыситься, а потолок и пол вряд ли - это факт. В НХЛ, 
кстати, у данных инструментов есть точки для роста, у нас на данный момент - 
нет. Ведь если повышать потолок, то нужно и пол. Возможно, отсутствие роста 
финансов стабилизирует средства на зарплаты. 
В НХЛ, когда предлагают ту или иную сумму, то смотрят на рынок, чтобы не 
завысить цифры. Чтобы не создавать искусственный прогрев рынка. Это 
понятная ситуация, когда главное - прибыль. Именно поэтому и оффершиты в 
Северной Америке используются не так часто. В КХЛ у команд самое главное - 
результат. Плюс нужно как-то удерживать игроков от отъезда в Северную 
Америку. В НХЛ такой проблемы нет, так как они - вершина, которая 
"подпитывается" всем международным хоккеем. 
"Авангарду" необходимо бороться за Кубок Гагарина, поэтому они сделали все, 
чтобы оставить у себя Ткачева. А как будет у других команд при переговорах - 
это уже проблемы этих самых клубов. В любом случае, кейс Владимира 
повлияет на КХЛ. Его сторона создала новую практику в плане финансовых 



 

предложений лидирующим хоккеистам лиги, а затем должны подтянуться и 
игроки топ-6, и так далее. 

https://allhockey.ru/article/show/519456-
Kontrakt_Tkacheva_mozhet_izmenit_mnogoe_na_rynke_KHL_Eto_global_noe_sogl
ashenie_dlya_ligi 

К заголовкам сообщений 

Омский гений получил космический контракт на 600 млн за 5 лет! 
"Авангард" испугался, что Ткачев уедет в Америку (Sport24.ru, Москва, 30 
мая 2024) 

Владимир Ткачев подписал пятилетний контракт с зарплатой в 120 млн рублей.  
Владимир Ткачев стал самым обсуждаемым игроком КХЛ в начале это недели. 
Началось все с приезда агента хоккеиста Шуми Бабаева в Омск. Поползли 
слухи, что его клиент собирается расторгнуть контракт с "Авангардом", чтобы 
уехать в НХЛ. Нападающий прошлым летом подписал трехлетний контракт с 
омским клубом, хотя тоже собирался за океан. Тогда у Ткачева была 
договоренность с руководством: в случае варианта в Америке, его отпустят.  
И пока омские болельщики провожали свою главную звезду в лучшую лигу 
мира, случилось неожиданное. В среду, 29 мая, "ястребы" объявили о том, что 
Ткачев подписал новый контракт. Больше всего поразил срок - целых пять лет. 
Подобные соглашения в КХЛ до этого давали только в СКА, но там, учитывая 
клубную специфику, это совсем не гарантирует того, что все пять лет игрок 
проведет в команде. Другое дело Омск - "Авангард" еще не был замечен в 
формализации контрактов.  
Новое соглашение для Владимира окончательно закрывает двери в НХЛ. Оно 
завершится только в 2029 году, когда игроку будет 33 года. Ехать покорять 
лучшую лигу мира будет поздно, и вряд ли эта вторая попытка случится. 
Первая, напомню, завершилась неудачей. Форвард в сезоне 2021/22 подписал 
контракт с "Лос-Анджелесом", однако за "Кингз" провел только четыре матча, а 
большую часть сезона отыграл в фарм-клубе в АХЛ. После этого Ткачев 
подписал контракт с "Авангардом" - родным для себя клубом, где в 19 лет от 
него отказались. И теперь он системообразующий игрок команды на многие 
годы.  
Шуми Бабаев отказался называть слухи о переезде НХЛ шантажом. "Интерес 
со стороны клубов НХЛ к Ткачеву присутствовал, но на текущий момент 
конкретного предложения на руках у меня не было. В данной ситуации о каком-
либо шантаже "Авангарда" с нашей стороны речь не шла. Это может 
подтвердить руководство клуба - и Герман Чистяков, и Антон Курьянов", - 
заявил агент изданию "Спорт-Экспресс".  
Новая сделка для игрока и его агента получилась очень выгодной. По данным 
"СЭ", зарплата Ткачева составит 120 млн рублей за сезон, еще 30 млн он 
может получить в качестве бонуса. Плюс премии за попадание в тройку 
бомбардиров и чемпионство, которые не учитываются в потолке зарплат. Таким 
образом, за пять лет хоккеист может заработать больше 600 млн. В 
прошедшем сезоне Владимир получал 101 млн, это была самая высокая 
зарплата в КХЛ. Нет сомнений, что в будущем сезоне он удержит лидерство в 
этом рейтинге.  
Что же для "Авангарда" значит это соглашение? Клуб сохранил своего лидера, 
который определяет результат команды. И точно выиграл в маркетинговом 
плане. Ткачев - воспитанник, лицо омского клуба. Для "Авангарда", как и для 
КХЛ в целом, он может стать вторым Сергеем Мозякиным. Ему по силам 
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догнать нынешнего тренера "Металлурга" по очкам (возраст позволяет), а вот 
по количеству кубков еще вопрос. К 28 года Ткачев еще ни разу не поднимал 
Кубок Гагарина над головой. Более того, до нынешнего сезона считался 
некубковым бойцом. В этом розыгрыше плей-офф для Владимира тоже 
сложилось не все так гладко: в 12 матчах он не забил ни одного гола, зато 
отдал 11 передач.  
Зарплата Ткачева ложится тяжелым бременем на платежку "Авангарда". 120 
млн - это 13,3% от потолка в 900 млн. Для сравнения в НХЛ контракт 
Макдэвида занимает 15% от платежки "Эдмонтона", что не мешает команде 
играть в финале конференции (правда, кубка у Коннора все еще нет). Больше 
всего во всей этой истории настораживает то, как быстро руководство клуба 
согласилось выписать гигантский контракт хоккеисту, у которого, на минуточку, 
был действующий (тоже большой) контракт. Сложно поверить, что разговоры о 
возможном отъезде в НХЛ не повлияли на генерального менеджера Антона 
Курьянова и генерального директора Семена Чистякова.  
В КХЛ любят говорить, что игрок собирается в НХЛ, тем самым набивая цену в 
России. В случае с Ткачевым все так и могло быть. Тем более игрок год назад 
уже собирался за океан, но достойных предложений оттуда не получил. Не 
было никакой информации о том, что в этом году что-то изменится. И если на 
Максима Цыплакова из "Спартака" действительно приезжали смотреть скауты 
из Америки, то за Владимиром никто не гонялся. Тоже показательный момент. 
Но почему-то в "Авангарде" не стали брать во внимания все эти вещи и с 
легкостью выдали чемодан денег. Эта поспешность заставляет задуматься о 
том, что руководство не полностью уверено в своих силах. Уж очень сильно 
менеджеры напугались при первых разговорах об отъезде в НХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/article-651944-omskiy-geniy-poluchil-kosmicheskiy-
kontrakt-na-600mln-za-5-let-avangard-ispugalsya-chto-tkachev-uyedet-v-ameriku 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "Не согласен, что Ткачев - игрок для внутреннего 
пользования. Допускаю, что у него получилось бы в НХЛ" (Sports.ru, 
Москва, 30 мая 2024) 

Артем Батрак поделился мнением о контракте Владимира Ткачева с 
"Авангардом".  
Вчера 28-летний форвард новый договор с омским клубом до конца сезона-
2028/29. 
По имеющейся информации, Ткачев получит минимум 600 миллионов рублей 
за 5 лет без учета бонусной части. 
"Замечательный контракт. Поздравляю Владимира, поздравляю "Авангард". 
Не согласен с тем, что Ткачев - это игрок для внутреннего пользования. Я 
думаю, что он мог бы еще попробовать себя за океаном. Даже допускаю, что у 
него получилось бы в НХЛ. Но, видимо, обстоятельства такие, что он решил 
остаться тут. Может быть, из-за ребенка. 
Он остался на шикарных условиях, в замечательной команде, в хорошей 
организации. 
Нет ничего плохого в том, что Ткачев не уехал в НХЛ. Просто такое его 
решение. У него все замечательно здесь, поэтому зачем уезжать? То есть его 
решение абсолютно понятно. Я не понимаю, как с этим спорить. 
Можно размышлять над тем, чего бы он там добился, подбирать команды, 
смотреть, какие там крайние нападающие и где он подходит под систему, но 
это все ерунда - есть его решение. 
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Ткачев - молодец, что остался на условиях, которые его, очевидно, устраивали. 
И молодцы в "Авангарде", что сохранили его в команде", - сказал комментатор 
Артем Батрак.  

https://www.sports.ru/hockey/1116106295-artem-batrak-ne-soglasen-chto-tkachev-
igrok-dlya-vnutrennego-polzovani.html 

К заголовкам сообщений 

Антон Курьянов войдет в тренерский штаб "Авангарда" в следующем 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
В сезоне-2024/2025 генеральный менеджер Антон Курьянов войдет в 
тренерский штаб "Авангарда" и будет отвечать за работу с нападающими, а 
также за большинство. Генеральный директор омского клуба Герман Чистяков 
оценил это решение. 
"Еще в прошедшем плей-офф генеральный менеджер активно помогал 
тренерскому штабу как в подготовке к матчам, так и по ходу игр. Мы все 
убедились, насколько полезной и эффективной была эта работа, поэтому 
пошли навстречу просьбе Антона Алексеевича продолжить сотрудничество со 
штабом Сергея Звягина в новом сезоне. Да, такой формат выглядит необычно. 
Но мы убеждены, что далеко не все решения должны вписываться в 
традиционные схемы, которые кажутся правильными. 
Генеральный менеджер, безусловно, продолжит заниматься своими прямыми 
обязанностями. В межсезонье благодаря продуманной селекции создан 
прочный фундамент команды на два-три года вперед, а значит, есть 
возможность использовать все сильные стороны Курьянова как одного из 
самых опытных специалистов в российском хоккее. И странно было бы этой 
возможностью не воспользоваться", - цитирует Чистякова пресс-служба клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571168-anton-kuryanov-vojdyot-v-
trenerskij-shtab-avangarda-v-sleduyuschem-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Это моя идея". Курьянов обратился к болельщикам по поводу своей 
работы в тренерском штабе (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов обратился к болельщикам 
по поводу своей работы в тренерском штабе. Специалист войдет в тренерский 
штаб омского клуба и будет отвечать за работу с нападающими, а также за 
большинство. 
"Понимаю, что вы удивлены. Это нестандартная ситуация, когда один человек 
совмещает две разные должности, поэтому считаю важным объяснить вам в 
деталях, почему принято такое решение, как я к нему пришел и чем могу быть 
полезен. 
Это моя идея. Тщательно все обдумал и обратился к главному тренеру Сергею 
Звягину с предложением. Он его одобрил. Я никогда не отходил от дел в 
команде. Весь прошлый сезон был погружен в жизнь команды, каждое утро 
смотрел тренировочный процесс, обсуждал детали с тренерами, общался с 
игроками в раздевалке, ездил во все поездки. Ребята меня знают, а я знаю их. 
Все обязательства, закрепленные за генеральным менеджером, я буду 
исполнять в полном объеме. Только добавится чуть больше работы, а я с 
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трибуны перемещусь на лед - в остальном без изменений. Ближайшая цель - 
очень хочется выиграть Кубок Гагарина. На лавке я могу сделать больше, быть 
продуктивнее. И отдам для "Авангарда" все силы - как делал это в качестве 
хоккеиста и тренера много лет", - цитирует Курьянова пресс-служба клуба. 
Ранее Курьянов уже входил в тренерский штаб "Авангарда", в том числе при 
завоевании Кубка Гагарина в 2021 году.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571214-eto-moya-ideya-kuryanov-
obratilsya-k-bolelschikam-po-povodu-svoej-raboty-v-trenerskom-shtabe.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Звягин оценил решение Курьянова войти в тренерский штаб 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Главный тренер "Авангарда" Сергей Звягин оценил решение генерального 
менеджера Антона Курьянова войти в тренерский штаб омского клуба. 
"Со стороны тренерского штаба я вижу только плюсы от возвращения Антона 
Алексеевича в наш коллектив. Мы все время были на связи как по ходу сезона, 
так и во время плей-офф, его видение, умения, советы очень помогали 
команде. Курьянова знают и уважают игроки, его опыт как хоккеиста и тренера 
максимально востребован. Когда хоккеисты понимают, что предлагаемое 
тренером реально работает, - они доверяют, и вот тогда создается та самая 
"химия" в раздевалке и на скамейке запасных. Не сомневаюсь, что Курьянов 
усилит тренерский штаб "Авангарда", - цитирует Звягина пресс-служба омского 
клуба. 
Курьянов ранее заявил, что это было его решение. Специалист будет отвечать 
за работу с нападающими, а также за большинство.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571272-sergej-zvyagin-ocenil-reshenie-
kuryanova-vojti-v-trenerskij-shtab-avangarda.html 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ "Сибирь" не планирует использовать всю квоту на легионеров 
на сезон-2024/25 (ТАСС, Москва, 30 мая 2024) 
"Сибирь" планирует готовиться к сезону-2024/25 Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) с тремя легионерами в составе. Об этом журналистам 
рассказал спортивный директор новосибирского клуба Виктор Меркулов.  
С нового сезона каждый российский клуб сможет заявлять на матч до пяти 
иностранцев, под этот лимит не подпадают граждане стран Евразийского 
экономического союза. В сезоне-2023/24 клубы могли заявлять на игры до трех 
легионеров.  
"Состав практически укомплектован, остались одна-две фамилии. Скорее всего, 
пока новых легионеров не планируется, планируем идти с тремя", - сказал 
Меркулов.  
В прошедшем сезоне "Сибирь" не смогла выйти в плей-офф. "Задача максимум 
для клуба - за те средства, которые есть, создать боеспособный коллектив, 
способный достигать высоких результатов", - отметил Меркулов.  

https://tass.ru/sport/20945435 
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К заголовкам сообщений 

В "Сибири" рассказали о ходе комплектования тренерского штаба 
команды (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 

Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов заявил, что в тренерском 
штабе команды осталась лишь одна вакансия, кандидата на которую в скором 
времени огласят. Главным тренером новосибирского клуба в новом сезоне 
станет Вадим Епанчинцев. 
"Пытались сегодня закрыть вопрос по оглашению тренерского штаба, но не 
могу сказать сейчас, осталось закрыть одну позицию. Постараюсь сегодня 
вечером порадовать вас, болельщиков в этом плане", - передает слова 
Меркулова корреспондент "Чемпионата" Максим Макаров. 

https://www.championat.com/hockey/news-5571196-v-sibiri-rasskazali-o-hode-
komplektovaniya-trenerskogo-shtaba-komandy.html 

Похожие сообщения (1): 

 Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Сибири" - о составе команды: с некоторыми будем 
прощаться, есть недовольные (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов оценил текущий состав 
команды и заявил, что с некоторыми игроками придется расстаться. 
"Ситуация по составу рабочая. С некоторыми будем прощаться в течение двух 
недель, будем искать им команду, чтобы не на улицу их выгонять. Если усилия 
не оправдаются, будем расторгать контракты по регламенту КХЛ.  
Не может быть все идеально. Пришли - все хорошо. Конечно, есть 
недовольные, возможно, какие-то изменения предпримем. 
Вратарская позиция, возможно, требует усиления. Красоткин и Костин - 
хорошие вратари. Есть разные мнения на этот счет, но начнем с такой бригадой 
вратарей. Планируем привлечь Табатчикова к первой команде, будем 
внимательно следить за ситуацией, может быть, что-то поменяется", - передает 
слова Меркулова корреспондент "Чемпионата" Максим Макаров.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571192-genmenedzher-sibiri-o-sostave-
komandy-s-nekotorymi-budem-proschatsya-est-nedovolnye.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Сибири" рассказали о работе по привлечению новых спонсоров клуба 
(Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Генеральный директор "Сибири" Лев Крутохвостов рассказал о работе по 
привлечению новых спонсоров клуба. 
"Новые спонсоры? Это одна из приоритетных задач нашего клуба. И позиция 
лиги, чтобы как можно меньше средств поступало в клубы из государственных 
бюджетов. Есть уже несколько проектов по этому поводу. Андрей Глазков 
прорабатывает эти моменты. Надеюсь, к началу сезона появятся необходимые 
меценаты", - передает слова Крутохвостова корреспондент "Чемпионата" 
Екатерина Василевич. 
В прошлом сезоне КХЛ новосибирская "Сибирь" завершила регулярный 
чемпионат на 10-м месте в таблице Восточной конференции. Новосибирский 

https://www.championat.com/hockey/news-5571196-v-sibiri-rasskazali-o-hode-komplektovaniya-trenerskogo-shtaba-komandy.html
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клуб по ходу сезона был лишен четырех очков за нарушение регламента 
легионеров в заявке на матч КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571184-v-sibiri-rasskazali-o-rabote-po-
privlecheniyu-novyh-sponsorov-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

В "Сибири" рассказали о возможности проведения тренировочных 
сборов в Новосибирске (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 

Генеральный директор "Сибири" Лев Крутохвостов рассказал о возможности 
проведения тренировочных сборов в Новосибирске. 
"Здесь совокупность факторов. Это точно не связано с финансированием и 
бюджетом. Из Беларуси были предложения. Но немножко нас не устроили 
сроки. Беларусь переполнена, но они пытаются принять всех. Епанчинцев 
приехал сюда, посмотрел условия, и вместе приняли решение, что нет смысла 
куда-то ехать. Это еще и экономия финансов", - передает слова Крутохвостова 
корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич. 
В прошлом сезоне КХЛ новосибирская "Сибирь" завершила регулярный 
чемпионат на 10-м месте в таблице Восточной конференции. Новосибирский 
клуб по ходу сезона был лишен четырех очков за нарушение регламента 
легионеров в заявке на матч КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571200-v-sibiri-rasskazali-o-
vozmozhnosti-provedeniya-trenirovochnyh-sborov-v-novosibirske.html 

К заголовкам сообщений 

В "Сибири" рассказали о ближайших перспективах появления клуба ВХЛ в 
Новосибирске (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Генеральный директор "Сибири" Лев Крутохвостов рассказал о перспективах 
появления еще одного хоккейного клуба в Новосибирской области. 
"Сколько не создай клубов МХЛ или НМХЛ, команда главная одна. При 
создании еще одной команды мы усилим конкуренцию, это я поддерживаю. Но 
главная команда не резиновая, не все становятся профессиональными 
хоккеистами. Если растет и развивается хоккей в регионе - это супер. Но 
создание еще одной молодежной команды - это непросто. Это еще одна 
нагрузка. Мы не сможем охватить всех, и тем более не сможем взять всех в 
основную команду. 
Клуб ВХЛ в Новосибирске? Прорабатываются различные варианты. Но клуб 
однозначно должен быть в Новосибирске. У нас отремонтированный 
намоленный ЛДС "Сибирь". Люди там привыкли за все те годы к хоккею. 
Поставлена задача, что будет клуб ВХЛ через сезон. Учитывая нашу 
географическую составляющую, в районе 200 млн будет бюджет", - передает 
слова Крутохвостова корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571222-v-sibiri-rasskazali-o-blizhajshih-
perspektivah-poyavleniya-kluba-vhl-v-novosibirske.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибири" поставлена задача иметь клуб во Всероссийской хоккейной лиге 
к 2026 году (ТАСС, Москва, 30 мая 2024) 

"Сибирь" планирует создать клуб для выступления во Всероссийской хоккейной 
лиге (ВХЛ) к 2026 году. Об этом журналистам рассказал генеральный директор 
новосибирского клуба Лев Крутохвостов.  
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Клубы Континентальной хоккейной лиги, как правило, заключают договора с 
командами ВХЛ, которые становятся их фарм-клубами. В сезоне-2024/25 
"Металлург" и "Торпедо" будут иметь свои команды в лиге - "Магнитка" и 
"Торпедо-Горький".  
"Однозначно, клуб должен быть в Новосибирске. Если и будет команда во 
Всероссийской хоккейной лиге, то через сезон, поставлена такая задача", - 
сказал Крутохвостов.  

https://tass.ru/sport/20945837 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Для Николая Коваленко - плотный сезон, для Ивана - 
обнадеживающий" (Russia-hockey.ru, Москва, 31 мая 2024) 

О вызове младшего сына в сборную России и возвращении старшего сына из 
"Колорадо" в Ярославль - чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для 
Russia-Hockey.ru  
ЧЕМПИОНАТ В "ТОРПЕДО" ПОЛУЧИЛСЯ СКОМКАННЫМ  
- "Колорадо" на прошлой неделе завершил сезон НХЛ, уступив дорогу в финал 
Запада "Далласу". Форвард "Эвеланш" Николай Коваленко огорчен?  
- Да, сезон для Николая завершен, хотя все матчи против "Далласа" 
получились равными, "Колорадо" в каких-то моментах сам давал фору 
сопернику. Николай провел в плей-офф НХЛ два матча, это бесценный опыт. 
Но намерен играть больше, на постоянной основе.  
Именно об этом был заключительный разговор с главным тренером и 
генеральным менеджером "Колорадо". Они отметили какие-то позитивные 
моменты в игре сына, подсказали, над чем дальше работать. В сентябре его 
ждут в тренировочном лагере "Колорадо", надо брать место в основе.  
- Как оцените сезон Николая?  
- Оценю одним словом - плотный. К сожалению, те надежды, которые все 
связывали с "Торпедо", не оправдались. Команда могла брать первые два 
матча плей-офф в Санкт-Петербурге, но что-то упустила и где-то надломилась.  
И у Николая, и у всей нижегородской команды сезон получился немного 
скомканным. Весенняя поездка в Северную Америку была своевременной, игры 
АХЛ и НХЛ пошли только на пользу. Впереди решающий шаг.  
ПОСЛЕ ЖЕНИТЬБЫ, НАОБОРОТ, ВЫДАЛ ЛУЧШИЙ СЕЗОН В КАРЬЕРЕ - 32 
ШАЙБЫ ЗА "ЭДМОНТОН"  
- Николай недавно сделал предложение, согласно популярной хоккейной 
примете, первый сезон после женитьбы для игрока - провальный...  
- (смеется) Такая примета в хоккейном мире действительно есть, она нередко 
срабатывает. Но не в случае семьи Коваленко!  
Вспоминаю свою женитьбу в Эдмонтоне. После нее, наоборот, выдал лучший 
сезон в энхаэловской карьере - 32 шайбы за "Ойлерз". Уже напомнил эту 
историю Николаю, пожелал ему продолжить семейную традицию.  
- Но он женится раньше, чем вы...  
- Послушайте, Николаю уже 25 лет, он провел шесть-семь сезонов на 
профессиональном уровне. Это у нас в России мы иногда возимся с молодыми 
и долго их таковыми считаем. В НХЛ конкуренция очень жесткая, в 25 лет ты 
уже ближе к ветеранам - выйди и без отговорок дай результат!  
Сейчас Николай на отдыхе, но к июлю возвращается домой, впереди защита 
диплома в Ярославском педагогическом. У нас все серьезно не только в хоккее. 
Говорю Николаю - иди дальше в магистратуру, получай ученую степень, 
развивайся!  

https://tass.ru/sport/20945837


 

Привожу в пример себя и своих родителей, которые настояли на том, чтобы 
после армии получал образование в Малаховском институте. Это дало мне 
огромный опыт!  
ГОВОРЮ СЫНОВЬЯМ: СБОРНАЯ РОССИИ - ГЛАВНАЯ КОМАНДА В КАРЬЕРЕ  
- А что с младшим сыном - Иваном?  
- У Ивана - очень обнадеживающий сезон. Он на 10 лет младше Николая, 
играет в "Локо"-2004, в каких-то моментах его вызывают в команду на год 
старше - 2008 года рождения.  
Три юниора из этой команды, включая Ивана, недавно получили вызов в 
Новогорск в сборную России U-15. Как и Николаю, постоянно говорю Ивану: 
сборная России - главная команда в твоей карьере, в нее приглашаются 25 
самых лучших хоккеистов страны. Используй каждый шанс! И самое главное 
впечатление - на старте, когда ты выходишь на первую тренировку и на первый 
сбор.  
Впереди у сборной U-15 большой турнир в Сириусе. Надеюсь, Иван проявит 
себя.  
- Он больше пошел в отца или в брата?  
- В принципе мы с Николаем по стилю похожи - невысокие, плотные, быстрые. А 
вот Иван уже в 15 лет вымахал до 187 сантиметров при весе 85 килограммов. В 
нашей семье у мальчишек основной рост - в 16-17 лет, поэтому вся семья 
заинтригована (смеется).  
У Ивана резкий бросок - и с кистей, и щелчок, плюс он быстрый и может 
продавить и обыграть один на один. Надеюсь, сборную России ждет достойное 
пополнение от семьи Коваленко.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/dlya_koli_plotny_season_dlya_ivana_obnadezhivaushi_
/ 

К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. "Сочи": Перегруженный Бердин, роковой обмен и "черный 
декабрь" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 мая 2024) 
KHL.ru подводит итоги сезона 2023/2024. Сочинцы очень лихо начали 
регулярный чемпионат, но выдержать заданный темп даже на трети 
шестимесячной дистанции не смогли.  
На самом старте регулярки сочинцы потерпели два поражения, а затем 
неудержимо понеслись вперед, и за первые шесть недель собрали в 17 матчах 
23 очка, а среди их жертв значились "Ак Барс", "Локомотив" (5:0!), "Северсталь" 
(трижды), "Трактор", "Спартак", "Торпедо" и СКА. Со второй половины сентября 
южане входили в четверку сильнейших команд - и не только Западной 
конференции, но и всего чемпионата. А затем лидер атак "Сочи" Борна 
Рендулич был призван в Санкт-Петербург и - как стало ясно уже позднее - это 
стало ключевой точкой всего сезона, после которой сказка резко закончилась. 
Сложно понять, почему это произошло: потеря одного игрока, пусть даже и 
первой скрипки, не должна сказываться настолько катастрофически. Тем более, 
что Рендулич был пусть и первой скрипкой, но отнюдь не единственной; 
отлично смотрелись и Артур Тянулин, и Матвей Мичков, и Михал Криштоф . Да 
и потеря была компенсирована весьма квалифицированным (правда, кажется, 
начисто утратившим мотивацию) Маратом Хуснутдиновым .  
Так или иначе, с середины октября игра разладилась и сочинцы покатились 
вниз. В начале ноября они уже выпали из зоны плей-офф, и более в нее не 
возвращались; в декабре вообще не одержали ни одной победы, а серия 
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поражений, перекинувшаяся с 2023 года на 2024, достигла полутора десятка 
матчей.  
Лучшие игроки  
Матвей Мичков  
 41 очко (19+22) в 47 матчах  
 Мичков отыграл на 16 матчей меньше, чем Тянулин, и из-за этого стал вторым 
бомбардиром "Сочи", отстав от Артура всего на четыре очка. А лучшим 
снайпером команды недобор проведенных матчей ему стать не помешал. 
Помимо результативности, важно и что показатель "плюс/минус" у Матвея 
значительно отличается (в лучшую сторону) от подавляющего большинства 
партнеров. И еще важнее, что две трети 15-матчевой серии поражений, 
упоминавшейся выше, пришлись на период, который Мичков провел в списке 
травмированных, и оставшаяся треть - на время, когда он, растренированный, 
вернулся на лед после почти месячного отсутствия.  
Михаил Бердин  
 50 матчей, 16 побед, 91,1 % отраженных бросков, КН 3,29  
 Статистические показатели Бердина далеки от элитных, но необходимо делать 
поправку на общекомандные действия в обороне, которые у "Сочи" от идеала 
еще дальше. Достаточно сказать, что в створ ворот Михаила пришлось 1774 
броска, и это наивысший результат регулярки, причем с хорошим отрывом от 
второго места - почти на 300 бросков. И при такой, без преувеличения, 
сумасшедшей нагрузке, у среднестатистического вратаря и процент 
отраженных должен быть пониже, и среднее количество пропущенных голов за 
игру - существенно выше. У Бердина хватает плюсов в технических аспектах, но 
имеются и минусы в психологических: он может затеять рискованную обводку, 
может и подраться с полевым игроком. И это, конечно, отрицательно 
сказывается в спортивном плане, но зато положительно - в плане зрелищности.  
Артур Тянулин  
 45 очко (17+28) в 63 матчах  
 Тянулин выступает в КХЛ всего третий год, поэтому неудивительно, что все 
личные рекорды он обновил. Заодно Артур переписал на себя и два клубных 
достижения: по количеству набранных очков и результативных передач за один 
регулярный чемпионат. Ассистентский рекорд ранее принадлежал Роберту 
Росену (с 2019 года), бомбардирский - Андре Петерссону (с 2016).  
Тренер  
Дмитрий Кокорев отработал первый полноценный сезон в роли главного 
тренера команды КХЛ. Результат успешным назвать нельзя, но его подопечные 
играли в достаточно привлекательный хоккей - заметно отличающийся от того, 
в который по большей части играют при небольшом бюджете и с дефицитом 
высококлассных исполнителей. По окончании сезона Кокорев перешел в 
"Витязь", где будет помогать Павлу Десяткову, а в Сочи вернулся Сергей Зубов 
- второй и пока последний в истории тренер, которому удавалось выводить 
южан в плей-офф (в 2018 и 2019 годах). И единственный, кто в плей-офф с 
ними выигрывал матчи (один и два, соответственно).  
Лучший матч  
Во время сентябрьского марша на пути "Сочи" попался будущий финалист 
Кубка Гагарина "Локомотив", разгромленный 5:0. Можно сколько угодно 
рассуждать о том, что осенний "Локомотив" был не чета весеннему, но тем не 
менее факт, что в какой бы форме ярославцы ни находились, они ни в этой 
регулярке, ни в прошлой, ни в позапрошлой - да и вообще уже очень давно - с 
крупным счетом не проигрывали больше никому. Последний такой конфуз имел 



 

место в октябре 2017 года, и обернулся он отставкой тогдашнего главного 
тренера "Локомотива" Алексея Кудашова .  
Молодые игроки  
Уже традиционно "Сочи" - одна из самых молодых команд чемпионата; в 
завершившемся сезоне ее средний возраст был третьим, после "Торпедо" и 
"Северстали". Но вклад в молодых сочинцев в общекомандный результат - в 
отличие от нижегородцев и череповчан - был относительно скромным. Про 
Мичкова сказано выше, и роль его, безусловно, очень велика. На виду были и 
Хуснутдинов с Амиром Гараевым в атаке и Федор Крощинский в обороне. Все 
остальные же - а всего Кокорев задействовал 21 игрока в возрасте до 23 лет - 
либо выстреливали эпизодически, либо пребывали на третьестепенных ролях.  
Если же абстрагироваться от результатов, то, конечно же, хорошо, что два с 
лишним десятка молодых хоккеистов получили возможность пообтесаться на 
уровне КХЛ.  
Работа в межсезонье  
Третьей аренды Мичкова, судя по всему, уже не будет. Бердин обменян в 
"Авангард", Тянулин пока без контракта, в статусе ограниченно свободного 
агента. Хуснутдинов отправился в Северную Америку, Данила Галенюк - в СКА; 
остальные потери не очень значимые. Из плюсов - вратарь Сергей Иванов, 
вполне способный равноценно заменить - а то и превзойти - Бердина, и 
нападающий Александр Суворов, по здоровью которого, правда, имеются 
вопросы. Из-за травм он пропустил часть позапрошлого сезона и целиком 
прошлый; но когда был здоров, смотрелся в "Северстали" не хуже, например, 
Ильи Иванцова - одного из наиболее стремительно прогрессирующих 
хоккеистов. Другого рода вопросы есть по Денису Венгрыжановскому, который 
временами показывает классную игру, но не отличается стабильностью. 
 Думается, вполне можно рассчитывать на приглашение заграничного джокера 
вроде Рендулича; но вообще, конечно, сочинцам требуется в первую очередь 
укреплять оборону - а там пока только два новичка, оба из ВХЛ, один из 
которых на просмотровом контракте.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/30/532144.html 

К заголовкам сообщений 

Самый загадочный русский в плей-офф НХЛ. В чем феномен незаметного 
Куликова? (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
В 33 года Дмитрий впервые проводит плей-офф в команде, которая реально 
может выиграть Кубок Стэнли. 
В 2009-м "Флорида" выбрала Дмитрия Куликова в середине первого раунда - и 
с 1998-го, когда под пятым номером был задрафтован Виталий Вишневский, ни 
одного защитника из России не драфтовали выше. Не помешал "русский 
фактор", который так пугал клубы НХЛ - Куликов провел сезон в лиге Квебека, 
где сразу же стал чемпионом, набирал по очку за матч и собрал три 
индивидуальных приза. "После тренировок Куликова нужно выгонять со льда. 
Если дать ему восемь тысяч шайб, то он будет бросать и бросать", - говорил 
один из тренеров юниорского клуба защитника. 
В первый же свой сезон Куликов пробился в основу "Флориды", у которой тогда 
была совсем неслабая защита, и сейчас снова играет за "пантер". Правда, 
между обменом защитника в "Баффало" в 2016-м и возвращением в почти 
родной клуб в прошлом межсезонье Куликов успел поиграть за семь клубов 
НХЛ. Из потенциального лидера обороны и основного защитника для 
большинства защитник превратился в игрока для третьей пары - однако именно 
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в этой роли Дмитрий впервые смог пройти первый раунд со своей командой. 
Удивительно, что это случилось только сейчас, но это лишний повод 
поговорить про редкого русского игрока, о котором не говорят на родине. 
"Я начинал нападающим. Просто в Ярославле было много форвардов, а 
защитников не хватало. И я сам, можно сказать, попросился, чтобы меня в 
защиту перевели. В атаке был центральным нападающим, так что в защите 
всегда отрабатывал. Никаких особых перемен от меня переход не потребовал", 
- говорил Куликов в интервью в 2011-м. 
Несмотря на то что в квебекской лиге Куликов формально играл, имея контракт 
с "Локомотивом", в Ярославле защитника не разглядели - даже ходили слухи, 
что тренера Куликова за это уволили, но сам игрок все опровергал. 
У Куликова были отличные учителя в НХЛ. "Было очень много партнеров. Про 
самого первого скажу - Брайана Маккэйба. Он помогал, когда мне было еще 18-
19 лет, и я ничего не знал. Подсказывал, за кем смотреть, кто может голову 
оторвать. Ты, молодой игрок, увереннее, потому что знаешь, что опытный не 
провалится. Маккэйб - надежный защитник; не знаю, сознательно или нет, но он 
пытался сделать так, чтобы у меня игра лучше шла", - говорил Куликов в 
интервью Sports.ru в 2022-м. 
В первом сезоне в НХЛ Куликов набрал 16 очков в 68 матчах, и это было 
неплохим результатом - дебютировавший параллельно за "Тампу" Виктор 
Хедман при большем игровом времени отметился 20 очками за 74 игры. 
Однако после солидного дебюта скачка не произошло, "пантеры" какое-то 
время рассматривали возможность обмена Куликова. В числе вариантов 
назывался и "Вашингтон": в обратном направлении мог отправиться Дмитрий 
Орлов, на тот момент еще не имевший стабильного места в основе. 
Российские болельщики не имели много возможностей следить за Куликовым: 
на ЧМ-2012 его не отпустили из-за травмы, через год он не смог доиграть до 
конца сезон во "Флориде" из-за травмы. На домашнюю Олимпиаду в Сочи 
Дмитрия не взяли тренеры - и это несмотря на то, что в последний момент 
штаб Билялетдинова решил по максимуму насытить сборную хоккеистами из 
НХЛ. Возможно, сказался показатель полезности - "-26" во "Флориде", которая в 
тот момент находилась в вечной перестройке. 
В 2016-м период "молодого и подающего надежды" защитника закончился - 
летом Куликова приобрел "Баффало", который стремился поскорее выйти из 
перестройки и усилиться опытными игроками. "Нам определенно нравится 
Куликов. Не знаю, защитник ли он для первой пары или вообще первый. То есть 
Расмус Ристолайнен - наш первый защитник, так что Дмитрий будет вторым", - 
сиял генеральный менеджер Тим Мюррей, который рассказывал, что его клуб 
отдельно выслеживал игрока на матчах плей-офф. 
Сам Куликов в позднейшем интервью рассказывал, что "хотел бросить телефон 
в стенку". Обмен в "Сэйбрз" вместо нового уровня в карьере превратился в 
кошмар. Смешалось все - сразу несколько полученных по ходу чемпионата 
травм и в целом очень плохая игра команды. Какое-то время Куликов был 
худшим защитником лиги в плане продвинутой атакующей статистики. "Он 
должен играть лучше. Куликов не будет попадать в состав, если не покажет 
хорошую игру в следующих 19 матчах", - говорил тренер "Сэйбрз" Дэн Байлсма. 
В результате в новом сезоне в команде не было ни тренера, ни игрока. 
Летом 2017-го Куликов перешел в "Виннипег", где провел три года - но он 
переходил в команду с уже укомплектованной защитой, где было кому поиграть 
в большинстве. Функционал игрока сменился: Куликов играл в третьей паре и 
был главным убийцей меньшинства вместе с Тайлером Майерсом. Это было 
незаметно, но достаточно эффективно: увы, почти весь плей-офф Куликов 



 

пропустил из-за травмы - а ведь именно в тот год "Виннипег" дошел до финала 
конференции. 
Пожалуй, после этого и произошла смена профиля Куликова с атакующего 
защитника в условные домоседы. Это ярче всего показывает статистика 
времени на льду: Дмитрий почти перестал выходить в большинстве, но при 
этом куда чаще играл "4 на 5". Сам хоккеист с таким разделением не 
соглашался. "Я вообще никогда не думал про термин "защитник-домосед" как 
про правильный. Мне кажется, его не нужно использовать, потому что каждый 
игрок должен уметь и подключиться, и в защите сыграть. Нападающий ты или 
защитник - тут не так важно", - говорил Куликов. 
За три года с 2018-го по 2021-й Куликов набрал только 20 очков в 156 матчах - 
но перебил этот показатель за один сезон в "Миннесоте", где он играл вместе с 
Капризовым, а шеф-повар команды готовила им борщ и блины. Увы, плей-офф 
перечеркнул все это - журналисты прямо называли игру защитника "кошмаром", 
и команда, которая экстренно чистила платежку, скинула защитника в 
"Анахайм". 
После нескольких не самых удачных лет Куликов вернулся в клуб, где начинал 
карьеру в НХЛ, причем к тренеру, который ему доверял еще в "Виннипеге". Во 
"Флориде" Мориса силовые приемы должны делать все, и сейчас Дмитрий 
пробил рекордные для себя 145 хитов за сезон. 
"Злонамеренность у "Пантерз" в крови. Они встречают высоко, делают это 
жестко и с определенной целью. Их защитники не останавливаются", - пишут 
журналисты из Нью-Йорка, имея в виду и Куликова. 
Удивительно, но только в 33 Куликов впервые играет в команде, которая 
прошла первый раунд. Да, был "Виннипег" в 2018-м, но опять же - из-за травмы 
защитник в том плей-офф сыграл лишь один матч и девять минут. Сейчас 
Дмитрий превратился в надежного партнера для Оливера Экман-Ларссона в 
третьей паре. В одном из матчей серии с "Бостоном" эти ребята оставили 
соперника лишь с одной бросковой попыткой за время своей игры. И история 
Куликова с кубком над головой может стать не менее красивой, чем у 
Бобровского, Панарина или Дадонова.  

https://www.championat.com/hockey/article-5571888-kto-takoj-dmitrij-kulikov-istoriya-
russkogo-zaschitnika-floridy.html 

К заголовкам сообщений 

"Продлил контракт, когда узнал, что Козлов остается": интервью с 
Владиславом Ефремовым из "Салавата" (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 30 мая 2024) 

"Салават Юлаев" при Викторе Козлове привлекает внимание яркой игрой и 
неординарной селекцией. Один из хоккеистов, раскрывших в Уфе, 28-летний 
нападающий Владислав Ефремов. После чемпионства в ВХЛ с балашихинским 
"Динамо" он провел шесть сезонов в московском "Динамо", однако лучший 
сезон в карьере по очкам (7+16) выдал в 2022-23-м в "Салавате". 
- Чемпионат мира уже в третий раз прошел без участия сборной России. 
Насколько это все печально? У тебя ведь самого есть опыт выступлений за 
сборную.  
- Да, очень печально. Грустно, что все вот так выходит. Но, к сожалению, мы не 
можем на это повлиять. Особенно игроки ничего не могут с этим сделать. 
Поэтому остается только ждать и надеяться, что скоро все нормализуется и нас 
вернут на международную арену. 
- За молодежь обидно. Они страдают.  
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- Да, очень обидно. Старшее поколение еще хоть успело, довелось провести 
матчи на международной арене. Но нашей перспективной и талантливой 
молодежи сейчас этого не хватает. И они не могут посмотреть себя на уровне 
других сборных. Это, конечно, печально. 
- За сборную ты впервые сыграл на Универсиаде 2017 года. Что там 
запомнилось?  
- Это так давно было. Самый яркий момент - победа в финале против сборной 
Казахстана. Это было еще необычно. Для меня это было в первый раз. 
Выступление за сборную - хоть на таком уровне. Сама обстановка, атмосфера 
в Казахстане: очень здорово было. Представители всех видов спорта жили в 
одной деревне. Очень было интересно пересекаться со спортсменами из 
других странами, интересный опыт. 
- Там были звездочки из других видов спорта?  
- Я помню, что были наши девчонки из фигурного катания. По-моему, 
Туктамышева была. Фигуристы были у нас сильные. 
- Среди хоккеистов каких мастеров отметишь в своей команде? Запомнился 
кто-то, против кого пришлось играть?  
- Понятное дело, что уровень там немножечко не такой, как, может, кто-то 
ожидает. Самой сильной командой, с кем мы играли, был, конечно же, 
Казахстан - там почти весь "Барыс". Ребята молодые, играли за "Барыс" в КХЛ. 
Со сборной Канады было непросто. 
По сетке получилось так, что мы больше с европейскими командами 
встречались. А из звездочек в хоккее не могу вспомнить, чтобы кто-то потом на 
самом высоком уровне играл. Вспомнил, Саша Самонов! (Смеется.) Вот он 
звездочка, тоже там был. 
"Не ждал, что в финальной серии Кубка Гагарина будет счет 4-0" 
- Самонова отметил в интервью Юров. Назвал лучшим внезапно его, а не 
Набокова. Ты согласен?  
- Если берем регулярный чемпионат, то я согласен. Без Сашки Самонова мы не 
заняли бы третье место в своей конференции. Он действительно провел 
хороший и стабильный сезон. Очень много нас выручал. Поэтому я тоже назову 
Самонова лучшим вратарем КХЛ. 
- Это при акценте на регулярку. А в плей-офф?  
- Мы вылетели в первом раунде, поэтому никому не могу поставить 
положительную оценку. Плей-офф для нас, для всей команды, для клуба был 
неудачным, поэтому так. 
- Кто тогда лучший вратарь по итогам сезона?  
- Если полностью взять сезон, то, конечно, отмечу победителя - Набокова. В 
начале сезона он еще не был основным, но потом взял все в свои руки, 
воспользовался шансом и привел свою команду к победе в Кубке Гагарина. 
- Кого назвал бы лучшим нападающим?  
- Если честно, мне тяжело сказать про кого-то одного. Можно многих выделить, 
кто действительно показал очень яркую игру. Я отмечу нашего нападающего - 
Сашу Хмелевски. Рид Буше очень здорово провел сезон, против него 
действительно было тяжело играть. Еще хочу российского представителя 
назвать. Наверное, Володя Ткачев. Хороший нападающий, который создает 
моменты, не только себе, но и партнерам. 
- Лучший центральный, потому что это твой оппонент на точке. Против кого 
наиболее трудно и интересно?  
- Джордан Уилл. Лучший центральный. Он очень хороший плеймекер. Можно 
было его назвать как лучшего нападающего - Уилла и Никиту Гусева. Вместе в 



 

компанию к Ткачеву, Буше и Хмелевскому. Пятерка такая. Уилл, Гусев, 
Хмелевски. И против него очень тяжело играть на вбрасывании. Очень тяжело. 
Саша Хмелевски 
- Какого защитника отметим?  
- Саня Никишин. Классный сезон провел. Отмечу его. 
- Кто самый жесткий в КХЛ? Может быть, Адамчук?  
- В этом сезоне у нас с Адамчуком было много пересечений в Зеленом дерби. 
Там в принципе команда защитников, героев, все стараются играть. Из наших - 
Гриша Панин, жесткий. Может сыграть прилично. 
- Лучший тренер?  
- Наверное, Разин, потому что он выиграл Кубок Гагарина со своей командой. 
- Если в целом брать победу Магнитки, как считаешь, это закономерно, 
заслуженно?  
- Если честно, меня удивил счет 4-0 в финальной серии. Я думал, что на 100% 
будет минимум 6 матчей, если не 7. Ждал плотную борьбу. На самом деле не 
ставил ни на "Локомотив", ни на Магнитогорск. Но случилось так, что 
Магнитогорск 4-0 выиграл. 
Мне и в Ярославле команда всегда нравилась, у них есть система. Много своих 
воспитанников. При этом костяк команды остается из года в год. Я считаю, это 
правильная стратегия для клуба. Когда костяк сохранен, плюс свои 
воспитанники, команда идет большими или маленькими шагами в правильном 
направлении к результату, к Кубку Гагарина. 
За ребят из "Локомотива" обидно, они к этому очень долго шли. В прошлом 
проигрывали ЦСКА в седьмых матчах. Это очень обидные поражения. А с 
другой стороны, в Магнитке молодые парни очень здорово играли, взяли все в 
свои руки и воспользовались шансами. 
Хороший хоккей показывали. Действительно, поймали кураж. Разин мне тоже 
импонирует, наверное, как тренер. Потому что он начал работать с детьми, 
потом в вышке работал вообще не в самых топовых клубах. То есть как тренер 
по ступеньке рос, сделал себя сам и добился успеха. Это мотивирующая 
история. 
Подытоживая, сказал бы, что Магнитка выиграла заслуженно. Просто не 
ожидал, что будет 4-0. 
Магнитогорский "Металлург" с Кубком Гагарина 
- Финал был не самый результативный: всего 10 голов за 4 матча. О чем это 
говорит?  
- О том, что команды играли строго. "Локомотив" всегда играет строго в 
обороне. Серьезная система, которая заточена на хорошую, плотную оборону. 
Думаю, Магнитогорск был тоже осторожен. Никто в открытый хоккей не играл. 
Поэтому такой результат. 
"Болельщики "Торпедо" выкинули на лед все, что было в карманах - настоящий 
олдскул" 
- Ты чемпион Вышки в составе "Динамо" из Балашихи. Дима Силантьев - 
лучший бомбардир всего плей-офф КХЛ. Парень из Рязани зашел чуть ли не 
через пробник в состав. Такая вдохновляющая история. Где-то, может, и себя 
вспомнил?  
- У меня чуть иначе было. Я постепенно рос: молодежка, вышка, КХЛ. Я не 
полноценный воспитанник, был в системе "Динамо", но из Электростали 
выходец. Приехал на просмотр в молодежку в 17 лет. И с тех пор играл только 
в динамовской системе. И нас всех, лидеров команды, всегда поднимали на 
ступеньку выше. МХЛ, потом ВХЛ, потом КХЛ. 



 

А Силантьеву на самом деле большой респект. Я считаю, что в Вышке есть 
хорошие, перспективные ребята. Он как раз открывает им дорогу: не нужно 
бояться - нужно, если есть какой-то шанс, ехать на просмотр и доказывать. Еще 
можно сказать огромное спасибо Разину, что дал шанс, помог раскрыться 
игроку. Поэтому такая история действительно мотивирующая, захватывающая 
для других игроков. 
- Есть кто-то из близких в Вышке, кто сейчас в порядке?  
- Из моих знакомых, с кем я играл, один Дима Сидляров. Мы с ним играли и в 
молодежке, и в Вышке в одном звене. 
- Он в "Югре" уже был в этом сезоне?  
- Да, он начинал в Хантах, потом его обменяли в Новокузнецк. А ушел в Пензу. 
Я считаю, что он для уровня Вышки очень сильный игрок. Но в КХЛ где-то 
недополучил полноценного шанса, которым мог бы воспользоваться. 
Еще я играл с Андреем Алексеевым. Тоже сильный игрок. В этом году он в 
Тюмени уже вроде как поймал свою игру. 
"Динамо" - чемпион Высшей хоккейной лиги 2017 года 
- Самые яркие впечатления у тебя от того сезона, последнего для Балашихи в 
ВХЛ? Что вспомнишь?  
- Весь плей-офф. Команда очень хорошая была. Плюс коллектив очень 
классный, дружный. Спасибо нашему тренеру Анатолию Александровичу 
Антипову, царствие ему небесное. Сплотил нас и был своего рода отцом. 
Можно было с ним поговорить на любую тему. Он мог и подсказать, и помочь-
поддержать. Целый сезон, плей-офф. Самые яркие воспоминания, как мы 
играли с "Торпедо" в финале, когда мы там выигрывали. Из всех команд вышки 
только за них играли канадцы. Я уже не помню их фамилии, там два защитника. 
Здоровые, рослые. Но Коля Чебыкин с ними драться начал. 
- Не побоялся.  
- Да, а там же "Торпедо", полный дворец, шум, гам, аншлаг... Они начали 
бросать на лед бутылки, пачки сигарет. Все, что у них было в карманах, все 
кинули на лед. Такая атмосфера была - действительно олдскул. Классно, такие 
воспоминания на всю жизнь остаются. 
- Была резонансная история после победы, когда вас чуть-чуть подвинули по 
премиальным. Что-то удалось отжать?  
- Там еще за март и апрель зарплату не отдали. Тоже в прошлом, ничего не 
получилось. Ни отжать, ни вернуть, ни получить свое. Это все просто уже, 
скажем, закрылось. Закрыли глаза на это все. Забылось. 
Да, было неприятно на тот момент, но в целом жизнь продолжается. Ничего 
страшного. Главное, что мы выиграли кубок, а это на всю жизнь останется. 
- Девушка одного игрока на меня вышла и говорит, что может мы сможем 
растиражировать этот момент. Я тоже чуть-чуть попытался.  
- Да, это не в нашей власти было - это на самом верху разборки, нюансы. 
Единственное, что можно было сделать - просто смириться и двигаться 
дальше. 
Владислав Ефремов, "Динамо" 
- Очевидно, этот момент закалил, да?  
- Конечно, закалил. Не знаю, как у других ребят. У меня была травма после 
плей-офф. Пришлось лечиться за свои деньги. К сожалению, на перепутье 
остался. И с "Динамо" в КХЛ еще не подписали контракт. Неизвестно было, что 
будет дальше. Май был неприятным. 
- С лечением агент помог?  
- Помог, конечно, да. 
- А ты с кем двигаешься?  



 

- У меня Равиль Исхаков. 
- Он же еще агент Вити Болдаева?  
- Да, еще у Славы Лещенко. 
"Никита Нестеров щелкнул - два пальца сломались сразу" 
- В каждом интервью должно быть немного драмы. Одну историю ты рассказал. 
Но есть еще одна: в 17 лет ты подписал контракт и полгода не играл. Расскажи 
опять же, насколько это было тяжело?  
- Ничего себе ты вспомнил. Был такой период, я подписал контракт и, 
получается, не играл вообще и не ездил с командой на выезды. Меня не брали 
- оставляли тренироваться со школой "Олимпиец". Была такая в Балашихе, 
отдельно с ними там тренировался, когда команда на выезде была. Было 
тяжело, неприятно, но старался работать. Как раз этот момент очень закалил 
меня. 
- Мотивирующие картинки скачивал и пересматривал?  
- Да, да, так и есть. У меня там картинки мотивирующие были. На тот момент 
ничего такого, фильмов, книг каких-то в моем поле зрения не было. Пытался 
искать что-то мотивирующее в интернете, поднять дух свой, родители 
поддерживали меня. Слава богу, что получилось, скажем так, не опустить руки 
и выкарабкаться из этой ситуации. 
Владислав Ефремов в составе московского "Динамо" 
- Когда заходил в КХЛ, наверное, тоже было непросто?  
- Подписав контракт, поехал на сборы и получил рецидив. Я пропустил 
предсезонный турнир в Минске. Потом, в августе, тоже неполноценно 
тренировался. Вышел только на Кубке Мэра Москвы. Сыграл один матч из-за 
того, что я не смог набрать форму. Меня отправили в воронежский "Буран". Я 
там провел, наверное, месяц. И потом вернулся в КХЛ, меня подняли, но тоже я 
не прямо много играл. Времени игрового было мало, и мне тяжело было что-то 
показать, что я могу. 
- Это была самая тяжелая твоя травма?  
- Да, это, наверное, была самая тяжелая и неприятная травма. Впоследствии я 
выбывал по травмам только когда банально ловил шайбы на себя. Два года 
назад в "Динамо", когда последний сезон был, Никита Нестеров сходу щелкнул, 
я выкатился под бросок, шайба мне попала в пальцы руки, два пальца 
сломались сразу. И делали операцию довольно серьезную - пластину ставили, 
шурупы прикручивали. 
- У кого самый мощный щелчок? Кто именно запомнился за карьеру?  
- У Никиты Нестерова очень сильный щелчок. На себе ощутил. 
- Динамовская школа - огромные традиции. Еще с времен Союза в 
комплектовании всегда были большие игроки - что нападающие, что защитники, 
такие гренадеры. Что отметишь из динамовского периода в целом?  
- При мне было очень много хороших легионеров. Всегда были сильные 
составы, тяжело было пробиться в топ-6 в звеньях. Тройки нападения всегда 
были сильными. 
"Упражнения с баллонами были убийством" 
- Предсезонки как? Запомнился Пинск?  
- Знаменитый Пинск. На самом деле в Пинске я не проходил предсезонки с 
первой командой. Но мы, кто в вышке играли, видели, что там происходит. Это 
конечно жесть, как там тренировались люди. У нас было так же, но чуть-чуть 
поменьше. Меньше подходов, меньше ускорений. Предсезонки в "Динамо" 
всегда были тяжелые. Всегда. У любого тренера. 
- А что было самое "вкусное"? "Городок"?  



 

- Для меня - бега. Я вообще ненавижу бегать на земле. Мне это с детства 
дается тяжело. Не эти отрезки там по 12-14 раз по 400 метров - это, конечно, 
убийство. Плюс тест Купера. Кстати, в Уфе мы провели предсезонку на 
аэробайках и ни разу не бегали. У нас в ледовом на аэробайках штанга, зал на 
льду. Я себя чувствовал прекрасно весь сезон. То есть, не обязательно бегать 
на предсезонке. 
Владислав Ефремов в составе московского "Динамо" 
- Тренер по ОФП Адриан Вальво в этом смысле такой парень с современным 
подходом?  
- Если честно, мне очень нравится с ним работать. Он очень грамотный, 
понимает, что к чему. Ему только респект. 
- Если вспоминать динамовских легионеров, кого отметишь? Самых ярких, 
колоритных или у кого были какие-то суеверия прикольные?  
- Очень сильно запоминается легионер Юусо Хиетанен. Защитник, он вообще 
красавец. Во-первых, профессионализм у него зашкаливает. То, как он 
готовится к играм, как после игры заминается, как в игре выкладывается. Он 
пример для любого хоккеиста. Еще самое смешное было, что Хиетанен столько 
лет провел в России и якобы не разговаривал, хотя все понимал. 
Он всегда прикидывался, что не понимает. На самом деле по-русски он 
понимал большую часть, о чем идет речь. Но всегда делал вид, что не 
понимает. Потом уже мы с ребятами поняли, что он шифруется. 
Юусо Хиетанен, ФК "Динамо" 
Еще мне как центральному нападающему очень нравился швед Оскар 
Линдберг. Очень хороший парень и тоже профессионал. И то, как он играет, как 
он развивается. Еще помню, в Вышке был такой Лукаш Кашпар. В Балашихе 
пересекались. Его, получается, в список отказов поместили. После того, как его 
никто не забрал, он приехал к нам в Вышку. Мне понравился его менталитет, 
его человечность, что он с нами всеми чуть-чуть по-русски разговаривал. Со 
всеми на равных общался, никому ни в чем не отказывал, тренировался в 
полную силу. 
У нас была новогодняя пауза, и мы бегали отрезки, челночный бег с жилетами. 
И он тоже все это делал. Лицо не воротил, честно выполнял, делал все с нами. 
Потом после этого всего у нас был выезд в Пензу. Мы ехали на автобусе 10 
часов. И он ехал тоже с нами на автобусе. 
- Сидел один?  
- Нет, с кем-то вдвоем. Ему говорили, что он вроде даже будет играть, но в 
итоге сказали его не ставить. То есть, Кашпар просто с нами прокатился в 
Пензу и обратно. И в чем его менталитет: он ко всему этому спокойно 
относился. Оставался профессионалом до конца, был спокоен, уверен в себе, 
это дорогого стоит. 
- Его тоже можно было понять - лучше работать по максимуму, чтобы не 
допустить расторжения контракта?  
- Тоже верно. Этот фактор немаловажен. Но запомнился он как человек и 
профессионал своего дела. 
- Какого-то динамовского тренера отметишь? Кто тебе больше всего дал?  
- Хотел бы всех отметить, но не так много тренеров в принципе было. Я бы 
хотел отметить и Сергея Юрьевича Орешкина, за то, что взял меня в команду 
молодежки, дал мне многое. Многое дал мне Анатолий Александрович Антипов, 
царство ему небесное. Он вселил в меня уверенность, помог в психологическом 
плане. Спасибо ему за это. Я бы отметил всех в КХЛ - Воробьева, Крикунова, 
Кудашова. Но больше всего дал Крикунов. С ним получилось по времени 
больше - проработал 3 года почти. Закалил именно этими баллонами, 



 

"городками" страшными. И по игре, когда он всегда ругался, что-то говорил - 
закалил характер. 
Владимир Крикунов, "Динамо" 
- Что самое жесткое запомнилось из работы с баллонами? Сейчас Разин - лайт, 
но использует их. Есть ли надобность в баллонах сейчас, и какой от этого 
эффект?  
- Я разговаривал не с одним специалистом по подготовке. Все сказали, что 
баллоны - это хорошая вещь. Они добавляют мощности, выносливости. Просто 
нужно определенное количество. И задания с баллонами должны быть чуть 
другие. У нас было с Владимиром Васильевичем так, что уже трое сидели на 
баллоне, и ты должен был одну прямую от лицевой до лицевой протащить. Это 
было убийство, скажем так. Насколько я помню, я даже не мог всю прямую 
проехать. Останавливался где-то там, кое-как доползал. Мы, конечно, тоже 
немного хитрость показали, где-то могли привстать, шайбочки под баллончик 
положить. Владимир Васильевич все это знал. Уже и до нас все так делали. 
- Может, он хотел на характер вас проверить, давая такую бешеную нагрузку?  
- Он говорил, что цель баллонов - это проверка на характер. Кто показывает 
характер, чтобы в тяжелые моменты мы добавили оборот. В этом есть своя 
правда. 
"Когда узнал об интересе Уфы, хотел договориться" 
- Ты свободным агентом перешел в "Салават". Какие у тебя были варианты? 
Или Уфа прямо максимально была заинтересована, и первая вышла и туда 
поехал?  
- Получается, был свободным агентом, я уже сам принимал решение. После 
того сезона в "Динамо" я понял, что мне нужно менять обстановку и начинать 
все сначала. И как все происходило: агент сказал, что позвонит в Уфу и 
поговорит. 
- Так понимаю, он говорил с Василием Чижовым?  
- Я так понимаю, что и с Чижовым, и с Козловым, со всеми. Получилось, что 
Уфа сразу заинтересовалась первая. Я когда узнал, что они вроде 
положительно смотрят в мою сторону, хотел уже с ними договориться. Я сказал 
агенту, что давайте попробуем договориться с Уфой. И больше никаких 
вариантов тогда не рассматриваем. На самом деле я помню, что каких-то 
стопроцентных вариантов и не было, чтобы рассматривать другое. Просто 
начали объективно разговаривать с Уфой. Слава богу, договорились. 
- Можно ли сказать, что в последний сезон в "Динамо" ты подзакис? А Уфа 
стала новым вызовом, у тебя и статистика подросла?  
- Да, можно так сказать, если сравнить последние сезоны. Да если даже в 
принципе смотреть, то был только один сезон, где чуть больше 20 очков я 
набрал, потому что Крикунов стал больше доверять, где-то в большинстве 
выпускать. Я постоянно играл в третьем звене. То есть, получал достаточно 
игрового времени, а потом не было такого. Понимал, что нужно что-то менять. 
И статистика это показывала, и мое внутреннее психологическое состояние 
говорило о том, что нужно двигаться дальше. 
Владислав Ефремов, "Салават Юлаев" 
- А конкуренцию объективно проигрывал?  
- У нас в "Динамо" всегда были сильные центральные нападающие. Большую 
часть времени провел, когда были Вадик Шипачев, Оскар Линдберг, Эрик 
О'Делл. То есть это действительно сильные центры, тут как бы все по делу. 
Поэтому у меня в "Динамо" была определенная роль: играю в меньшинстве, в 
таких нижних звеньях. Я просто старался делать свою работу, делать все для 
команды. Я всегда был командным игроком, я всегда им буду. 



 

Если нужно, я готов играть и в меньшинстве, и в нижних звеньях, и в 
большинстве. Куда бы меня ни поставили, я буду все делать для того, чтобы 
команда выиграла. 
- Виктор Козлов - легенда . Он динамовский, при этом в НХЛ поиграл. Такой 
тренер с современным подходом. Расскажешь особенности?  
- Виктор Николаевич больше дает свободы. Он требует, чтобы была 
правильная игра в обороне, чтобы строго играли, ответственно и надежно. Но в 
нападении он развязывает руки, разрешает что-то придумывать, обыгрывать, 
рисковать. Главное, чтобы понятный риск был, оправданный. Не тупой, а чтобы 
забить гол, дать острую передачу. Всегда это приветствует и дает тебе свободу 
в атаке. 
Плюс он еще спокойный, без паники, не орет, старается спокойно донести 
игроку, что от него требуется, что нужно, показывает видео один на один. 
Личные беседы проводит. Объясняет, где ты мог сыграть лучше, где не надо 
было какие-то вещи делать. Если ты это принимаешь, слушаешь и выполняешь 
- будешь играть. Если этого не делаешь - вини сам себя. У него все по 
справедливости. Все по-честному. 
"В плей-офф от "Трактора" вылетели не из-за драк" 
- Если брать последние сезоны, первый раунд ты со своими командами пока 
пройти не можешь. Давит ли это? Как с этим справляешься?  
- Каждый проигрыш - это очень тяжело. Особенно когда понимаешь, что 
команда действительно по нашим меркам, по регулярным чемпионатам 
сильная. Мы обыгрывали сильных соперников и в принципе очень хорошо 
играли. Ты всегда надеешься, что пройдешь далеко и выиграешь Кубок 
Гагарина. 
Вылет в первом раунде - это тяжело. Наверное, самый болезненный момент 
был в этом сезоне. У нас хорошая команда была, сильный коллектив. И от 
Челябинска было очень тяжело принять это поражение. 
- Счет в серии был 2-2 после четырех матчей. Если в целом, что сделало 
разницу? Кто-то там скажет, что "Трактор" за счет силы, драки и агрессии 
дальше прошел . В чем уступили все-таки?  
- Я не согласен с тем, что многие говорят, что это за счет драк и какой-то 
жесткости "Трактор" прошел дальше. Мы не уступали в первых играх ни в 
драках, ни в силовой борьбе. У нас все ребята бойцы, все бились, никто не 
уступал. У нашей команды как раз-таки очень сильный характер, был и будет. 
Решили именно моменты, чего не хватило. В пятом или шестом матче не было 
драки. 
Владислав Ефремов, "Салават Юлаев" 
- Вы пропускали сериями в начале и конце периодов - это немного странно 
выглядело.  
- Да. Самих драк не было. Мы играли все строго, аккуратно. Никто не дрался в 
следующие матчи. А именно чего нам не хватило - это банально мелкие 
детали, которые в плей-офф очень важны. Концентрация, где-то ошибались. 
Просто какие-то делали ошибки в обороне, которые приводили к голам. Плюс 
мы сами не реализовывали те моменты, которые у нас были. Где-то были 
штанги, где-то 100-процентные моменты не реализовали, где-то не хватило 
простоты, выбросить из зоны. Где-то на оборону сыграть. 
Не хватило именно мелких деталей, которые в плей-офф очень нужны. Трудно 
выделить что-то, чего нам не хватило. Я считаю, что мы все равно играли 
хорошо и не уступали "Трактору". 
- Были финансовые трудности, задержки зарплаты по ходу сезона. Как-то 
выскажешься о них?  



 

- Лично для меня после всех лет в "Динамо" это не было каким-то шоком. Такая 
история была в "Динамо" в принципе. И в этом году вообще тоже были 
небольшие задержки, но потом со всеми рассчитались, отдали то, что нужно 
было за те же месяцы. 
Поэтому все нормально. К этому нужно стараться относиться, наверное, 
спокойно. Просто выходить, играть, делать свою работу. Рано или поздно все 
равно с нами рассчитаются, и все будет нормально. Это, я без обид говорю - 
лично за себя. За других ребят не могу сказать. 
- "Салават Юлаев" в этом сезоне понес тяжелые утраты. Ушли из жизни Родион 
Амиров и Константин Кольцов. Какими они запомнились?  
- Я лично не знал Родиона Амирова - только по его выступлениям в прошлом 
сезоне. Все ребята говорили, что он жизнерадостный, перспективный, 
талантливый парень. С сильным характером, с волей духа, который до конца 
боролся. Очень жалко его. Жалко, что вышло все вот так. 
С Константином Кольцовым проработали целый год. Могу о нем только 
хорошее сказать, хороший был мужик, веселый такой. Подсказывал на 
тренировках, общался. В целом все было нормально. Не могу сказать, что он 
был каким-то угрюмым. Не было такого. Он был на позитиве. Помогал нам 
всем. Когда я узнал эту новость, был в шоке. Больше и нечего даже сказать. 
"Основные лидеры "Салавата" - Хмелевски и Панин" 
- Ты продлил контракт. По какой причине?  
- После того, как я узнал, что главный тренер остается. Виктор Николаевич 
сказал, что видит меня в составе на следующий сезон. Для меня это был 
позитивный момент, потому что я хотел тоже остаться в Уфе. Это отличный 
город, отличные болельщики, атмосфера на стадионе, сам хоккей, который 
ставится в Уфе. Мне очень нравится. 
- Видно, по тому, как ты празднуешь голы.  
- Хотелось бы чаще забивать. К сожалению, не все моменты я смог 
реализовать. В следующем сезоне еще больше забью. Мне нравится, что 
ставится такой хоккей, который подходит мне. 
Еще услышал слова главного тренера. Конечно, я хотел остаться и попросил 
своего агента, чтобы он поговорил, пообщался с руководством. Чтобы было 
понимание, как нужно, не нужно. Довольно-таки быстро договорились. Хорошо, 
что все вышло. Я очень рад остаться в Уфе. 
Виктор Козлов, "Салават Юлаев" 
- Получается, применительно к "Салавату Юлаеву", хоккей - это больше игра, 
нежели работа?  
- Да, можно сказать. Даже по себе я ощущал, что приходишь в ледовый дворец, 
атмосфера на позитиве, нет какого-то непонятного давления. И на самой игре 
болельщики поддерживают, все тебя встречают, плакаты рисуют, подарки 
дарят. Отношение болельщика уфимского, вообще даже всей республики, к 
команде очень серьезное. Если хорошо играть, тебя будут любить и хорошо к 
тебе относиться. Да, это действительно игра, а не работа. 
- Команда обновляется . Коледов, Лещенко, Тимкин, ушли, Бирюков с Ежовым 
завершили карьеру. Дроздова, похоже, обменяют. Какой ты видишь команду?  
- Действительно, логично, что команда чуть-чуть обновится. Всех этих ребят 
будет не хватать. Все равно костяк команды с прошлого сезона остается. 
Сейчас будем ждать трансферов, скажем, какие будут еще. Верю и надеюсь, 
что все будет хорошо. Главное, чтобы коллектив был здоровым, дружным, 
тогда и победы будут приходить. Все будет хорошо. 
- Кто был лидером или, может быть, останется лидером раздевалки?  



 

- Несколько ребят. Гриша Панин как капитан был лидером. Много правильных 
вещей поддерживал. Саша Хмелевский тоже такой лидер. У него очень 
сильный характер, он не любит проигрывать постоянно. Где-то заводил нас. На 
самом деле у нас хороший коллектив. Каждый мог сказать свои слова, и все бы 
их приняли. Основные лидеры - Хмелевский и Панин. 
"Вдохновил непальский альпинист Пурджа" 
- Ты с Овечкиным пересекался в "Динамо". Может, в межсезонье какое-то 
общение было или катались в одном месте?  
- За НХЛ немного слежу. Матчи в целом не смотрю. Только результаты и 
хайлайты могу посмотреть. С Овечкиным пересекался, лично мы не знакомы, 
но летом на предсезонке, наверное, года два-три появлялся, с нами катался 
несколько дней и потом уезжал либо в Америку, либо дальше готовиться. 
Интересно было, конечно, наблюдать за лучшим снайпером наших времен. Он 
действительно талант от бога, физически одаренный человек, плюс сильный 
бросок и скорость. 
Александр Овечкин 
- А какую-то шутку вспомнишь? Возможно, вы толкались, может, ты его обыграл 
или он тебя?  
- Да нет, на самом деле шуток особо как таковых не было. Еще было 
удивительно, что он при своем статусе, как бы лучший игрок НХЛ, заходил в 
раздевалку и себя довольно-таки скромно вел, ничего там не показывал. Но я у 
себя абсолютно спокойно катался немножко, может, 2-3 дня, не успел особо 
ничего сказать. Каких-то моментов таких не было, смешных с ним. 
- Кто Кубок Стэнли может взять?  
- Я думаю, что "Рейнджерс" будут точно играть в финале. У них действительно 
хорошая команда. Сильное большинство. Ставлю на них. Вторую команду не 
знаю, но почему-то мне "Даллас" как-то импонирует. Там Павелски играет, 
который уже ветеран, ни разу не выигрывал Кубок Стэнли. Мне кажется, такие 
моменты, такие хорошие истории нужны. Столько лет проиграть в НХЛ, на 
закате карьеры выиграть Кубок Стэнли. И еще мне очень нравится, как играет 
"Флорида".  
- За футболом следишь?  
- Честно говоря, вообще не слежу. Сам вид спорта нравится, могу где-то 
поиграть, но что-то как-то не слежу. За нашим футболом - вообще не слежу. 
Лигу чемпионов смотрел немножечко. 
- Есть ли какая-то ролевая модель из другого спорта? Может, просто за каким-
то видом спорта следишь помимо хоккея?  
- Честно, не слежу за каким-то спортом. Не слежу, не смотрю. 
- Есть какой-то бизнесмен, политик, актер или певец, чей жизненный путь 
импонирует?  
- Хороший вопрос. Кумиров-то у меня точно никаких нет. Может быть, это 
необычно, но прошлый сезон мне очень как-то путешествия начали 
приглядываться. Горы, вся эта движуха, альпинизм. Просто читал, смотрел за 
этим. Особенно вдохновила одна история. Есть непальский альпинист Нирмал 
Пурджа. Он покорил 14 гор свыше 8 тысяч. Все, которые на планете у нас есть. 
14 восьмитысячников. Поставил рекорд за 6 месяцев. Это никому не удавалось. 
Прочитал книгу про него. Очень было интересно. 
Именно сила духа, сила воли, сила духа человека. Что несмотря на все 
трудности, препятствия, он все равно взбирался и при этом еще спасал людей. 
У Пурджа была цель рекорд поставить, но он не забывал о других альпинистах, 
которые уже погибали на горе. Для меня это было интересно в этот сезон. 
- Есть какая-то мечта большая или цель?  



 

- В плане хоккейной цели это Кубок Гагарина. Я очень хочу стать обладателем 
Кубка, чемпионом, почувствовать эти эмоции. 
- А вне хоккея, может, какая-то цель жизненная? Что-то такое, к чему 
стремишься?  
- На самом деле я стремлюсь быть хорошим человеком. И двигаться 
постепенно, шаг за шагом. Таких целей в жизни много. Хочется и дом 
построить, либо просто чтобы он был. Чтобы семья росла. В целом такие 
обычные жизненные цели. Наверное, у каждого человека есть такие цели. Для 
меня самая-самая такая цель - быть хорошим, порядочным человеком. 
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К заголовкам сообщений 

Очередной громкий трансфер в КХЛ! В "Спартак" едет скандально 
известный словак из НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Адам Ружичка будет восстанавливать репутацию в составе красно-белых. 
Московский "Спартак" провернул довольно громкий трансфер - в Москву едет 
словацкий форвард Адам Ружичка. За спиной у 25-летнего нападающего 117 
матчей и 40 очков в НХЛ в составе "Калгари" и "Аризоны" (правда, за "койотов" 
он сыграл всего три раза). Однако громким этот трансфер в первую очередь 
можно назвать не столько с точки зрения статуса игрока - лучшую лигу в мире 
Ружичка покинул с большим скандалом и переехал в Россию скорее 
вынужденно. Впрочем, об этом чуть позже. 
Пока же о том, что приобретают красно-белые в лице Адама. Словак - 
леворукий центр с довольно большими габаритами: при росте 195 см он весит 
98 кг. С точки зрения физических показателей в Ружичке можно углядеть 
замену Максиму Цыплакову, который, наоборот, отправился покорять Америку: 
Адам - типичный пример силового форварда, который, впрочем, не так часто 
играл в тело в НХЛ. 
Зато на пятаке Ружичка появлялся очень часто, что неудивительно. Оттуда и 
пришла бóльшая часть его голов в "Калгари", где в одно время словак 
котировался довольно высоко. "Флэймз" задрафтовали его под 109-м номером 
в 2017 году, а уже в 2021-м, после нескольких сезонов в ОХЛ и АХЛ, Адам 
дебютировал в составе "огоньков". 
Сезон-2022/2023 форвард начал в статусе полноценного игрока НХЛ, и первое 
время дела в Альберте у него шли очень даже неплохо - Ружичка получал 
много минут в сочетаниях с лидерами команды, выходил в большинстве, 
исправно набирал очки, пользуясь не только своими размерами на пятаке, но и 
довольно техничными руками и хорошим катанием. Однако к концу 2022 года 
его айс-тайм стал гораздо меньше, а затем Адам и вовсе угодил в ротацию, 
изредка появляясь в заявке на матч. 
Та же самая участь постигла его и в завершившемся сезоне - "Калгари" давал 
нападающему возможность показать себя в основе, тот относительно неплохо 
ей пользовался, но в итоге ближе к январю вновь выпадал из обоймы. 
Дело дошло до драфта отказов, откуда в конце января Ружичку забрала 
"Аризона". Но его карьере в ростере "койотов" также не суждено было стать 
успешной - словацкий игрок дебютировал в новой команде в середине 
февраля, затем провел там еще два матча, а через несколько дней совершил, 
пожалуй, самый глупый поступок в своей жизни. 
23 февраля в соцсетях Адама появилось видео, на котором довольный игрок 
демонстрирует полоску некоего белого порошка, лежащего рядом с банковской 
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картой. Этот отрывок вряд ли должен был стать достоянием общественности и, 
скорее всего, должен был быть отправлен кому-либо из друзей Ружички, однако 
попал в общий доступ. Форвард вскоре спохватился и удалил фрагмент, но 
интернет, как известно, помнит все - через несколько часов ролик обсуждали 
все крупные заокеанские спортивные СМИ, а "Аризона" в тот же день расторгла 
контракт с игроком, отказавшись от дальнейших комментариев. 
Подбирать в одночасье ставшего скандально известным нападающего в 
Северной Америке никто не стал, а вот "Спартак" решил предоставить ему 
шанс на исправление, подписав со словаком однолетний контракт. По этому 
договору Ружичка получит 45 млн рублей - больше среди красно-белых, у 
которых действует внутренний потолок зарплат, не получает никто, а такой же 
зарплатой может похвастаться только Николай Голдобин. 
Адаптироваться к игре в КХЛ Адаму будет довольно просто - в "Спартаке" уже 
есть два его соотечественника - Патрик Рыбар и Михал Чайковски, при этом 
защитник является мужем сестры Ружички. Получается практически семейная 
связка. 
В условиях неопределенности с будущим Ивана Морозова и Михаила 
Мальцева приобретение Адама - хорошее усиление для центральной линии 
команды Алексея Жамнова. Если учитывать исключительно спортивную 
составляющую его перехода, то пока что есть все основания полагать, что 
Ружичка впишется в состав красно-белых - словаку хватает техники, чтобы 
играть в тот хоккей, который "Спартаку" ставит Жамнов. 
Главный вопрос - сможет ли Адам оставить все скандальные события позади. И 
на него уже ответит время.  

https://www.championat.com/hockey/article-5571202-kto-takoj-adam-ruzhichka-
kotorogo-podpisal-hk-spartak-vsyo-o-karere-skandal-v-nhl-svyaz-s-chajkovski.html 

К заголовкам сообщений 

Артем Сергеев объяснил, почему он предпочел "Динамо" другим 
вариантам продолжения карьеры (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 

Защитник московского "Динамо" Артем Сергеев рассказал, почему решил 
продолжить карьеру в стане бело-голубых после расторжения контракта со 
СКА. Также российский хоккеист ответил на вопрос, связывался ли с ним еще 
до подписания соглашения главный тренер столичного клуба Алексей Кудашов. 
"Безусловно, приятно вернуться домой, но это не было ключевым фактором, а 
стало неким бонусом. 
"Динамо" оказалось мне ближе всего по духу по одной простой причине: я 
являюсь воспитанником хоккейной школы клуба. Плюс тут сложилась хорошая 
и сформированная команда, которая не требует никакой перестройки, в ней 
работает опытный тренерский штаб. 
Да, сначала Алексей Николаевич позвонил и пригласил перейти в "Динамо". А 
уже потом, спустя некоторое время, когда находился в определенных 
раздумьях, то уже сам набрал ему и мы с пообщались более конструктивно", - 
сказал Сергеев в эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" Сергею 
Емельянову. 

https://www.championat.com/hockey/news-5571834-artyom-sergeev-obyasnil-
pochemu-on-predpochyol-dinamo-drugim-variantam-prodolzheniya-karery.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 
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Американские витязи. Подмосковный клуб полностью исчерпал лимит на 
легионеров (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024) 
И в этом нет ничего плохого. 
 Источник: Баптист заработает 30 млн рублей по контракту с "Витязем" 
"Витязь" полностью укомплектовал свою пятерку легионеров. Выглядит она 
следующим образом: защитники Джереми Рой и Дин Стюарт, а также 
нападающие Дерек Барак, Николас Баптист и Фредерик Готье. Четыре канадца 
и один гражданин США. Идеальная североамериканская банда. Некоторые 
коллеги писали, что генеральный менеджер подмосковного клуба Игоря 
Варицкий специально подбирал легионеров таким образом, чтобы они были 
ментально близки друг другу и могли общаться между собой на одном языке. 
Дескать, новоприбывшим ребятам так будет проще адаптироваться к новой для 
себя стране. Эта идея отнюдь не лишена логики. Но я думаю, что все обстоит 
гораздо проще. Дело в том, что сейчас европейских игроков достаточно сложно 
заманить в КХЛ. Сами знаете, почему так происходит, тут нечего, полагаю, 
объяснять. На североамериканцев же такого серьезного давления не 
оказывается, поэтому они и отправляются к нам гораздо охотнее. 
Но сейчас немного не об этом. "Витязь" уже в мае полностью забил свою 
легионерскую пятерку. Это всегда была приоритетная задача для 
подмосковной команды. И, если мне не изменяет память, я не припомню ни 
одного случая за последние годы, чтобы она решалась настолько быстро. "Не 
буду скрывать, что она ведется. Но это сложный вопрос. Не все легионеры 
готовы ехать в Россию, а если кто-то и готов, то мы понимаем, за какие деньги 
эти люди поменяют страну проживания. Для кого-то это произойдет в первый 
раз. Переезд в Россию - это непросто. У кого-то семья может воспротивиться. 
Мы уже столкнулись с этим два года назад, когда у Даниэля Одетта был на 
руках подписанный контракт, но потом все развернулось на 180 градусов", - так 
на мой вопрос о поиске легионеров еще в начале марта ответил Игорь 
Варицкий. Что ж, теперь работа на этом участке фронта выполнена. 
 Игорь Варицкий: в этом году плей-офф будет интересным. Сложно назвать 
фаворитов 
Конечно, найдутся скептики, которые раскритикуют такую трансферную 
политику. Дескать, зачем сейчас забивать легионерский лимит под завязку, 
когда можно и нужно задействовать своих воспитанников? Логика у этой 
позиции, бесспорно, есть. Но она работает не со всеми командами КХЛ. В лиге 
есть прослойка клубов, школы которых работают слабее, чем у остальных. 
Кроме того, многих талантливых пацанов топ-клубы забирают себе еще в 
совсем юном возрасте - в 13-14 лет. Получается, что они не доходят до первой 
команды своего родного клуба. И их при комплектации состава первой команды 
нужно кем-то заменять. Вот поэтому "Адмирал", "Витязь" и другие коллективы 
схожего уровня комплектуются по максимуму легионерами. Для них это едва ли 
не единственный шанс навязать конкуренцию за плей-офф.  
Кроме того, в том же "Витязе" достаточно редко ошибались на иностранцев. 
Неудачи Игоря Варицкого можно пересчитать на пальцах одной руки. Как 
правило, легионеры, которых он привозят, достаточно ярко заявляют о себе в 
КХЛ. Некоторые из них, сверкнув в "Витязе", потом переходят в более богатые 
клубы. То есть, работая на "Витязь", тот же Варицкий делает достаточно благое 
дело, привозя в Россию действительно хороших иностранцев. Поэтому я не 
вижу никакой проблемы в том, что подмосковный клуб до отказа забил свой 
лимит на легионеров. Как знать, может быть, Баптист, Готье и Стюарт в 
следующем сезоне так круто покажут себя, что мы только поблагодарим 
Варицкого за то, что он их привез? 
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К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Новые лидеры СКА и наплыв иностранцев в Россию! Таблица 
трансферов КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Рассказываем о главных обменах, назначениях и подписаниях контрактов. 
Месяц назад в Континентальной хоккейной лиге открылся рынок свободных 
агентов. Подводим промежуточные итоги селекционной работы клубов в нашей 
обновленной таблице трансферов, изучая, что изменилось в КХЛ с момента 
выхода предыдущего материала. 
За последние две недели клубы Западной конференции развернули кипучую 
трансферную деятельность, словно их руководители наконец вышли с майских 
праздников. ЦСКА провел серию обменов, самым громким из которых стала 
сделка с московским "Динамо". В результате нее в стан бело-голубых 
отправился нападающий Антон Слепышев взамен армейцы получили молодого 
защитника Ивана Патрихаева. Из "Торпедо" москвичи выменяли права на 
выступающего за океаном защитника Никиту Охотюка. Взамен нижегородский 
клуб получил права на нападающего Михаила Абрамова и денежную 
компенсацию. В свою очередь, Охотюк после 1 июля официально должен стать 
игроком ЦСКА. 
Бывшие лидеры московского клуба - форварды Михаил Григоренко и Сергей 
Плотников - официально стали игроками СКА. В ближайшее время в городе на 
берегу Невы пропишется еще и Сергей Андронов покидающий "Локомотив". 
После 1 июля СКА объявит также и о переходе защитника Никиты Зайцева 
который покидает НХЛ. При этом армейцы попрощались с нападающим 
Алексом Гальченюком чей контракт был расторгнут. Этот форвард продолжит 
карьеру в "Амуре", а вот с Маратом Хайруллиным и Михаилом Воробьевым 
трудовые соглашения были продлены. 
Насыщенно последние две недели провел спортивный директор "Динамо" 
Алексей Сопин. Помимо приобретения Слепышева, бело-голубые также 
объявили о заключении контрактов с защитниками Кириллом Адамчуком и 
Артемом Сергеевым а также форвардами Артемом Михеевым и Артемом 
Швецом-Роговым. Продлили контракты с московским клубом защитник Антон 
Малышев и нападающий Павел Кудрявцев. 
Канадскому форварду Седрику Пакетту же настолько приглянулась Москва, что 
он расторг действовавший до конца следующего сезона контракт с "Динамо" и 
поставил подпись под новым двухлетним соглашением. А вот Александра 
Радулова в "Динамо" уже точно не будет. В московском клубе не договорились 
с игроком и его представителем по финансовым условиям и сделали ставку на 
Слепышева. 
"Спартак" расстался с голкипером Андреем Кареевым и форвардом Максимом 
Цыплаковым зато сохранил в своих рядах нападающих Николая Голдобина и 
Александра Пашина. В "Амур" на молодого защитника Егора Мартынова был 
обменян нападающий Илья Талалуев. Накануне красно-белые также объявили 
о переезде в КХЛ словацкого форварда Адама Ружички чей контракт в НХЛ был 
расторгнут в феврале этого года после попадания хоккеиста в скандальную 
историю. 
В Ярославле пока заняты продлениями контрактов с действующими игроками 
команды. Максим Шалунов Александр Полунин и Даниил Тесанов достигли 
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договоренности с "Локомотивом" о подписании новых контрактов на два года. 
Про предстоящий уход Андронова все было сказано выше. Также 
железнодорожники обменяли в "Спартак" права на защитника Романа Бычкова. 
"Витязь" мощно затарился новыми иностранцами, которые ранее никогда не 
играли в КХЛ. В подмосковный клуб перебрались нападающие Николя Баптист 
и Фредерик Готье а также защитник Дин Стюарт. ХК "Сочи" вернул в КХЛ 
латвийского форварда Николая Елисеева и подписал контракт с белорусским 
нападающим Александром Суворовым.  
"Северсталь" объявила о переходе бывшего защитника минского "Динамо" 
Янни Калдиса, а также провела обмен с "Торпедо": в Череповец отправился 
защитник Марк Марин а в обратном направлении - защитник Василий Шумилов. 
"Торпедо" ведет переговоры с московским "Динамо" об обмене прав на 
голкипера Адама Гуску, а минское "Динамо" уже провело обмен с "Барысом", 
заполучив защитника Кристиана Хенкеля и отдав форварда Владислава 
Кодолу. 
"Куньлунь" сформировал интересный тренерский штаб. Бывший главный 
тренер Виктор Игнатьев остался в клубе в новой должности и будет теперь 
помощником Михаила Кравца. Бывший помощник Алексея Кудашова в 
московском "Динамо" Александр Савченков также теперь будет работать в 
Мытищах. В селекционной же работе "драконы" осуществили свой первый 
значительный переход, сумев привезти в КХЛ защитника Адама Кленденинга. 
Также за китайский клуб, базирующийся в Московской области, будет играть и 
защитник Мартин Лефевр. 
На Востоке КХЛ отметим сильный обмен между "Барысом" и минским "Динамо". 
Нападающий Кодола переезжает в Астану, а защитник Хенкель возвращается в 
столицу Беларуси. 
Мощнейшее продление контракта со стороны "Авангарда" - в Омске дали 
Владимиру Ткачеву новое пятилетнее соглашение. Кроме того, подписан 
североамериканский форвард Касселс. 
В "Сибири" вернули из-за океана молодого нападающего Овчинникова который 
у Вадима Епанчинцева будет много играть и выходить на новый уровень. В 
"Салавате Юлаеве" продлили контракты с двумя защитниками, оставив в Уфе 
Хафизуллина и Зоркина. "Металлург" официально подписал бывшего форварда 
"Витязя" Уилсона. 
Интересные события разворачиваются вокруг талантливого и мастеровитого 
форварда Наиля Якупова. Помимо "Ак Барса", Якупова хочет видеть в своих 
рядах еще ряд клубов. Этот форвард точно принесет пользу и поможет решить 
самые высокие задачи. Опыта Наилю не занимать, его возможности прекрасно 
известны. 
В "Тракторе" провернули обмен с ЦСКА, получив защитника Ибрагимова и 
отпустив в Москву нападающего Яппарова а в "Амуре" громыхнули 
Гальченюком от которого отказались в СКА. Ну и Талалуев засидевшийся в 
"Спартаке", в хабаровском клубе лишним не будет. 
В "Адмирале" бросается в глаза приглашение иностранного форварда Ортеги, 
а в "Ладу" перебрался Максим Третьяк, ранее игравший за ХК "Сочи". 

https://www.championat.com/hockey/article-5570542-tablica-transferov-khl-vse-
perehody-obmeny-novye-kontrakty-30-maya-2024-goda.html 
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Топ трансферов недели. Канадцы "Витязя", новый Ружичка, чемпионы 
для СКА (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 мая 2024) 
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СКА переманил чемпионов из ЦСКА, у "Спартака" появился новый Ружичка, 
"Витязь" пополнился двумя канадцами, а "Адмирал" - американцем и словаком. 
KHL.ru - о самых заметных переходах минувшей недели. 
Михаил Григоренко. Из ЦСКА в СКА 
Самым громким переходом на минувшей неделе стал переезд Михаила 
Григоренко из Москвы в Санкт-Петербург. Впрочем, этот трансфер являл собой 
секрет Полишинеля. Еще 3 апреля в СМИ прошла информация, что во втором 
бомбардире столичной команды заинтересованы "армейцы" с берегов Невы. 23 
апреля президент ЦСКА Игорь Есмантович объявил о расставании с шестью 
игроками, среди которых оказался и Григоренко. 30 апреля, за день до открытия 
рынка свободных агентов, его переход подтвердил председатель совета 
директоров петербуржского клуба Александр Медведев. Однако с 
официальным объявлением пришлось подождать три недели. За шесть лет в 
ЦСКА Григоренко дважды становился лучшим бомбардиром команды в 
регулярных чемпионатах, был самым результативным игроком в плей-офф КХЛ 
и признавался MVP розыгрыша Кубка Гагарина. А главное - выиграл за это 
время три чемпионских титула. Пропустил Михаил лишь финал 2021 года, когда 
отлучился на сезон в "Коламбус", а ЦСКА без своего лидера проиграл 
"Авангарду". СКА, подписав с воспитанником московских "армейцев" 
четырехлетний контракт, получает грозную силу в плане реализации моментов. 
А еще Григоренко известен как форвард, который не теряется в плей-офф, а 
напротив - с наступлением важных матчей выходит на новый уровень. 
Петербуржцам, вылетевшим во втором раунде Кубка Гагарина, это как никогда 
актуально.  
Сергей Плотников. Из ЦСКА в СКА 
Григоренко переезжает в Санкт-Петербург не один, а с Сергеем Плотниковым. 
Григоренко - самый звездный игрок из всех, с кем ЦСКА расстался в рамках 
глобальной перестройки состава. Однако именно для СКА Плотников - 
особенный игрок. Он не просто уже выступал за питерских "армейцев", но и 
выигрывал с ними Кубок Гагарина. Случилось это в 2017 году, в первый же 
сезон после возвращения Сергея из Северной Америки. После годичной 
заокеанской командировки вернулся форвард не в "Локомотив", из которого 
уезжал, а в команду, которую принял Олег Знарок. Ранее они вместе 
выигрывали чемпионат мира в Минске. В итоге за СКА Плотников провел три 
сезона, нередко выходил в первом звене и даже примерял капитанскую 
нашивку. Однако с введением в КХЛ жесткого потолка зарплат стал жертвой 
вынужденной чистки состава. Транзитом через Хабаровск "армейцы" обменяли 
своего лидера в "Металлург", но на Урале Плотников надолго не задержался. 
Снова побороться за чемпионство ему удалось с ЦСКА. Лучшим сезоном не 
только в составе московских "армейцев", но за всю карьеру, стал чемпионат-
2022/2023. С 47 очками в регулярке Плотников стал третьим бомбардиром 
команды, а в плей-офф помог ЦСКА завоевать очередной титул. Однако 
прошлый сезон не заладился как у Сергея, так и у всего коллектива: личная 
результативность упала почти вдвое, а ЦСКА вылетел уже в первом раунде. В 
Петербурге, несмотря на приближающееся 34-летие, он получил тот же 
контракт на четыре года, что и Григоренко.  
Фредерик Готье. Из "Ажуа" (Швейцария) в "Витязь" 
В 2015 году на молодежном чемпионате мира в Канаде в драматичном 
финальном матче команда Валерия Брагина уступила хозяевам турнира. 
Будущих звезд хватало в составе обеих сборных, чего только стоит 
противостояние Игоря Шестëркина и Коннора Макдэвида. Но удивительнее то, 
что сразу несколько чемпионов из той канадской сборной добрались до нашей 



 

лиги. За "Спартак" выступал Джейк Виртанен. В "Барысе" засветился Дилон 
Хетерингтон. Мэдисон Бауи в прошлом сезоне умудрился поменять три 
команды КХЛ. А с недавних пор основной вратарь той команды Зак Фукале 
воссоединился в Челябинске с тренером той команды Бенуа Гру. И вот, новый 
победитель МЧМ-2015 в нашем чемпионате. Фредерик Готье стал игроком 
"Витязя". Почти двухметровый центр весом больше центнера будет выступать 
за команду Павла Десяткова. Еще в юниорской лиге он получал приз лучшему 
оборонительному форварду. Становился чемпионом АХЛ с фарм-клубом 
"Торонто", провел под 200 матчей в НХЛ, а последние два сезона выступал в 
Швейцарии.  
Николас Баптист. Из "Таппары" (Финляндия) в "Витязь" 
Несмотря на переход Скотта Уилсона в "Металлург", недостатка канадцев в 
составе "Витязя" не предвидится. Компанию Джереми Рою помимо Готье 
составит Николас Баптист. Интересно, что с Готье они играли еще за 
юниорскую сборную Канады. Да не просто играли, а выигрывали чемпионат 
мира. Более того, Баптист был вторым бомбардиром "кленовых" после 
Макдэвида. Запредельной результативностью на взрослом уровне он не 
отличался, хотя однажды за фарм-клуб "Баффало" наколотил 25 шайб. 
Сопоставимых цифр Баптист добился в первый же год после переезда в Европу 
- в Финляндии. Там же в минувшем сезоне он стал чемпионом страны с 
"Таппарой".  
Адам Ружичка. Из "Аризона" (НХЛ) в "Спартак" 
В истории КХЛ было несколько игроков по фамилии Ружичка. Самый успешный 
и известный - Штефан, игравший за "Спартак" на заре существования Лиги. 
Первый Ружичка - одна из легенд красно-белых наряду с Бранко Радивоевичем 
и Милошем Ржигой, который их тренировал. Вместе они, в частности, выбивали 
в плей-офф СКА. Спустя более чем 10 лет в красно-белую форму облачится 
другой Ружичка - Адам. Бывший форвард "Аризоны" имеет за плечами более 
100 матчей в НХЛ и Олимпиаду в Пекине. Габаритный центрфорвард может 
заменить Михаила Мальцева, который пока не подписал новый контракт со 
"Спартаком", и его будущее в клубе находится под вопросом. Адаптации в КХЛ 
поможет то, что в составе москвичей играет Михал Чайковски, Ружичка женат 
на сестре словацкого защитника красно-белых. Адам - уже второй хоккеист, 
покинувший Северную Америку со скандалом и перешедший в "Спартак". 
Канадец Виртанен провел за москвичей 36 матчей, в которых набрал 16 очков.  
Владислав Кодола. Из "Динамо" Москва в "Барыс" 
Покидает Минск белорусский игрок, который зажигал у Андрея Разина, но не 
пригодился Дмитрию Квартальнову. И если Суворову помешала травма, то 
Владислав Кодола не прижился в команде по неизвестным причинам. Правда, 
какое-то время на старте сезона он из-за повреждения все же пропустил. 
Белорусский форвард, большую часть карьеру отыгравший в Северной 
Америке и России, мог стать лидером "Динамо". Свои амбиции он подтвердил 
прошлым летом, став лучшим бомбардиром "зубров" на предсезонке. Однако в 
регулярном чемпионате Владислав набрал скромные 14 (3+11) очков в 45 
матчах. В плей-офф Квартальнов на него и вовсе не рассчитывал, как и в турне 
сборной Белоруссии против российской команды. Теперь Кодола продолжит 
карьеру в Астане, а в обратном направлении отправится белорусский защитник 
Кристиан Хенкель, который по ходу минувшего сезона стал часть сделки по 
переходу Райли Барбера в "Ак Барс".  
Остин Ортега. Из "Мюнхена" (Германия) в "Адмирал" 
Как и год назад, в это межсезонье "Адмирал" решил пополниться легионером из 
чемпионата Германии. И тогда, и сейчас речь идет не о немце, а о хоккеисте из 



 

Северной Америки. Джованни Фьоре приходил в статусе двукратного чемпиона 
DEL и лучшего снайпера команды из Берлина. После 21 шайбы в Германии он 
отметился 15 голами в КХЛ. Вслед за канадцем на Дальний Восток 
отправляется Остин Ортега. Американец из Мюнхена показал в прошлом 
сезоне статистику почти идентичную той, что было у канадца перед переходом 
в стан "моряков": те же 21 шайба и 35 очков против 36 у Фьоре. Более того, в 
коллекции Ортеги также есть чемпионский титул. Правда, выиграть кубок ему 
удалось один раз, а произошло это в сезоне 2022/2023. Тогда американец стал 
вторым бомбардиром плей-офф. В минувшем сезоне "Мюнхен" вылетел на 
стадии полуфинала. Помимо Германии миниатюрный и по-хоккейному тонкий 
нападающий поиграл в Финляндии, Австрии и Швеции, так что проблем с 
адаптацией к новой стране у него быть не должно. А вот на родине 30-летний 
новичок "Адмирала" особо не известен. После выпуска из университета Ортега 
провел на профессиональном уровне полтора сезона, проведя совсем немного 
матчей в АХЛ.  
Марио Грман. Из "Витковице" (Чехия) в "Адмирал" 
Третьим легионером "Адмирала" после Либора Шулака и Ортеги стал Марио 
Грман - словацкий защитник, который видится заменой Колби Уильямсу. 
Напомним, что Шулак свой лучший хоккей показывал в паре с канадцем. По 
ходу прошлого сезона Шулак вернулся во Владивосток из Омска, а Уильямс 
отправился в ЦСКА. Теперь у ведущего защитника "моряков" есть 
потенциальный напарник из разряда "домоседов". Грман никогда не отличался 
высокой результативностью: за сезон новичок "Адмирала" никогда не набирал и 
10 очков. Зато по части обороны собственных ворот и силовой борьбы 
стокилограммовый защитник многим даст фору. Когда Марио был 21 год, он 
перебрался из чемпионата Чехии в "Слован" и провел в КХЛ один сезон. Еще 
молодой игрок обороны стал лучшим братиславской команды по силовым 
приемам и одним из лидеров по блокированным броскам. В такой же роли он 
проявлял себя и в дальнейшем: финских "Сайпе" и ХПК, а также чешском 
"Витковице". Регулярно Грман играет и за словацкую сборную. За его плечами 
Олимпиада в Пекине, а минувший чемпионат мира стал для него пятым в 
карьере. На турнире в Чехии будущий "моряк" отметился одной заброшенной 
шайбой.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/30/532166.html 

К заголовкам сообщений 

Почему Радулов не перешел в "Динамо"? Как Ларионов отказался от 
защитника из НХЛ? Инсайды "СЭ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 30 мая 2024) 
Еженедельная рубрика отдела хоккея.  
Радулов и "Динамо" 
Весь месяц инсайдеры отправляли Александра Радулова в "Динамо" и делали 
это, разумеется, небезосновательно. Причем даже в тот момент, когда 
переговоры уже безвозвратно свернулись, а генменеджер москвичей Алексей 
Сопин вышел на авансцену и напрямую сказал, что ветерана в команде не 
будет.  
Казалось бы, информация от клубного босса официальнее некуда. Но нет - 
даже после нее некоторые коллеги пихали престарелого мастера в подмышку 
Алексею Кудашову. Еще смешнее, что сейчас "выясняется" новое 
обстоятельство - якобы Радулов сам отказал "Динамо". При этом ни для кого не 

https://www.khl.ru/news/2024/05/30/532166.html


 

секрет, что для желающего играть в Москве и не растерявшего кубковые 
амбиции Александра вариант с бело-голубыми был приоритетным.  
В реальности переговоры по контракту закончились именно по инициативе 
"Динамо". А вернее - по вине самого хоккеиста и его агента. После нескольких 
встреч стороны действительно ударили по рукам и договорились подписать 
однолетнее соглашение по схеме 50+5. Причем не последнее участие в сделке 
принимал Кудашов.  
Однако прошла неделя, и агент нападающего вместо обговоренных 5 
миллионов бонусов попросил увеличить эту цифру сразу в шесть раз - до 30 
миллионов рублей. После такого запроса Радулову в "Динамо" вежливо 
предложили искать другую команду, переключившись на чуть более молодого 
Антона Слепышева, который ради перехода к победителям минувшей 
регулярки согласился снизить свои финансовые аппетиты.  
Охотюк и ЦСКА  
Защитник Никита Охотюк, который после обмена своих прав из "Торпедо", 
договорился с ЦСКА о двухлетнем контракте на общую сумму 90 миллионов 
рублей плюс бонусы, изначально мог подписать соглашение с нижегородским 
клубом на меньшие деньги. Минувший сезон он почти полностью провел в НХЛ, 
выступая за "Сан-Хосе" и "Калгари", и заслуженно претендовал на хорошую 
зарплату. Однако после того, как в "Торпедо" выросли полномочия Игоря 
Ларионова, ситуация кардинально изменилась.  
По информации "СЭ", в клубе негласно установлены внутренние ограничения 
для молодых игроков. Их базовая зарплата не должна превышать 25 
миллионов рублей в год, но предусмотрены неплохие бонусы.  
Переговоры с Охотюком затянулись, пока в дело не вмешался ЦСКА, готовый 
удовлетворить аппетиты игрока. По одной из версий, которая смотрится весьма 
правдоподобно, нижегородский клуб оказался в положении вассала и был 
поставлен перед фактом, получив в качестве компенсации права на форварда 
Михаила Абрамова, выступавшего в АХЛ, и 20 миллионов рублей. 
Промедление и прижимистость привели к потере ценного актива. Очевидно, что 
в обмене пока победил ЦСКА, который заполучил перспективного защитника из 
НХЛ за умеренную цену.  
Лайпсик и "Автомобилист"  
"Автомобилист" достиг договоренности о подписании двухлетнего контракта с 
нападающим Брендэном Лайпсиком. Оценить этот ход, не имея перед глазами 
размер зарплаты, непросто. Но с учетом того, что в уральской команде полно 
североамериканцев, адаптация канадца с русским паспортом на новом месте 
должна пройти максимально гладко. После неудачного сезона в СКА, 
омраченного проблемами со здоровьем, Лайпсику требуется перезагрузка. 
Помимо варианта с Екатеринбургом к форварду на разных этапах проявляли 
интерес "Спартак" и "Барыс", но предложение "Автомобилиста" оказалось 
самым выгодным в финансовом плане.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/aleksandr-
radulov-ne-budet-igrat-v-dinamo-brendon-laypsik-v-avtomobiliste-nikita-ohotyuk-v-
cska-insaydy-se-po-chetvergam-2216925/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" объявил об уходе Сергея Андронова и поблагодарил 
хоккеиста за игру (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Ярославский "Локомотив" в связи с окончанием контракта объявил об уходе 
нападающего Сергея Андронова и поблагодарил хоккеиста за игру. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/aleksandr-radulov-ne-budet-igrat-v-dinamo-brendon-laypsik-v-avtomobiliste-nikita-ohotyuk-v-cska-insaydy-se-po-chetvergam-2216925/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/aleksandr-radulov-ne-budet-igrat-v-dinamo-brendon-laypsik-v-avtomobiliste-nikita-ohotyuk-v-cska-insaydy-se-po-chetvergam-2216925/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/aleksandr-radulov-ne-budet-igrat-v-dinamo-brendon-laypsik-v-avtomobiliste-nikita-ohotyuk-v-cska-insaydy-se-po-chetvergam-2216925/


 

Напомним, в прошлом сезоне Андронов был капитаном "Локомотива". 
Опытнейший 34-летний нападающий в сезоне-2023/2024 в регулярном 
чемпионате провел за ярославский клуб 59 матчей, в которых набрал 19 очков - 
забросил семь шайб и отдал 11 результативных передач. В плей-офф на счету 
Андронова 2 (1+1) очка в 20 матчах. 
Всего в КХЛ Андронов провел 810 матчей и набрал 191 очко - забросил 105 
шайб и отдал 86 результативных передач. Андронов - олимпийский чемпион, 
серебряный призер Олимпийских игр, двукратный бронзовый призер 
чемпионатов мира, а также двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе 
ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571644-lokomotiv-obyavil-ob-uhode-
sergeya-andronova-i-poblagodaril-hokkeista-za-igru.html 

Похожие сообщения (11): 

 Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 30 мая 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 30 мая 2024 

 Р-Спорт, Москва, 30 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 30 мая 2024 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Twitregion.ru, Ярославль, 30 мая 2024 

 Ярославский регион (yarreg.ru), Ярославль, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Лайпсик подпишет двухлетний контракт с "Автомобилистом" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 мая 2024) 

Как стало известно "СЭ", "Автомобилист" достиг договоренности о подписании 
контракта сроком на два года с нападающим Брендэном Лайпсиком. 
В минувшем сезоне 30-летний форвард провел 21 матч за СКА, набрав 4 (2+2) 
очка. 
В январе 2024 года канадский хоккеист получил гражданство России.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/laypsik-podpishet-dvuhletniy-kontrakt-
s-avtomobilistom-2216810/ 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" подписал однолетний контракт с канадцем Лефевром (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 мая 2024) 
"Куньлунь" подписал однолетний контракт с канадцем Лефевром  
Канадский защитник Мартин Лефевр подписал контракт с "Куньлунь Ред Стар", 
сообщает пресс‑ служба китайского клуба КХЛ. 
Соглашение с 31‑ летним хоккеистом рассчитано на один сезон и носит 
односторонний характер. 
Минувший сезон канадец провел в финском "Эссяте", в составе которого 
провел 46 матчей и набрал 27 (4+23) очков при показателе полезности "+3". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064007_Kunlun_podpisal_odnoletnij_kon
trakt_s_kanadcem_Lefevrom 

Похожие сообщения (7): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Sport24.ru, Москва, 30 мая 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5571644-lokomotiv-obyavil-ob-uhode-sergeya-andronova-i-poblagodaril-hokkeista-za-igru.html
https://www.championat.com/hockey/news-5571644-lokomotiv-obyavil-ob-uhode-sergeya-andronova-i-poblagodaril-hokkeista-za-igru.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/30/lokomotiv-obyavil-ob-ukhode-napadayushhego-andronova.html
https://yar.aif.ru/sport/details/kapitan-sergey-andronov-pokinul-yaroslavskiy-lokomotiv
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lokomotiv-obyavil-ob-uhode-forvarda-andronova-2216831/
https://www.championat.com/hockey/news-5571644-lokomotiv-obyavil-ob-uhode-sergeya-andronova-i-poblagodaril-hokkeista-za-igru.html
https://rsport.ria.ru/20240530/andronov-1949418383.html
https://www.sports.ru/hockey/1116106085-lokomotiv-poproshhalsya-s-andronovym-34-letnim-forvardom-interesuetsya.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064013_Olimpijskij_chempion_i_obladatel_Kubka_Gagarina_Sergej_Andronov_pokinul_jaroslavskij_Lokomotiv
https://twitregion.ru/lokomotiv-poproshhalsja-s-kapitanom-komandy-sergeem-andronovym/
https://yarreg.ru/articles/lokomotiv-poproshchalsya-s-kapitanom-komandy-sergeem-andronovym/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/laypsik-podpishet-dvuhletniy-kontrakt-s-avtomobilistom-2216810/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/laypsik-podpishet-dvuhletniy-kontrakt-s-avtomobilistom-2216810/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064007_Kunlun_podpisal_odnoletnij_kontrakt_s_kanadcem_Lefevrom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064007_Kunlun_podpisal_odnoletnij_kontrakt_s_kanadcem_Lefevrom
https://allhockey.ru/news/show/519450-Kun_lun_Red_Star_podpisal_kontrakt_s_Lefevrom
https://sport24.ru/hockey/news-651961-kunlun-podpisal-kanadskogo-zashchitnika


 

 Р-Спорт, Москва, 30 мая 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" продлил контракт с Дереком Бараком (Р-Спорт, Москва, 30 мая 
2024) 

"Витязь" закрыл все легионерские позиции в составе команды на новый сезон 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), продлив контракт с американским 
форвардом Дереком Бараком  
Новое соглашение с 29-летним хоккеистом рассчитано до конца грядущего 
сезона. Барак перешел в "Витязь" летом 2023 года из финского клуба "Эссят" и 
стал одним из лидеров команды. Он провел в минувшем сезоне все 68 матчей в 
регулярном чемпионате и набрал в них 35 очков (10 шайб + 25 передач), став 
лучшим бомбардиром "Витязя".  
Кроме Барака, в "Витязе" с прошлого сезона в команде остался также 
канадский защитник Джереми Рой, чей контракт рассчитан до 30 апреля 2025 
года. За последние два дня подмосковный клуб подписал договоры с еще 
тремя канадскими хоккеистами - защитником Дином Стюартом, а также 
форвардами Фредериком Готье и Николасом Баптистом.  

https://rsport.ria.ru/20240530/vityaz-1949383897.html 

Похожие сообщения (9): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Sport24.ru, Москва, 30 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 30 мая 2024 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" объявил о подписании контракта с канадским защитником 
Стюартом (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 мая 2024) 

"Витязь" объявил о подписании контракта с канадским защитником Стюартом  
Подмосковный "Витязь" на своем официальном сайте объявил о подписании 
контракта с канадским защитником Дином Стюартом. 
Соглашение с 25‑ летним хоккеистом рассчитано на один сезон. 
Последние три сезона Стюарт провел в клубе Американской хоккейной лиги 
"Манитоба Муз". В 116 матчах он набрал 32 (3+29) очка при показателе 
полезности "-13". 
На драфте НХЛ‑ 2016 канадец был выбран клубом "Аризона Койотис" в 
седьмом раунде под общим 188‑ м номером. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063940_Vitaz_objavil_o_podpisanii_kont
rakta_s_kanadskim_zashhitnikom_Stuartom 

Похожие сообщения (11): 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Р-Спорт, Москва, 30 мая 2024 

 Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 30 мая 2024 

https://rsport.ria.ru/20240530/lefevr-1949415521.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kunlun-zaklyuchil-kontrakt-s-kanadskim-zaschitnikom-lefevrom-2216812/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064007_Kunlun_podpisal_odnoletnij_kontrakt_s_kanadcem_Lefevrom
https://www.sports.ru/hockey/1116106026-kunlun-podpisal-kontrakt-s-lefevrom-iz-finskogo-essyata-na-god.html
https://rsport.ria.ru/20240530/vityaz-1949383897.html
https://allhockey.ru/news/show/519447-Istochnik_Barak_zarabotaet_30_mln_rublej_v_Vityaze
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-barak-prodolzhit-vystupat-za-vityaz-2216789/
https://metaratings.ru/news/amerikanskii-napadayushii-barak-zarabotaet-30-mln-rublei-v-vityaze-368100/
https://sport24.ru/hockey/news-651940-vityaz-prodlil-kontrakt-so-svoim-luchshim-bombardirom
https://www.sports.ru/hockey/1116105924-vityaz-prodlil-kontrakt-s-luchshim-bombardirom-komandy-barakom-na-god-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063984_Vitaz_prodlil_kontrakt_s_luchshim_bombardirom_komandy_amerikancem_Barakom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063940_Vitaz_objavil_o_podpisanii_kontrakta_s_kanadskim_zashhitnikom_Stuartom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063940_Vitaz_objavil_o_podpisanii_kontrakta_s_kanadskim_zashhitnikom_Stuartom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vityaz-podpisal-kanadskogo-zashhitnika-dina-styuarta
https://allhockey.ru/news/show/519434-Istochnik_Stjuart_poluchit_25_mln_rublej_po_kontraktu_s_Vityazem
https://rsport.ria.ru/20240530/vityaz-1949338046.html
https://shaiba.kz/news/771811


 

 Sports.ru, Москва, 30 мая 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Sport24.ru, Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" подписал контракт с защитником Нургалиевым (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 мая 2024) 

Защиник Эмиль Нургалиев подписал контракт с "Адмиралом", сообщается на 
официальном сайте клуба. 
Двухстороннее соглашение с 28-летним хоккеистом рассчитано на два года. 
В минувшем сезоне Нургалиев провел 54 матча за "Барыс" в КХЛ, в которых 
набрал 9 (2+7) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-podpisal-kontrakt-s-
zaschitnikom-nurgalievym-2216722/ 

Похожие сообщения (6): 

 Sports.kz, Караганда, 30 мая 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 30 мая 2024 

 Sports.kz, Караганда, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Михаил Абрамов согласовал с "Торпедо" контракт на год. Форвард 
провел 3 сезона в АХЛ (Никита Филатов) (Sports.ru, Москва, 30 мая 2024) 

Михаил Абрамов вернется из АХЛ и подпишет контракт с "Торпедо".  
По данным экс-игрока клубов НХЛ Никиты Филатова, срок соглашения составит 
один год.  
Ранее нижегородцы права на 23-летнего форварда у ЦСКА. 
С сезона-2021/22 Абрамов выступал в АХЛ. В нынешнем чемпионате он провел 
59 матчей за "Спрингфилд" и набрал 36 (14+22) очков.  

https://www.sports.ru/hockey/1116105467-mixail-abramov-soglasoval-s-torpedo-
kontrakt-na-god-23-letnij-forvard-.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Защитник системы московского "Динамо" перешел в "Ак Барс" в обмен на 
денежную компенсацию (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
В результате обмена на денежную компенсацию московского "Динамо" Арсен 
Таймазов отправляется в систему "Ак Барса". Об этом сообщает пресс-служба 
бело-голубых. 
Арсен Таймазов выступал в составе молодежной команды "Динамо" с 2022 
года. За два сезона в составе бело-голубых на его счету 87 матчей и 15 (2+13) 
набранных очков при показателе полезности "+16". В сезоне-2023/2024 игрок 
обороны стал чемпионом первенства Москвы среди юниоров. 
В сезоне-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги по итогам регулярного 
чемпионата "Динамо" заняло первое место в турнирной таблице Западной 
конференции. В полуфинале плей-офф москвичи проиграли челябинскому 
"Трактору" - 0-4. 

https://www.sports.ru/hockey/1116105621-vityaz-podpisal-kontrakt-s-dinom-styuartom-iz-sistemy-vinnipega.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vityaz-podpisal-kanadskogo-zaschitnika-styuarta-2216732/
https://metaratings.ru/news/kanadskii-zashitnik-styuart-zarabotaet-25-mln-rublei-po-kontraktu-s-vityazem-368039/
https://sport24.ru/hockey/news-651904-vityaz-podpisal-kanadskogo-zashchitnika
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-podpisal-kontrakt-s-zaschitnikom-nurgalievym-2216722/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-podpisal-kontrakt-s-zaschitnikom-nurgalievym-2216722/
https://www.sports.kz/news/klub-khl-obyyavil-o-podpisanii-pokinuvshego-baryis-igroka
https://allhockey.ru/news/show/519454-Istochnik_Nurgaliev_zarabotaet_v_Admirale_8_mln_rublej
https://shaiba.kz/news/771818
https://www.sports.kz/news/klub-khl-obyyavil-o-podpisanii-pokinuvshego-baryis-igroka
https://www.sports.ru/hockey/1116105467-mixail-abramov-soglasoval-s-torpedo-kontrakt-na-god-23-letnij-forvard-.html
https://www.sports.ru/hockey/1116105467-mixail-abramov-soglasoval-s-torpedo-kontrakt-na-god-23-letnij-forvard-.html
https://allhockey.ru/news/show/519422-Mihail_Abramov_soglasoval_s_Torpedo_kontrakt_na_god


 

https://www.championat.com/hockey/news-5572006-zaschitnik-sistemy-
moskovskogo-dinamo-pereshyol-v-ak-bars-v-obmen-na-denezhnuyu-
kompensaciyu.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В момент чемпионства выбрасываю клюшку − она попадает партнеру в 
глаз". Как вратарь "Динамо" Коновалов выигрывал МХЛ (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 30 мая 2024) 

Блог "Лига Сильных" вспоминает сезон-2017/18 вместе с голкипером второго 
"золотого" состава ярославского "Локо" Ильей Коноваловым.  
В финале Кубка Харламова 2024 встречались "Локо" и "СКА-1946" − второй раз 
в истории. Первое противостояние команд в решающей серии случилось в 
сезоне-2017/18. Тогда противостояние завершилось со счетом 4-2 в пользу 
"Локо". Под руководством Дмитрия Красоткина ярославцы забрали победу на 
домашней арене армейцев, обыграв их в решающем матче 7:3.  
Воспитанник системы "Локомотива" Илья Коновалов с сезона-2022/23 − 
основной вратарь московского "Динамо" в КХЛ. До этого выступал в Ярославле, 
в том числе на молодежном уровне. Впервые завоевал золото Молодежной 
хоккейной лиги вместе с "Локо" в сезоне-2015/16, но тогда не сыграл в плей-
офф ни одного матча. К моменту второго чемпионства спустя два года 20-
летний голкипер уже дебютировал в "Локомотиве" и привлекался в состав 
молодежки в роли первого номера. В плей-офф 2018 он провел за ярославцев 
все матчи за исключением одного, четыре раза отыграл "на ноль" (в том числе 
два - в финале со "СКА-1946") и был признан самым ценным игроком 
розыгрыша.  
"Помню, иду вдоль трибун "Чайки", а сверху выкрикивают гадости" 
- Из вашего 1998 года в школе "Локомотива" были те, кто заиграл в основном 
составе молодежки уже в 16 лет. Вы тот год провели в команде "Локо-Юниор" и 
играли в Первенстве МХЛ (Д2; ныне − НМХЛ − прим.). Как считаете, почему?  
- Да, раньше, чем остальных, подтянули нападающего Артура Каюмова и 
защитника Никиту Громова - мастеровитых ребят, лидеров. Полевым игрокам в 
этом плане чуть проще, чем вратарям - у нас другие квоты. В сезоне-2014/15 
вратарский состав "Локо" не нуждался в корректировках. Большую часть 
регулярки играл Антон Красоткин, это было время его роста как первого 
вратаря. Мое время тогда еще просто не пришло. Я больше был полезен для 
"Локо-Юниор" и школы. В тот сезон "Локомотив"-1998 вышел в финал, мы стали 
чемпионами России. Насколько помню, не проиграли ни одного матча, меня 
признали лучшим вратарем.  
- Когда зашли в МХЛ в сезоне-2015/16, как справлялись с конкуренцией 
Красоткина? Еще много игрового времени получал Данил Кудашев. - Чтобы 
расти рядом с ними как сильный и конкурентный вратарь, я старался выделять 
в их характере те качества, которые работали им в успех. Кудашев, например, 
отличался невозмутимостью к ошибкам, это полезно для нашей профессии, 
Красоткин - особым трудолюбием. Антон стал основным вратарем на плей-
офф, потрясающе провел матчи и стал самым ценным игроком. В том, что 
команда завоевала Кубок Харламова, большая его заслуга.  
- Своим дебютным сезоном вы довольны? - Остался доволен. В регулярке 
провел не намного меньше матчей, чем Данил и Антон, хоть и был самым 
младшим из них. Приятно, что Дмитрий Иванович Красоткин (главный тренер 
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"Локо" в сезонах-2014/15 - 2018/19) и Егор Геннадьевич Подомацкий (тренер 
вратарей "Локо" в сезонах-2013/14 - 2022/23) доверяли и давали возможность 
развиваться. Да, я не сыграл в плей-офф. Прекрасно понимал, что здесь другая 
история: любая деталь может стоить серии и вылета. Но при этом я ездил с 
командой почти на все серии, находился в раздевалке, на лавке, видел всю 
внутреннюю кухню, как достигаются такие результаты и каких сил и трудов это 
все стоит. На будущие сезоны был пример, как нужно работать.  
- Что ощутили внутри, когда в свой первый сезон вместе с командой подняли 
кубок на арене в Ярославле? - Я хорошо запомнил этот финальный матч, когда 
мы играли при полном дворце. Никогда не видел, чтобы девять тысяч зрителей 
пришло на МХЛ. Это незабываемо, особенно когда тебе 17, голова кружится! И 
выбегать на лед после сирены, радоваться со всеми вместе, ощутить вес кубка. 
Но все это не дало мне права почувствовать, что я уже чего-то достиг. 
Хотелось развиваться дальше, повторить, вложить еще больше своих 
собственных усилий - вот это было основным чувством и мотивацией на 
будущее.  
- Какой со стороны вам показалась финальная серия с "Чайкой"? - Наш состав 
смотрелся мощнее, больше давил и атаковал. Об этом говорят и счета матчей, 
и счет в серии 4-1. А вот в плане поддержки больше давили болельщики 
"Чайки" на нас. В Нижнем Новгороде ярко болеют за свой клуб. Может быть, 
даже где-то грязновато по отношению к сопернику. Помню, иду вдоль трибун, а 
сверху выкрикивают гадости. Тогда ты еще не умеешь не обращать внимания 
на это и грузишься.  
Финал-2015, "Локо" - "Чайка", 4−1: дома 4:1, 1:2 Б; на выезде 4:2, 4:1; дома 6:3  
"Подомацкий сказал: "Я такие голы пропускал, тебе даже не снилось!" 
- Расскажите о вашей работе с тренером вратарей Егором Подомацким.  
- Я знаю его больше, чем тренера. Это великий человек для ярославского 
"Локомотива", у которого за плечами Олимпиада, Чемпионаты мира и России. 
Когда увиделись впервые, прямо волновался. Но Егор Геннадьевич молодец. 
Он спокойный, легкий в общении, сразу расположил к себе. С высоты своего 
опыта начал подсказывать по всему, а я слушал его с открытым ртом. У всех 
молодых игроков есть такая история: они хотят, чтобы все получалось с 
первого раза, иначе - отчаяние и уныние. Я не исключение. Помню, Егор 
Геннадьевич как-то сказал: "Да хорош. Я такие голы пропускал, тебе даже не 
снилось!" И я подумал: да, действительно, у великих игроков ведь тоже не 
всегда все получалось, все проходят через трудности. Понятно, что это 
банальные вещи, но когда у тебя сердце горит хоккеем и голова не всегда 
включается, эти слова становятся очень важными. Еще одна его фраза - перед 
играми: "Спокойно, уверенно, внимательно". А когда совершил плохое 
действие: "Если облажался, сделай это уверенно - ходи уверенно, общайся 
уверенно, чтобы игроки видели в тебе лидера, фигуру, за которую им не 
страшно". Если команда видит, что их вратарь не уверен в себе и своих 
действиях, то она ему доверять не будет. Нельзя быть "неряхой".  
- В сезоне-2016/17 команда проиграла в 1/8 финала, это был ваш первый плей-
офф. Следуя советам тренера, получилось не упасть духом?  
- Да, с Егором Геннадьевичем такое не пройдет (смеется). Но удар неприятный, 
после чемпионского сезона часть состава ушла, нам не хватило лидеров. 
"Алмаз" в то время был сильной командой, они в следующем раунде и "СКА-
1946" обыграли. Ну а мы сели тогда и сказали себе, что это не работа. Это же 
обсудили и перед плей-офф 2017/18: "Ребят, давайте не повторять это". И как 
итог - исправились.  
1/8 финала, "Локо" - "Алмаз", 1-3: дома 0:1 Б, 2:4; на выезде 6:0, 2:3 ОТ  



 

- Чемпионский сезон-2017/18 вы начали не с молодежкой, а с командой 
"Рязань" из ВХЛ. Чье это было решение и устраивало ли оно вас?  
- На этот сезон у молодежки были большие надежды. Спортивный директор и 
тренерский штаб приняли решение отправить меня на предсезонку с первой 
командой - взбодрить, настроить, повысить уровень. Месяц там, а после 
должен был вернуться в МХЛ. Но посчитали, что слишком резкий переход, 
поэтому последовала поездка в ВХЛ. Честно, не обрадовался, все же "Рязань" - 
это команда, которая бьется только за выход в плей-офф. Я же всегда играл в 
клубе, у которого амбиции выше. Но любой опыт - это опыт, поэтому я все 
равно старался и работал. В "Рязани" (как и в любом клубе на их месте) 
боялись ставить молодого 19-летнего вратаря, поэтому я не так много играл. 
Параллельно Леша Мурыгин (вратарь "Локомотива" в сезонах-2015/16 - 
2017/18) получил травму, Саша Судницин (вратарь "Локомотива" в сезонах-
2016/17 - 2017/18) долго был без замены, и в ноябре меня вызвали в первую 
команду. Мой дебютный матч выпал на "Салават Юлаев". Неплохой получился, 
победный. Поняли, что у меня есть потенциал, можно оставлять в команде.  
- Что нужного для себя забрали из КХЛ, что потом пригодилось в МХЛ?  
- Стал еще более спокойным. Даже если говорить о матче с "Салаватом". У нас 
был запланирован выезд на Дальний Восток - три игры, и как раз оставалась 
одна домашняя с Уфой. Накануне Сергей Иванович Наумов (тренер вратарей 
"Локомотива" в сезонах-2015/16 - 2017/18) говорит: "Илюх, ты завтра играешь". 
Я ему: "Сергей Иванович, хорошая шутка, я не верю". Правда, не верил, что 
мне могут сразу доверить такого сильного соперника. Он: "Не верь, но ты 
завтра играешь. Не суетись, не надо ни о чем думать, не прыгнешь выше 
головы". И вот эта мудрость тренеров, когда на тебя не давят ни в МХЛ, ни в 
КХЛ, учат этой легкости, в совокупности дает один большой результат.  
"Мы заразились уверенностью Дмитрия Красоткина" 
- Вы вернулись в молодежку на плей-офф. Только три матча из 16 проведенных 
вами завершились не в пользу "Локо". Запомнилось ли какое-то поражение?  
- Как ни странно, запомнилось первое поражение - в 1/8 с "Русскими Витязями". 
После двух матчей в Ярославле мы повели 2-0 в серии, потом уехали в Чехов и 
уступили в овертайме. Это поражение заставило нас задуматься, что не все так 
просто дается. Дмитрий Иванович Красоткин всегда был блестящим 
мотиватором, он умел говорить такие слова, которые подбадривали в один миг. 
Тогда он сказал: "Ребят, что вы переживаете? Если две выиграли уже, значит, 
мастерство есть. Не грузитесь, пройдем эту серию". Мы заразились его 
уверенностью.  
1/8 финала, "Локо" - "Русские Витязи", 3-1 : дома 2:0, 2:1; на выезде 2:3 ОТ, 3:2 
ОТ. 1/4 финала, "Локо" - "Динамо СПб", 3-1 : дома 3:4 Б (вратарь - Даниил 
Исаев), 3:1; на выезде 2:1, 5:2. 1/2 финала, "Локо" - "Реактор", 3-0 : дома 2:1, 
4:0; на выезде 8:1. Финал, "Локо" - "СКА-1946", 4-2 : дома 1:0 Б, 2:3; на выезде 
3:2, 0:1 Б; дома 2:1; на выезде 7:3.  
- Самая длинная серия в вашей карьере на тот момент получилась со "СКА-
1946". Из всех выбивается последний шестой матч, который вы выиграли 7:3.  
- СКА - сильная школа и вертикаль. Некоторые игроки, которых отправили на 
финал в молодежку, на постоянной основе играли в "СКА-Неве", лидере ВХЛ на 
тот момент. От СКА присоединились два мощных нападающих - Михаил 
Мальцев и Андрей Алтыбармакян. Нас это дополнительно простимулировало, 
вышли с двойным зарядом. С самого начала вели в счете, но было непросто, 
они плотно играли в нашей зоне. В середине второго в меньшинстве 
пропустили от Мальцева - стало 2:3. Следом четвертую шайбу забросил наш 
молодой нападающий Данил Гизатуллин. Его гол опустошил соперника. Это 



 

был как холодный душ для них и энергия для нас. И дальше все уже 
позалетало в их ворота, все, что не заходило до этого (смеется). После сирены 
я скидываю перчатки, выбрасываю клюшку, она подлетает вверх... и попадает 
Дане Гизатуллину в глаз. И получается, что все мчатся ко мне радоваться 
чемпионству, а он единственный бежит к доктору, весь в крови. И забавно, и 
грустно. Вроде человек победный гол забил, хочет обниматься со всеми, а ему 
работки подкинули на ровном месте. До сих пор вспоминаем с ребятами, они 
шутят: "Илюх, когда выигрывать будем - ты, пожалуйста, клюшку так высоко 
больше не подбрасывай" (смеется).  
- Следите ли за успехами действующего состава "Локо"?  
- Прежде всего, за вратарями. Знаю, что Сергей Мурашов сейчас первый номер 
в "Локо", много помогал команде по ходу сезона, провел все матчи в плей-офф. 
Ребята шли к финалу, показывали характер. Главное - даже несмотря на 
поражения, продолжать ощущать себя уверенно. Впереди новый сезон!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3243799.html 

К заголовкам сообщений 

Кто такой Иван Демидов - рекордсмен из системы СКА выходит на драфт 
НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 30 мая 2024) 
Котируется одним из фаворитов.  
Иван Демидов - один из ярких проспектов СКА. В сезоне-2023/24 он постоянно 
обновлял клубный рекорд по числу последовательных матчей с набранными 
очками. Весной Иван занял первое место в списке бомбардиров (28 очков) и 
снайперов (11 голов) в плей-офф МХЛ. Тогда же вместе со "СКА-1946" взял 
Кубок Харламова.  
Впереди у 18-летнего Демидова не менее важное событие. 28 и 29 июня он 
примет участие в драфте НХЛ, где по прогнозам окажется в топ-5 рейтинга. 
ESPN вообще ставит его на вторую строчку.  
Главные качества Демидова - видение площадки и нестандартное мышление. 
Вот показательный эпизод:  
По манере игры эксперты сравнивают Демидова с Никитой Кучеровым и 
Евгением Малкиным. А вот шайба Ивана в стиле Всеволода Боброва:  
Откуда же в российском хоккее возник очередной талант такого уровня?  
Демидов пришел в хоккей за братом и долго играл со старшими - потом его 
заметили в СКА 
Иван родился в Сергиевом Посаде, но семья все время жила в Дмитрове. Там 
он и начал карьеру игрока. Иван пошел по пути старшего брата Семена, 
который также стал профессиональным хоккеистом и играет в системе СКА.  
Демидов впервые встал на коньки в два года и семь месяцев. В интервью "СЭ" 
он вспоминал : "Изначально играл со старшими ребятами. С ними тяжелее. 
Когда потом перевели к своему возрасту, думал: "Зачем мне кататься с 
малышами?" А я даже не знал, что они мои ровесники. Потом мне папа сказал 
об этом. Первое время очень легко было: пока все только учились кататься, я 
уже владел клюшкой".  
Первой командой Ивана стал хоккейный клуб "Дмитров". Здесь Демидов провел 
шесть сезонов, пока в 2019 году местная команда не вылетела во вторую 
группу чемпионата Москвы. Тогда Иван перешел в систему "Локомотива". Играя 
за "Дмитров", Демидов поддерживал связь с ярославской школой на 
протяжении нескольких лет. В итоге сотрудничество с "Локомотивом" оказалось 
недолгим.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3243799.html


 

Через три месяца Демидов подписал контракт с "Витязем". Демидов объяснил 
переход тем, что в Ярославле он не сошелся во взглядах с руководством. В 
новой команде Иван опять попал к ребятам постарше. От этого возникали 
трудности: остальные игроки уже учились в колледже, когда Демидов ходил в 
школу.  
Иван все равно удивлял на льду. В сезоне-2020/21 он стал лучшим 
бомбардиром первенства Москвы - тогда Демидову было 16 лет. К нему 
присматривались скауты разных клубов, но в итоге предложение поступило от 
СКА. В сезоне-2021/22 Иван вместе с братом Семеном оказались в системе 
питерского клуба.  
Демидов уже дебютировал в КХЛ, но пока проигрывает конкуренцию в основе 
СКА 
В первый сезон в молодежной команде "СКА-1946" братья Демидовы редко 
попадали в заявку. Иван за всю регулярку-2021/22 провел 13 игр и набрал 7 
(4+3) очков, но для него это было ожидаемо.  
Семен, который на тот момент уже имел опыт в МХЛ, сыграл с командой в 
плей-офф. Он провел 17 игр, набрал 7 (2+5) очков и стал обладателем Кубка 
Харламова. Удивительно, что "СКА-1946" дважды брал Кубок, и оба раза 
важную роль играл кто-то из братьев Демидовых.  
Про распределение обязанностей между братьями в молодежке СКА Иван 
говорил так: "Он [Семен] больше снайпер, а я лучше играю в пас. Я отдавал - 
он забивал. Забивать классно, но отдать пас на пустые ворота или на убойную 
позицию мне лично приятнее".  
Иван в том плей-офф не играл. Зато он проявил себя в следующем сезоне-
2022/23. По итогам регулярки МХЛ Демидов набрал 62 (19+43) очка за 41 игру и 
стал третьим бомбардиром лиги. На этот раз Иван поиграл и в плей-офф, где 
провел 10 игр и набрал 13 (5+8) очков. Но вот с чемпионством пока не 
складывалось. Тогда "СКА-1946" проиграл "Омским Ястребам" в полуфинале и 
вылетел из борьбы за Кубок Харламова.  
Прошедший сезон-2023/24 для Демидова стал одним из самых ярких в карьере. 
Летом нападающий тренировался в основе СКА и участвовал в августовских 
турнирах на уровне КХЛ. Демидов проводил межсезонье с пользой: 
кардинально поменял рацион питания и набрал мышечную массу. Так Иван 
постепенно готовит себя ко взрослому хоккею.  
В начале сезона случилось то, что не зависело от усилий Демидова. 15 
сентября в игре против петербургского "Динамо" (1:2 ОТ) он получил травму. 
Несмотря на это, Демидов сыграл в начале октября на уровне ВХЛ за 
"СКА‑ Неву". Через пару дней уже в МХЛ на игре с "Академией Михайлова" (2:1) 
он ударился о ворота левым коленом. После этого Демидов вернулся только 
через 1,5 месяца.  
Зато успехи Демидова в МХЛ были замечены в основной команде. В ноябре 
2022 года он дебютировал на уровне КХЛ в матче против "Сочи" (5:2). 
Набранными очками Иван не отметился, но его дебют запомнился другим. 
Впервые в КХЛ Демидов сыграл в возрасте 16 лет и 327 дней - это девятый 
результат в лиге.  
В прошедшем сезоне-2023/24 Демидов провел в СКА всего 4 матча и больше в 
основу не попадал. Конечно, сказалась травма и смазанный старт регулярки от 
питерской команды. Роман Ротенберг говорил и о том, что Демидов 
проигрывает другим сверстникам по характеристикам.  
У него совсем мало опыта игры во взрослом хоккее. Помимо шести матчей в 
КХЛ, на счету Демидова всего одна игра в ВХЛ. Повлияло и решение Ивана не 



 

переподписывать контракт со СКА, который истекает в апреле 2025 года. 
Демидов планирует продолжение карьеры в Северной Америке.  
Несмотря на это, Роман Ротенберг высоко оценил способности Демидова в 
разговоре со Sport.24: "Демидов по потенциалу один из самых перспективных 
игроков в истории нашего хоккея. Но время покажет. Мне он напоминает 
Евгения Малкина. По катанию, по интеллекту, пониманию игры". Сейчас 
Ротенберг настраивает, что в сезоне-2024/25 его СКА на Демидова все-таки 
рассчитывает.  
Демидова часто сравнивают с Мичковым - у них разный стиль игры, но 
одинаковые успехи 
Появление Демидова в КХЛ вызвало обсуждения. Его сравнивали с другим 
ярким проспектом СКА Матвеем Мичковым. Демидов представился более 
разнообразным нападающим, чем Мичков.  
Ивана чаще задействуют на фланге, хотя он справится и с ролью центра. Даже 
на уровне КХЛ он уже запомнился мощным кистевым броском и способностью 
находить отличный момент для паса. Но Мичков выглядит лучше по опыту. Он 
не только на год старше 18-летнего Демидова, но и провел значительно 
больше матчей в КХЛ. У Ивана пока только шесть игр и ни одного набранного 
очка.  
Молодые игроки СКА знакомы с самого момента перехода Демидова. Поначалу 
Иван переживал, когда на фоне Матвея смотрелся слабее. Потом Демидов 
привык к новой команде и влился в игру. А вместе с этим перестал видеть в 
Матвее конкурента.  
На любые сравнения с Мичковым молодой игрок отвечает просто: "Матвей 
больше заточен на гол, он в одиночку может вытащить команду и забить в 
нужный момент. Я больше заточен на пас, чтобы вывести партнера на убойную 
позицию, хотя и сам могу забить. Мы совершенно разные".  
Но поводы сравнивать игроков все равно появляются. В январе этого сезона-
2023/24 Демидов оформил пента-трик в матче против "Амурских Тигров" (12:0). 
Демидов стал вторым игроком в истории "СКА-1946", которому за матч 
удавалось забить пять голов.  
Предыдущим автором пента-трика был как раз Мичков, забросивший пять шайб 
в ворота петербургского "Динамо" в ноябре 2021 года. Но Иван и тут оказался 
лучше: сделал это на 10 минут быстрее - за 44 минуты и 33 секунды, а также в 
дополнение отдал результативную передачу.  
Демидов лишился звания самого ценного игрока Кубка Харламова. Но сейчас 
просто готовится к драфту НХЛ 
Даже травмы не повлияли на статистику Ивана в сезоне-2023/24. Долгое время 
Демидов был лучшим в регулярке МХЛ. В итоге за 30 игр он набрал 60 (23+37) 
очков и вместе со "СКА-1946" вышел в плей-офф.  
В играх на вылет Демидов стал лучшим снайпером и бомбардиром, заработав 
28 (11+17) очков. За первые три раунда Демидов не имел очков лишь в одном 
матче. Перед финалом результативная серия Ивана длилась десять игр. 
Остановить нападающего не получилось ни у питерского "Динамо", ни у 
"Спартака", ни у "Белых Медведей".  
В финале с "Локо" Демидов опять столкнулся с трудностями. В четвертом 
матче (5:0) Иван получил травму. Это произошло в середине первого периода 
после столкновения с двумя игроками ярославского клуба. Он ушел в 
раздевалку и больше на лед не возвращался.  
Последний матч (2:1) Демидов наблюдал со стороны вместе с Романом 
Ротенбергом. После финальной сирены, которая означала победу "СКА-1946" в 



 

Кубке Харламова, игрок даже на какое-то время забыл про травму. Иван 
отбросил костыли и радовался вместе с командой чемпионству.  
С одной пропущенной игрой в финале Демидов все равно остался лучшим 
игроком по очкам в плей-офф. Звание самого ценного игрока Кубка Харламова 
вручили Владиславу Романову - второму бомбардиру плей-офф (9+17).  
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов 
объяснял это решение тем, что именно Романов сыграл ключевую роль в 
решающих матчах финала. В двух последних играх с "Локо", в которых Демидов 
не участвовал из-за травмы, Романов забил гол и отдал три передачи.  
Демидов совсем не расстроился. Иван радовался, что команда и он стали 
обладателями Кубка Харламова. Сейчас Демидова больше волнуют 
перспективы на драфте.  
Первую строчку во всех рейтингах занимает Макклин Селебрини - член 
университетской команды Бостона и лучший игрок студенческого хоккея США в 
прошедшем сезоне. Именно Селебрини представляется главным конкурентом 
Демидова на драфте.  
Американские эксперты высоко оценивают данные Ивана, отмечая его 
плеймейкерские способности. Демидов и правда постоянно создает голевые 
моменты, что подтверждают его очки в МХЛ. Уже сейчас Демидова оценивают 
выше того же Мичкова, которого в прошлом году забрала "Филадельфия" под 
седьмым номером.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3239432.html 

К заголовкам сообщений 

"От перелетов и переездов между командами не уставал, а кайфовал". 
Сергей Мурашов - о насыщенном сезоне и книгах на лето (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 мая 2024) 
Ярославский вратарь готовится к первому полноценному "взрослому" сезону.  
Вратарь "Локо" и "Локомотива" Сергей Мурашов завершил выступления на 
молодежном уровне. За четыре сезона в МХЛ он дважды номинировался на 
награду лучшему вратарю чемпионата и получил ее в 2023 году. Всего отыграл 
за "Локо" и "Локо-76" 156 матчей, одержал 90 побед и оформил 24 "сухаря", это 
второй результат в истории Лиги. На счету Сергея бронза и серебро 
чемпионата МХЛ.  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Сергей Мурашов рассказал Даниилу 
Колышеву о перезагрузке после насыщенного сезона, любви к горам и 
ментальной подготовке.  
- Как проводишь отпуск?  
 - Настроение отличное, уже удалось перезагрузиться после сезона, 
насыщенного плей-офф. Съездили с Егором Суриным в горы. Сейчас бытовые 
дела, учебу закрываю, отдыхаю, но до сих пор непривычно, когда 
просыпаешься утром и никуда не надо - ни на тренировку, ни на игру. В первый 
раз такое. Обычно после сезона быстрее получается переключиться и 
отдохнуть. Просто чемпионат получился насыщенным и прошел в активном 
ритме. Когда просыпался - знал, что нужно сделать, какая сегодня тренировка 
или игра, готовился. И когда это все закончилось, после последнего матча 
проснулся и подумал: а что сегодня делать-то? Сейчас появились другие 
моменты помимо хоккея, стараюсь их закрыть.  
- Уже удалось отойти от финала?  
 - Мягко говоря, было неприятно, но уже переключился, все проанализировал. 
Картина прояснилась, понял, чего не хватило лично мне, а что наоборот, было 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3239432.html


 

здорово. В целом отпустил ситуацию. Классные воспоминания, несмотря на 
результат. Сейчас оглядываюсь назад, вспоминаю атмосферу, эмоции, которые 
у нас были в сезоне. Это отличные воспоминания на всю жизнь.  
- Может быть это финал связан с твоим нынешним состоянием? Или весь сезон 
так повлиял?  
 - Думаю, весь сезон. Было много игр за "Локо", несколько - за "Локомотив", две 
поездки в сборную, Кубок Вызова, насыщенный плей-офф. Перед сезоном 
немного поменял восприятие ко всему этому. Перелеты и переезды между 
командами начали восприниматься как позитивная рутина. Не уставал от этого, 
а кайфовал. Возможно, мозг еще не успел переключиться на бытовую жизнь. 
Помню, как мы с Марком Ульевым летели из Сочи в Москву, а потом в Тулу на 
Кубок Вызова. В аэропорту Марик был уставший, а я сидел с такими хорошими, 
интересными эмоциями и думал о том, насколько это все странно, 
сюрреалистично и одновременно прикольно.  
- Многие ребята уже тренируются, как проходят твои дни?  
 - Вот мои планы на ближайшие пару дней точно (показывает учебники). 
Первую неделю отдохнул, и то не сразу. Немного ходил в зал, не хотелось 
сразу сбавлять нагрузки. Потом мы на неделю ездили в горы, начал играть в 
большой теннис, чтобы переключиться и научиться чему-то новому. Учеба, 
плюс есть несколько книг, которые планировал прочитать после сезона. А 
вообще хочется просто с семьей побыть, погулять, отдохнуть, все стандартно. 
От хоккея в любом случае надо отвлечься, его было много десять месяцев. 
Стараюсь сейчас сделать то, что не удалось в сезоне.  
- Есть ощущение, что ты предпочитаешь горы, а не море.  
 - Прошлый отпуск был в Турции, я просто не фоткался на море (улыбается). А 
в горах были классные фото. Горы я больше люблю в любом случае. Почему? 
Что-то приятное появляется внутри, когда сидишь и смотришь на них. Никаких 
мыслей, просто сидишь и наслаждаешься.  
- Сейчас экзамены, а какие планы на оставшуюся часть лета?  
 - Отдохнуть, подготовиться к новому сезону. Планы еще не до конца составил, 
но знаю, над чем хочу поработать летом. Прежде всего - изучить то, что я 
оставлял на потом и то, что должно помочь в будущем. Есть несколько книг, 
которые хочу прочитать. Они не художественные, скорее научно-популярные. В 
сезоне на это не было времени. Например, автобиография Мэтью Макконахи 
"Зеленый свет". Классная книга, дочитываю сейчас. Книга Джеки Чана "Я 
счастливый" тоже классная по крайней мере по отзывам, ее не начинал. Еще 
есть "Физический интеллект", про то, как тело реагирует на эмоции и как этим 
управлять. В общем такие книги, от которых во время сезона можно устать, а 
если прочитать летом - можно взять что-то полезное на будущее.  
- То есть книги, которые помогают ментально подпитываться?  
 - И ментально тоже. Плюс это поможет узнать и понимать свое тело, 
физические аспекты. Хочется изучить тему сна, потому что в сезоне с этим 
были некоторые проблемы. Хочу понять, что можно сделать, чтобы спалось 
лучше и дольше.  
- Ортопедическую подушку купить?  
 - Если бы все так просто было (смеется)! В сезоне ты не заморачиваешься 
такими моментами, потому что игры и тренировки идут постоянно и отдых ты не 
тратишь на то, чтобы еще больше загружаться. А летом самое время узнать 
что-то новое.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051506/ 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051506/


 

"Сибирские снайперы" назначили нового главного тренера (Коммерсантъ 
# Новосибирск.ru, Новосибирск, 30 мая 2024) 
Главным тренером ХК "Сибирских снайперов" назначен Юрий Кузнецов. В 2023 
году он находился на посту главного тренера команды "Тайфун" из 
Владивостока (МХЛ). Ранее главным тренером команды был Лев Бердичевский. 
Он находился на этой должности с июня 2022 года.  
Также при кадровых перестановках "Сибирских снайперов" в тренерский штаб 
вошли Денис Маскаленко (старший тренер), Владимир Первушин (ассистент 
главного тренера), Владислав Минигалиев (тренер по вратарям) и Вадим 
Берестов (тренер по физической подготовке). 
Юрий Кузнецов выступал за команды: "Сибирь", "Авангард", ЦСКА, 
магнитогорский "Металлург", "Северсталь", а также клубы США и Европы. 
Работает тренером с 2011 года. В 2019-2021 был главным тренером "Академии 
Михайлова" (МХК). В сезоне 2021/22 генеральный менеджер тульского "АКМ". 

https://www.kommersant.ru/doc/6730728 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "СКА-Юниор" Арсений Ильин на втором месте в топе лучших 
ассистентов МХЛ до 16 лет (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 30 мая 2024) 

В этом споре форвард чуть не обошел Матвея Мичкова.  
На mhl.khl.ru - топ-5 лучших ассистентов в истории Молодежной хоккейной лиги 
среди игроков до 16 лет.  
5. Валентин Жугин ("Стальные Лисы")  
 16 матчей в МХЛ до 16 лет, 2 гола, 5 результативных передач, 7 очков  
Все 16 матчей в возрасте 15 лет для коренного магнитогорца пришлись на 
регулярный чемпионат 2020/2021. В них он забросил две шайбы (в ворота 
"Ладьи" и "Чайки") и сделал пять результативных передач. Всего игрок провел в 
МХЛ 49 встреч и набрал 27 (11+16) очков.  
4. Рихардс Букартс (ХК "Капитан")  
 29 матчей в МХЛ до 16 лет, 5 голов, 6 результативных передач, 11 очков  
Букартс провел первый сезон (2011/2012) в МХЛ в составе ступинского 
"Капитана". До 16-го дня рождения, который форвард отпраздновал 31 декабря, 
он сделал шесть результативных передач и этот результат на протяжении 
нескольких лет оставался лучшим. Букартс - игрок основного состава сборной 
Латвии. В КХЛ играл за рижское "Динамо" и "Адмирал", выступал за клубы из 
Германии, Швейцарии и США.  
3. Евгений Митякин ("Авто")  
 36 матчей в МХЛ до 16 лет, 1 гол, 7 результативных передач, 8 очков  
Митякину удалось обогнать Букартса на одно результативное действие. Среди 
его семи передач - два ассистентских дубля в сезоне 2013/2014 (матчи против 
"Белых Тигров" и "Толпара"). Митякин выступал за "Авто" на протяжении пяти 
сезонов. В 166 матчах за екатеринбургскую команду он забросил 47 шайб и 
сделал 68 результативных передач. В КХЛ выступал за "Автомобилист" и 
"Нефтехимик".  
2. Арсений Ильин ("СКА-Юниор")  
 25 матчей в МХЛ до 16 лет, 6 голов, 9 результативных передач, 15 очков  
Нападающий "СКА-Юниор" провел дебютный сезон в МХЛ и в возрасте 15 лет 
набрал 15 (6+9) очков. Уже во второй встрече против "СКА-Карелии" он 
оформил ассистентский дубль, а в третьей игре против "Алмаза", которую 
команда из Красногорска проиграла 6:7, отметился первой шайбой. До 16-го 

https://www.kommersant.ru/doc/6730728


 

дня рождения Ильин трижды попал в топ-5 игроков, которые отличались в МХЛ 
в 15-летнем возрасте.  
Нападающий "СКА-Юниор" Арсений Ильин забросил шесть шайб в 15 лет и 
обошел Мичкова 
24/7  
Арсений Ильин родился 24 декабря 2007 года в Петрозаводске. Выступает в 
системе СКА с 2014 года. В МХЛ на его счету 42 матча и 21 (9+12) набранное 
очко.  
1. Матвей Мичков ("СКА-1946")  
 23 матча в МХЛ до 16 лет, 15 голов, 9 результативных передач, 24 очка  
Мичков также сделал девять результативных передач в возрасте до 16 лет, но 
потратил на это меньше матчей (20 против 22 у Ильина). Проспект "СКА-1946" 
сразу же показал себя снайпером, в первых пяти встречах на молодежном 
уровне у него было пять голов и ни одной результативной передачи. Только в 
шестой игре против "Атланта" он набрал 1+1, ассистировав Никите 
Дишковскому. Всего Мичков сыграл в МХЛ 111 матчей и набрал 134 (86+48) 
очка.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051505/ 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" передумало назначать Левашева главным тренером "Чайки" 
после смены руководства. Аргумент - он не играл в хоккей (Sports.ru, 
Москва, 30 мая 2024) 
Павел Левашев не возглавит молодежную команду "Торпедо".  
Как сообщает журналистка Дарья Тубольцева, клуб отказался от своего же 
предложения тренеру. 
Ранее Вадим Аверкин сменил Максима Гафурова на посту генерального 
менеджера "Торпедо". 
"Клуб отвратительно повел себя в ситуации с главным тренером МХЛ. 
В начале мая Павлу Левашеву (один из лучших детских тренеров России) был 
предложен контракт главного тренера "Чайки". Он ушел из академии 
"Авангарда". 
Однако через несколько недель новый генеральный менеджер (и речь не про 
Аверкина) решил все переиграть и контракт отменили. 
Аргумент там был потрясающий: якобы Левашев не играл на 
профессиональном уровне в хоккей", - написала Тубольцева.  

https://www.sports.ru/hockey/1116106902-torpedo-peredumalo-naznachat-
levasheva-glavnym-trenerom-chajki.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Защитник Анна Свиридова подписала новый контракт с "Агиделью" на 
три сезона (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 30 мая 2024) 

19-летний защитник Анна Свиридова подписала новое трудовое соглашение с 
уфимской "Агиделью". Контракт с хоккеисткой рассчитан до сезона 2026/2027.  
Свиридова выступает за "Агидель" с сезона 2020/2021, в уфимскую команду 
хоккеистка перешла из "7.62". В ЖХЛ нападающий провела 151 матч, в которых 
набрала 61 (24+37) очко. Анна Свиридова является двукратной чемпионкой 
ЖХЛ (2020/2021, 2022/2023).  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051505/
https://www.sports.ru/hockey/1116106902-torpedo-peredumalo-naznachat-levasheva-glavnym-trenerom-chajki.html
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https://whl.khl.ru/news/20043/1047760/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Фетисов призвал уделять больше внимания детскому хоккею в 
отдаленных регионах России (ТАСС, Москва, 30 мая 2024) 
Дети из отдаленных регионов России должны иметь возможность попасть в 
молодежные хоккейные команды. Такое мнение ТАСС высказал двукратный 
олимпийский чемпион, трехкратный обладатель Кубка Стэнли Вячеслав 
Фетисов.  
Фетисов вместе с другими легендами отечественного хоккея посетили Чукотку в 
конце апреля.  
"На Чукотке мы пошли к детям на мастер-класс, там было много 
разновозрастных детей. Ко мне подъезжает парень 11 лет и говорит: "Вячеслав 
Александрович, я так люблю хоккей, так мечтаю играть в клубе 
Континентальной хоккейной лиги, как мне попасть в молодежку?" - рассказал 
Фетисов. - Я отвечаю: "Тебе только 11 лет, надо стараться в каждой игре, 
тренировке и стараться попасть в молодежку". И я поймал себя на мысли, что у 
него никаких шансов нет осуществить свою мечту. Они между собой играют в 
сезоне пять матчей, выезжать никуда не могут, так как для местного бюджета - 
это огромные деньги. Федерация хоккея России туда даже и не смотрит, хотя 
это ее прямая обязанность".  
Ни один спортсмен, занимающийся в детско-юношеской спортивной школе, не 
должен быть обделен вниманием ни по географическому, ни по социальному 
принципу, отметил собеседник агентства.  
"Наверное, нужно тратить деньги туда, чтобы компенсировать участие детей, 
которые живут в непростых условиях: в Арктической зоне, на Дальнем Востоке. 
Все понимают, что это одна из главных задач федераций по видам спорта - 
отслеживать эти моменты, вести учет ребят, которые тренируются, выезжать 
туда для того, чтобы понимать, какие у них условия, стандартизировать все то, 
что связано с подготовкой детей. И туда нам нужно тратить средства, которые 
будут более эффективно работать. Если кто-то из тех мальчишек заиграет - это 
хорошо, но самое главное, чтобы у них не было чувства, что они не нужны 
стране. Я еще когда работал сенатором в Приморском крае, то видел, что там 
та же система - если родители вовремя не увезут ребенка в европейскую часть 
России или на Урал, то шансов на занятие хоккеем нет. Мне кажется, вот этим 
нужно заниматься очень серьезно, и это прямая обязанность федераций по 
видам спорта", - сказал Фетисов.  

https://tass.ru/sport/20944383 

Похожие сообщения (2): 

 Sports.ru, Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Путин вручил Вячеславу Фетисову орден Александра Невского 
(Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 
Президент России Владимир Путин вручил орден Александра Невского 
двукратному олимпийскому чемпиону по хоккею, депутату Госдумы Вячеславу 
Фетисову. Церемония награждения прошла сегодня, 30 мая, в Екатерининском 
зале Кремля. 

https://whl.khl.ru/news/20043/1047760/
https://tass.ru/sport/20944383
https://www.sports.ru/hockey/1116105314-fetisov-o-detskom-xokkee-na-chukotke-fxr-tuda-dazhe-ne-smotrit-xotya-e.html


 

Орден Александра Невского вручается государственным служащим за особые 
заслуги перед Отечеством, многолетнюю добросовестную службу и высокие 
результаты, достигнутые ими при исполнении служебных обязанностей. Кроме 
того, высокая награда вручается гражданам России, внесшим большой вклад в 
науку, искусство, культуру, спорт, экономику, образование и другие сферы. 
Фетисов - двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, 
трехкратный обладатель Кубка Стэнли (дважды в качестве игрока и один раз - в 
качестве тренера). Является одним из шести членов символической сборной 
столетия Международной федерации хоккея (ИИХФ). Член "Тройного золотого 
клуба". Включен в Зал славы ИИХФ и в Зал хоккейной славы в Торонто.  

https://www.championat.com/hockey/news-5572028-vladimir-putin-vruchil-
vyacheslavu-fetisovu-orden-aleksandra-nevskogo.html 

К заголовкам сообщений 

Тихомиров: создание федерации хоккея на Чукотке откроет новые 
возможности для спортсменов (ТАСС, Москва, 31 мая 2024) 

Врио начальника департамента физической культуры и спорта Чукотского 
автономного округа Евгений Тихомиров считает, что благодаря открытию 
хоккейной федерации у региона появится возможность обратить на себя 
большее внимание со стороны Федерации хоккея России 
ТАСС, 31 мая. Открытие федерации хоккея на Чукотке предоставит новые 
возможности спортсменам. Такое мнение ТАСС высказал врио начальника 
департамента физической культуры и спорта Чукотского автономного округа 
(ЧАО) Евгений Тихомиров.  
Трехкратный обладатель Кубка Стэнли Вячеслав Фетисов и другие легенды 
отечественного хоккея посетили Чукотку в конце апреля. После чего Фетисов в 
разговоре с ТАСС отметил, что у местных ребят на данный момент нет 
возможностей играть в клубе Континентальной хоккейной лиги: "Они между 
собой играют в сезоне пять матчей, выезжать никуда не могут, так как для 
местного бюджета это огромные деньги. Федерация хоккея России туда даже и 
не смотрит, хотя это ее прямая обязанность", - сказал собеседник агентства, 
добавив, что ни один спортсмен, занимающийся в ДЮСШ, не должен быть 
обделен вниманием ни по географическому, ни по социальному принципу.  
"В этом году хоккейный тренер Артем Филиппов выдвигает инициативу по 
открытию федерации хоккея на Чукотке, благодаря чему у региона появится 
возможность обратить на себя большее внимание со стороны Федерации 
хоккея России, что в перспективе повлияет на дальнейшее развитие этого вида 
спорта в регионе и открывает новые возможности для спортсменов", - сказал 
врио начальника департамента физической культуры и спорта ЧАО Евгений 
Тихомиров.  
Он добавил, что приезд фигур такого масштаба, как Вячеслав Фетисов, 
позволит привлечь внимание к вопросам развития региона. "Для хоккеистов же 
такие мастер-классы являются большой мотивацией", - добавил Тихомиров.  

https://tass.ru/sport/20955007 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Каменский: не надо обращать внимание на тардифов, сделанное нами в 
хоккее не вычеркнуть (Советский спорт, Москва, 30 мая 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5572028-vladimir-putin-vruchil-vyacheslavu-fetisovu-orden-aleksandra-nevskogo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572028-vladimir-putin-vruchil-vyacheslavu-fetisovu-orden-aleksandra-nevskogo.html
https://tass.ru/sport/20955007


 

Олимпийский чемпион Валерий Каменский отреагировал на заявление 
президента Международной федерации хоккея (IIHF) Люка Тардифа о том, что 
рейтинг сборных потерял свой смысл после того, как отстраненная от турниров 
Россия поднялась на второе место.  
Высказывание Тардифа про рейтинг? Я не разбираюсь в этих рейтингах, мне 
это неважно. Сборная России является одной из ведущих мировых команд - это 
самый главный рейтинг. Они только заявляют, а больше ничего не делают. Нам 
не надо обращать внимание ни на каких тардифов. У нас есть свой рейтинг, 
свои победы, своя история, и ей надо гордиться. Рейтинги - это все бумажные 
дела. Я считаю, что все то, что мы сделали за всю историю хоккея, нельзя 
вычеркнуть. Нам надо равняться только на свою историю, а не на какие-то 
рейтинги, - сказал Каменский корреспонденту "Советского спорта" Никите  
и пропустит четвертый, который в 2025 году состоится в Швеции и Дании.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-ne-nado-obrashhat-vnimanie-na-
tardifov-sdelannoe-nami-v-hokkee-ne-vycherknut 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент Чехии считает правильным отсутствие сборной России на 
чемпионате мира-2024 по хоккею (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 31 мая 2024) 

Президент Чехии Петр Павел возразил на то, что чемпионат мира по хоккею 
2024 года был неполным без сборной России.  
"Это неправда. Просто из-за того, как они вели себя на предыдущем 
чемпионате в Чехии, правильно, что их здесь не было. Наверняка вы все 
помните предыдущий чемпионат в Праге в 2015 году, как они вели себя в 
финале с Канадой. Я думаю, что только из-за того, как они там себя вели, 
правильно, что их не было на этом чемпионате", - приводит слова Павела RT со 
ссылкой на iSport.cz. 

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/petr-pavel-ne-soglasen-chto-
chempionat-mira-po-hokkeyu-2024-goda-byl-nepolnym-bez-sbornoy-rossii-2216979/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о пересмотре рейтинга IIHF: кому приятно, что сборная 
России всех драла? (Советский спорт, Москва, 30 мая 2024) 
Российская команда поднялась на второе место после чемпионата мира - 2024.  
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников отреагировал на 
заявление президента Международной федерации хоккея (IIHF) Люка Тардифа 
о том, что рейтинг сборных потерял свой смысл после того, как отстраненная от 
турниров Россия поднялась на второе место.  
Пусть они делают то, что хотят. Я не хочу за них думать. Они что хотят, то и 
сделают, ведь это политика. Что Тардифу сказали, то и исполнят. Там же еще 
шведы, финны, чехи, а Тардиф для них как говорящая голова. А кому приятно, 
что сборная Советского союза и России драла всех? Эти решения - политика и 
зависть в чистом виде. Тардиф - это даже не говорящая голова, а башка, - 
сказал Кожевников корреспонденту "Советского спорта" Никите Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-ne-nado-obrashhat-vnimanie-na-tardifov-sdelannoe-nami-v-hokkee-ne-vycherknut
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-ne-nado-obrashhat-vnimanie-na-tardifov-sdelannoe-nami-v-hokkee-ne-vycherknut
https://allhockey.ru/news/show/519480-Kamenskij_ne_nado_obraschat_vnimanie_na_tardifov_U_nas_est_svoj_rejting
https://www.sports.ru/hockey/1116106756-valerij-kamenskij-ne-nado-obrashhat-vnimanie-na-tardifov-u-nas-est-rej.html
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/petr-pavel-ne-soglasen-chto-chempionat-mira-po-hokkeyu-2024-goda-byl-nepolnym-bez-sbornoy-rossii-2216979/
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/petr-pavel-ne-soglasen-chto-chempionat-mira-po-hokkeyu-2024-goda-byl-nepolnym-bez-sbornoy-rossii-2216979/


 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozhevnikov-o-peresmotre-rejtinga-iihf-komu-
priyatno-chto-sbornaya-rossii-vseh-drala 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Бывший тренер вратарей ЦСКА Наумов назначен в фарм-клуб 
"Айлендерс" (Чемпионат.com, Москва, 30 мая 2024) 

Пресс-служба "Нью-Йорк Айлендерс" сообщила, что бывший тренер вратарей 
ЦСКА Сергей Наумов назначен на аналогичную должность в фарм-клуб 
"Бриджпорт Айлендерс". Ранее на этом посту работал Крис Террери, который 
стал директором по развитию вратарей и скаутов "Айлендерс". Пьеро Греко 
продолжит работать тренером вратарей клуба НХЛ. 
Наумов проработал тренером вратарей в КХЛ последние 15 сезонов, включая 
последние шесть в ЦСКА. Он работал с голкипером Ильей Сорокиным в 
сезонах-2018/2019 и 2019/2020. Наумов и ЦСКА выиграли Кубок Гагарина КХЛ в 
2019 году, когда Сорокин стал MVP, и в 2022 году. 
Напомним, "островитяне" проиграли "Каролине Харрикейнз" в серии плей-офф 
1/4 финала Восточной конференции со счетом 1-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571878-trener-vratarej-cska-naumov-
pereshyol-na-analogichnuyu-dolzhnost-v-farm-klub-ajlenders.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ненавижу подготовку к сезону. Хочется закончить с хоккеем". Разговор с 
Овечкиным, в котором участвовали и вы (Sports.ru/tribuna, Москва, 31 мая 
2024) 
Он мечтает о еще одном Кубке Стэнли.  
Любое интервью Александра Овечкина - само по себе большое событие, но на 
этот раз разговор с хоккеистом получился действительно легендарным: в нем 
поучаствовали и пользователи Спортса! На протяжении двух недель вы 
оставляли свои комментарии под специальным постом - и некоторые из них 
прозвучали в прямом эфире шоу "Это хоккей, брат!".  
Артем Батрак, Костя Анисимов, Яна Ромашкина, победитель конкурса "Вопрос 
мечты" Владимир Комаров и представлявший Спортс Никита Петухов завалили 
Овечкина различными вопросами - своими и теми, которые писали болельщики. 
В итоге Александр рассказал, какие моменты его бесят в хоккее, чем сыновья - 
Сергей т Илья - уже отличаются от отца как хоккеисты и после чего в прошлом 
сезоне Ови снова стал регулярно забивать.  
Полный разговор можно посмотреть прямо тут, а чуть ниже - текстовая версия 
самых интересных ответов (но не по хронологии интервью, а по тематике).  
"Динамо", Клопп, Бедард 
- Начинаем хоккейную программу с футбольных вопросов. Вот только что у нас 
закончился сезон. Смотрел матч "Краснодар" - "Динамо"?  
- Конечно, смотрел. Мы сидели в баре, очень много было болельщиков - все с 
шарфами, все переживали, кричали. Конечно, все расстроились после того, как 
не удалось выиграть чемпионство.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozhevnikov-o-peresmotre-rejtinga-iihf-komu-priyatno-chto-sbornaya-rossii-vseh-drala
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozhevnikov-o-peresmotre-rejtinga-iihf-komu-priyatno-chto-sbornaya-rossii-vseh-drala
https://www.championat.com/hockey/news-5571878-trener-vratarej-cska-naumov-pereshyol-na-analogichnuyu-dolzhnost-v-farm-klub-ajlenders.html
https://www.championat.com/hockey/news-5571878-trener-vratarej-cska-naumov-pereshyol-na-analogichnuyu-dolzhnost-v-farm-klub-ajlenders.html
https://allhockey.ru/news/show/519467-Naumov_naznachen_trenerom_vratarej_farm_kluba_Ajlenders


 

Все было в руках самих ребят. Но опять чуть-чуть не хватило. Я очень 
переживал. Жалко, что не выиграли. Вот была обида такая - и за "Динамо", и за 
болельщиков. Но это жизнь, это спорт. Будем надеяться на следующий год.  
- Но в целом сезон можно считать успешным? Или без трофея - нет?  
- Каждая команда хочет побеждать, хочет брать кубок. Но такой борьбы, такого 
накала не было давно - и это очень красиво, что в концовке чемпионата 
возникла такая драма, очень сильная интрига. Поэтому, думаю, все 
насладились этим сезоном, этим чемпионством "Зенита". Как говорится, 
побеждает сильнейший.  
- Кому бы ты дал MVP "Динамо" в этом сезоне?  
- Ну, конечно, Тюкавину.  
- Насколько можно сравнить вот это потенциальное чемпионство "Динамо" 
футбольного за 50 лет с единственным Кубком Стэнли "Вашингтона"? Потому 
что у "Вашингтона" столько же примерно...  
- Ну сравнению здесь не очень-то подлежит. "Динамо" - это один из первых 
клубов вообще в стране, а "Вашингтон" был таким новичком - на фоне 
"Торонто", "Монреаля"...  
Но надеюсь, что на следующий год команда сохранится. Может, подпишут еще 
каких-то сильных игроков - и будет чемпионство. Первое. За 50 лет.  
- Ты еще болельщик "Ливерпуля". Последний сезон для Клоппа - эпоха ушла. 
Это плюс для "Ливерпуля" или все-таки придется долго перестраиваться?  
- Ну долго перестраиваться, конечно. Кстати, куда он пойдет?  
- Я видел в его соцсетях, что он в гольф шел играть. С учетом долгого времени 
в "Ливерпуле" и его импульсивности, мне кажется, он сейчас просто какое-то 
время поживет для себя.  
- И правильно сделает.  
- Как вообще оцениваешь этот сезон для "Ливерпуля"? Он просто был какой-то 
лебединой песней. Мы же - когда тренер объявляет, что это последний сезон - 
все ждем, что будет Last Dance, как у Майкла Джордана.  
- Я как болельщик не смотрю каждый день игры, но переживаю за то, чтобы они 
выиграли, допустим, чемпионат.  
Ну что сделаешь? Эпоха уходит, приходят новые люди - и дай бог, чтобы у них 
все сложилось хорошо.  
- "Ливерпуль" вылетел из Лиги Европы из-за "Аталанты", где играет Миранчук. 
Его почему-то маринует тренер на скамейке, но вообще сейчас идет такой 
достаточно большой отъезд наших в Европу. Это плюс?  
- Конечно, плюс, Я думаю, что все хотят выступать в сильнейших чемпионатах, 
и если есть возможность развиваться - то почему нет?  
- А для молодых хоккеистов, которые мечтают через КХЛ попасть в НХЛ, у тебя 
есть какой-то совет?  
- Совет развиваться, работать, никого не слушать, на всякие мелочи не 
обращать внимания и идти к своей мечте.  
- А к тебе кто-нибудь за всю твою историю обращался в свой первый год в НХЛ 
за советом?  
- Ну, конечно. И Протас, и Миро (Иван Мирошниченко - Sports ), Алексеев - все 
ребята обращались. Даже те же Кузя, Орлов.  
- Финал Лиги чемпионов: "Реал" или "Боруссия"?  
- Ой, я за голы  
- То есть это тот самый финал, когда ты будешь на холодном пульсе?  
- Да, вообще не буду переживать.  
- Еще немного не про хоккей. Используете ли вы в тренировках элементы 
подготовки из других видов спорта?  



 

- У меня тренер, который со мной занимается - он прыгун с шестом.  
- Прыгал хоть раз сам?  
- Прыгал, конечно. Результат? Не очень хороший. А про другие виды - мы, 
допустим, делаем перед матчем разминку и играем в футбол. Просто чтобы 
размяться. Если есть баскетбольная кольцо - с удовольствием побросаем.  
- А какой самый уникальный вид спорта, который ты попробовал?  
- Гребля. В Америке. Там у нас было мероприятие одно - и просто пошли все на 
греблю. Я, конечно, устал. Как у меня спина сразу заболела! Тяжело. Но было 
прикольно.  
- А еще такой вопрос. Возьмем заокеанские лиги. В MLS главная звезда - 
Месси. НБА - Леброн Джеймс, НХЛ - Александр Овечкин. Но кто твой преемник 
будет? Потому что, допустим, у Леброна - этот молодой француз Вембаньяма...  
- Сейчас, думаю, Макдэвид. Если не брать его? Маккиннон.  
- Слушай, а Бедард тебя впечатлил?  
- Да очень хорошим будет - думаю, одним из лучших игроков. Прекрасный 
бросок. Хорошо играет.  
Семья, хват, поражения 
- У тебя прекрасная жена Анастасия, у вас двое детей - потрясающе хорошие 
Сережа и Илья. Скажи, как часто вы проводите время вместе? Вообще вам 
удается куда-то выйти?  
- Вот 27-го числа был день рождения у Илюши, все отметили. Также на 
прошлой неделе мы поставили Илью первый раз на коньки. Поэтому у нас 
растет, дай бог, еще один хоккеист.  
- А сколько ему лет исполнилось?  
- Четыре.  
- То есть с четырех лет уже можно вкатываться в хоккей?  
- Ну, это громко сказано. Он встал - упал - встал - упал. Но он был счастлив. 
Конечно, немного расстроился - говорил: "Папа, я не могу кататься!". Я отвечал, 
что ничего страшного, все так начинали. Но он молодец.  
Это большое было событие. Мы специально ждали, когда освободится день, 
чтобы собраться всем вместе: бабушка приехала, приехал дедушка. Ну и вот 
мы все вместе пошли на это событие. Сережа тоже там катался, пылил. 
Поэтому был такой знаменательный день.  
- Какой хват клюшки у сыновей?  
- Левый. У обоих.  
- Это сильно расстраивает тебя?  
- Конечно, хотелось бы, чтобы были праворукие, но вот Сережа у нас сразу 
взял клюшку на левый. Я пытался его поставить, давать правую - он все: нет, 
никак, только левой.  
И, соответственно, Илюша - он вообще очень много повторяет за Сережей: и 
слова, и движения. И тоже взял клюшку на левую.  
- Ты сам праворукий, а у тебя с левого хвата получится фирменный щелчок?  
- Получится, конечно. Ну, несильный получается, но иногда балуюсь.  
- Ты хочешь, чтобы дети стали профессиональным хоккеистами?  
- Ну, если получится, то, конечно. Но заставлять мы не будем, Если им 
нравится - будем помогать советами. Если захотят пойти в футбол или во что-
то еще, то пускай.  
- Но спортсменом быть на самом деле очень сложно: поражения, какие-то 
неудачи, не забил или еще что-то - это все воспринимается с психологической 
точки зрения очень тяжело и потом переживается долго. Если твои дети пойдут 
в спорт, какие советы ты будешь им давать? Вообще как это пережить?  
- "Все, забыли. Идем дальше. Следующая игра должна быть победной".  



 

- Ты так же себя поддерживаешь?  
- Конечно. Понятно дело, что когда ты вылетаешь из плей-офф, тяжело что-
либо сказать, потому что ты проиграл и тебе надо ждать следующего сезона. А 
во время чемпионата - 82 матча, понятное дело, что ты не сможешь выиграть 
все.  
- Вопрос по этому плей-офф: есть крутая традиция рукопожатий. Понятно, что 
разговоры между игроками остаются между игроками. Но вот момент, когда ты 
с Панариным пересекся - что в такие моменты говорят?  
- Пожелал удачи. Сказал, чтобы выиграл Кубок Стэнли. И все. Ну а что там 
[успеешь]? Это двухсекундное дело,  
Клюшки, преображение, большинство 
- С какой эмоцией закончили этот сезон - и команда, и ты лично? Потому что он 
неоднозначный - с достижением вроде бы в конце регулярки: "Питтсбург" 
обошли в гонке за плей-офф....  
- Если брать весь сезон, посмотреть, с какими проблемами и трудностями мы 
сталкивались, то, в принципе, его можно назвать удачным.  
В конце в нас никто не верил - думали, что сейчас будет распродажа. Обменяли 
Эдмундсона, обменяли Манту, Кузю - в принципе, всех таких сильных игроков, 
которые должны были нам помочь в борьбе в Кубке Стэнли, мы поменяли. И 
думали о том, что нужно сделать такой ребилдинг, обновление команды - 
позвали много молодых игроков. Но попали в плей-офф, достойно бились, и те 
ребята, которые только пришли из фарм-клуба, получили хороший 
драгоценный опыт.  
- То есть сейчас команда на подъеме, скорее, и в следующий сезон идет с 
ощущением того, что все реально?  
- Все реально, конечно. И самое главное, чтобы те новые игроки, которых будут 
подписывать, именно хотели играть за команду, хотели биться и достигать 
результатов.  
- Ты очень много клюшек поменял в первой половине сезона. Потом взял свою 
старую Bauer, с которой играл с 2011 по 2018 годы. Как к этому пришел? С чем 
это связано?  
- Все фирмы - такие, как Bauer, CCM - начинают искать новые технологии, 
улучшать клюшки - делать их, например, легче. А нам, спортсменам, которые 
привыкли на протяжении нескольких лет играть одной клюшкой, они говорят 
"Все, извините, мы не можем - мы перестаем выпускать эти клюшки".  
И у тебя начинаются проблемы: ты должен опять находить комфортную тебе 
клюшку, с комфортным загибом, жесткостью. Решил попробовать Bauer - потом 
я взял другую клюшку. И вот после Нового года я ни Bauer, ни CCM не играл - у 
меня была своя клюшка, другая.  
- То есть это прям "своя"?  
- Да.  
- А на всплеск результативности что повлияло: все-таки клюшка или ты отлично 
время провел в паузе [на Матч звезд НХЛ]? Собрался, отдохнул и настроился?  
- Я думаю, там все вместе сработало: и пауза пошла на пользу, и клюшка. 
Восстановился, отдохнул, перезагрузился "компьютер".  
- А вообще вы обсуждаете в хоккейных кругах, когда выходят новые поколения 
клюшек? И есть ли у вас разговор с изготовителями: "Еще линейку выпускаете? 
Ну, старенькую для нас, лучших игроков, уж оставьте"?  
- Да, мы так всегда говорим им, но они нас не слушают. То же самое, если 
посмотреть на коньки - они выпускают все новые и новые модели.  



 

Клюшка вообще для меня - это как такое мое оружие, и я не очень люблю, 
чтобы кто-то ее трогал, например. Особенно перед игрой. Если не во время 
матча, то я сам всегда обматываю, заматываю, опиливаю клюшку.  
- Каково в этом сезоне было работать со Спенсером Карбери? Сколько лет у 
вас разницы?  
- Три года, по-моему.  
- Так каково это, когда ты уже к возрасту тренера подходишь?  
- Во-первых, у тебя в любом случае есть уважение, потому что это главный 
тренер. Он ставит тебе тактику, дает задачи. И если ты будешь ставить себя 
выше, то ничего хорошего не получится - сразу могу сказать.  
К тому же он играл за нашу организацию - "Вашингтон Кэпиталс", поэтому он 
меня знал. Мы спокойно нашли общий язык, и, в принципе, хорошо общаемся.  
- И еще по сезону спрошу: для всех, кто смотрел, твой сезон выглядел так, что в 
первой половине голов мало - все такие: "О, господи! Что с рекордом?". Во 
второй - "О, все нормально! Овечкин вернулся", все как обычно. Как это было с 
твоей стороны?  
- Все вопросы, которые были от журналистов и от друзей: "Что происходит? 
Почему не забиваешь?". Я, допустим, не знаю ответ на вопрос "Почему я не мог 
забить?". Были моменты - ну не забивал. Начал потом, после отдыха.  
Опять же, может быть, те же клюшки, которые были неудобными, совсем 
разными - не привык к ним. Может быть, что-то здесь поменялось...  
- То есть глобально ты ничего не менял? Как тренер говорил, что вы работаете 
по своему плану, так и ты продолжал работать по плану?  
- Да-да, мы, в принципе, не паниковали. Да, искали какие-то варианты: может 
быть, другого центрального поставить или, может быть, большинство поменять, 
но как-то все шло своим чередом.  
- Про большинство. Тебя пробовали на разных позициях в этом сезоне. То есть 
понятно, база - в офисе, но потом ты на пятаке играл, на синюю линию 
поднимался.  
- Мы всегда делали что-то новенькое, но все знают большинство "Вашингтон 
Кэпиталс". И понятно, что, когда ты выходишь и с тобой вот так вплотную стоит 
игрок, тяжело что-либо сделать.  
Поэтому надо было придумать то, что мы менялись с Карли [Джон Карлсон] или 
с другими игроками, которые выходили со мной на лед. И, думаю, в последние 
два месяца до конца регулярки мы были в пятерке лучших по большинству.  
- А уйти из офиса или хотя бы что-то поменять - это твоя идея?  
- Это совместная. Мы разговаривали с ребятами и с тренерским составом.  
- Кто из защитников, кроме Карлсона, лучше всех отдавал тебе передачу в 
"Вашингтоне" в большинстве?  
- Майк Грин.  
- Самый важный гол в твоей жизни, забитый не Александром Овечкиным. Это 
вопрос от пользователей Спортса - просто добавлю уточнение, что кроме двух 
очевидных: Ковальчука в 2008-м и Кузнецова в 2018-м "Питтсбургу".  
- Не мой? Ларс Эллер. Тоже 2018-й, пятый матч с "Вегасом".  
Щелчок, коллекция, Мирошниченко 
- Можно ли игроку исправить бросок тренировками? Подкорректировать и 
сделать прям исторически мощным.  
- Конечно, конечно.  
- А ты кому-то в "Вашингтоне" исправлял щелчок?  
- Ну нет, просто давал совет, как бросать - и все. У каждого есть своя методика 
броска, техника броска. И ты понимаешь, что нужно поменять, допустим, 
клюшку, чтобы у тебя полетело все по-другому.  



 

- На "Матч ТВ" как-то показывали твою шикарную коллекцию клюшек. Вообще 
новость, что ты собираешь клюшки. Какая последняя там оказалась? Какого 
игрока?  
- Последняя - это моя клюшка, которой я набрал последнее очко. После 
каждого гола и каждого очка я сохраняю клюшку. Сколько уже там? Ну много, 
много.  
- Я просто помню историю, что ты хотел взять клюшку у Макдэвида - и тебе не 
хотели отдавать. Но ты попросил...  
- Да в первый сезон, когда пришел Макдэвид в лигу, все очень сильно хотели 
его клюшку, но там его организация запретила их раздавать. Но я попросил - и 
мне дали.  
- Как ты определяешь, какая клюшка - других игроков, не твоя - попадет 
следующей?  
- Ну ты играешь - смотришь по составу [соперника] и понимаешь, есть ли у тебя 
эта клюшка или нет.  
- Вот Мирошниченко - ты посмотрел на него в этом сезоне...  
- Он моей клюшкой играет.  
- А, так? И как ему?  
- Ну, хорошо.  
- Просто, может быть, какие-то вопросы у него были? Загиб - не загиб? Может, 
как-то по-другому бросать стал?  
- Ну вот, взял клюшку - и сразу заиграл в НХЛ,  
- Вот так просто оказывается, да? А вообще, какое впечатление он оставил от 
этого сезона?  
- Очень хорошее. Слушай, там парень такое прошел - думаю, все знают, что у 
него было - и заиграл в НХЛ! Вообще он такой скромный парень, работяга. Я 
очень рад за него. Думаю, на следующий год он стопроцентно в основе, если 
все нормально будет дальше.  
Похудение, предсезонка, видеоповтор 
- Вопрос со Спортса: планируешь ли похудеть как Роналду, чтобы дольше 
поддерживать скорость и выносливость?  
- Ну, конечно, перед сезоном надо будет приводить себя в форму. Понятно, 
лишние килограммы ты набираешь - ты же не двигаешься, отдыхаешь. 
Конечно, надо будет приходить в нормальную физическую кондицию и, может 
быть, даже похудеть. Ну я сейчас вроде нормально выгляжу.  
- А как вы худеете?  
- Питание и спорт. Диета, конечно, существует во время подготовки, но когда 
обычный сезон начинается - все, никакой диеты. Больше калорий.  
Но я ненавижу подготовительный сезон! Вообще ненавижу. Мне прямо хочется 
закончить с хоккеем.  
- Серьезно? А что там такого?  
- Я не люблю тренироваться просто. А перед сезоном - это самое тяжелое. 
Представляешь: после отпуска ты приехал, загар у тебя, все хорошо, 
счастливый.  
И тебе звонит твой тренер, говорит: "Ну что, Саш? Завтра начинаем 
подготовку". Ну и начинается: ты едешь на тренировку, потом отдыхаешь, 
потом еще одна тренировка. Я это ненавижу, терпеть не могу.  
- К вопросу про еду. Была популярна фотография, как ты идешь с сэндвичем из 
"Сабвея".  
- Кто-то во время сезона соблюдает диету, кто-то не ест макароны, кто-то не 
ест мясо на курице. Но я ем все, что я хочу.  
- И это никак не влияет, по сути...  



 

- Не влияет.  
- Если мы про Роналду вспомнили: у него там даже технологии сна - он какого-
то брал себе профессора, который выработал, как ему спать. У тебя таких не 
было заморочек?  
- Нет. У меня не было никаких заморочек. Я, наоборот, за простое питание, 
вкусное. Ну и подольше поспать, конечно.  
- Ты дебютировал в начале нулевых. Как изменился хоккей за 20 с лишним лет?  
- Если брать вообще хоккей за 20 лет, он поменялся просто кардинально: 
тактика, скорость, меньше силовой борьбы. Если вспомнить, как раньше играла 
тольяттинская "Лада" при Воробьеве - там вообще загоны, там с тобой 
постоянно ездил соперник.  
Правила, опять же, поменялись с того момента.  
- Александр, если бы у тебя была возможность изменить какое-то правило, 
либо вообще убрать его из хоккея - какое это было бы правило и почему?  
- Видеоповтор. Судьи принимают не очень понятные решения: был офсайд, 
был ли гол. В итоге отменяют, но такая же ситуация на следующей игре - 
засчитывают.  
- Разная трактовка?  
- Да.  
- То есть решение с игры оптимальное?  
- Да.  
- Но видео же должно же помогать? Разве нет?  
- Ну, оно иногда помогает, иногда не помогает. Ты делаешь запрос - 
понимаешь, что там въехали во вратаря, гола не должно быть. А получается 
так, что его засчитывают.  
А в следующей такой же ситуации, но с нашей атакой они отменяют гол. Вот 
сидишь и думаешь: "Зачем? Зачем все это нужно?!".  
- Про технологии. Что дает просмотр момента на планшете [прямо по ходу 
матча]? Вот ты пользуешься этим. Это как-то помогает тут же что-то исправить?  
- Ну, конечно. Допустим, когда мы играем большинство. Ты понимаешь, как они 
играют, делаешь какие-то выводы и говоришь ребятам: "Давайте попробуем 
что-то другое".  
Без айпэдов было бы тяжело, потому что ты можешь реально посмотреть 
какой-то момент - большинство, меньшинство, как вратарь играет.  
- Если бы Кросби позвонил сегодня и позвал пить пиво в бане, ты бы поехал?  
- Конечно!  
Блиц-игра "Или-Или" 
- Зима или лето?  
- Лето.  
- Блондинки или брюнетки?  
- Брюнетки.  
- Залипнуть в телефоне или почитать книгу?  
- В телефоне.  
- Хорошая драка или голевая передача?  
- Голевая передача.  
- После игры - в караоке или домой?  
- Домой.  
- Облысеть или растолстеть?  
- Облысеть.  
- Майами или Сочи?  
- Сочи.  
- Пирожок с мясом или бургер?  



 

- Бургер.  
- Посмотреть финал Лиги чемпионов или решающий матч финала Кубка 
Стэнли?  
- Лиги чемпионов.  
- Спеть в караоке Лепса или "Король и шут"?  
- Лепса.  
- После окончания карьеры остаться в "Вашингтоне" или вернуться в Москву?  
- В Москву.  
- Побить рекорд Гретцки или еще раз взять Кубок Стэнли?  
- Кубок Стэнли. А лучше сделать все совместно: и побить, и выиграть.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhlforyou/3244970.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Овечкин вышел на лед в матче выпускников московского "Динамо" в 
форме "Вашингтона" (Советский спорт, Москва, 30 мая 2024) 
Капитан "столичных" прилетел в Россию.  
Нападающий Александр Овечкин прилетел в Россию, чтобы сыграть в матче 
выпускников московского "Динамо". Капитан "Вашингтона" вышел на лед в 
игровой форме своего клуба.  
В Национальной хоккейной лиге (НХЛ) сезона-2023/2024 Овечкин провел за 
"Вашингтон" 83 матча и набрал 65 (31+34) очков по системе "гол+пас".  
"Столичные" завершили поход за Кубком Стэнли - 2024 в первом раунде, 
проиграв в четырех матчах серию "Нью-Йорк Рейнджерс".  
Овечкин уже выигрывал главный клубный трофей мира в сезоне-2017/2018. В 
том же розыгрыше россиянин был признан самым ценным игроком плей-офф, 
ему вручили "Конн Смайт Трофи".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/ovechkin-vyshel-na-lyod-v-matche-
vypusknikov-moskovskogo-dinamo-v-forme-vashingtona 

К заголовкам сообщений 

Школа "Ак Барса" закрыла сезон: чемпионский автобус, Кубок Петрова и 
хоккеист-Д'Артаньян (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 30 мая 2024) 

Проводили выпускников и посвятили молодежь в хоккеисты.  
Школа "Ак Барса" официально закрыла сезон. Под сводами "Татнефть Арены" 
чествовали недавних победителей всероссийских соревнований и первенства 
Поволжья, поздравили игроков 2006 года рождения с выпуском и посвятили в 
хоккеисты ребят 2013 года рождения. Церемонию посетили почетные гости - 
ветераны хоккея, представители Федерации хоккея РТ и игроки и руководство 
хоккейного клуба "Ак Барс". Корреспонденту "БИЗНЕС Online" удалось 
побывать на мероприятии. Самые интересные моменты - в репортаже нашего 
издания.  
Чемпионский автобус встречали у входа в "Татнефть Арену"  
По доброй традиции церемония закрытия сезона школы "Ак Барса" проходит на 
льду "Татнефть Арены". Для воспитанников и гостей сначала проводятся 
различные конкурсы на льду в формате "Матча звезд", за ними следует 
церемония награждения. Однако в этом году мероприятие стартовало на 
крыльце у главного входа в Ледовый дворец. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhlforyou/3244970.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ovechkin-vyshel-na-lyod-v-matche-vypusknikov-moskovskogo-dinamo-v-forme-vashingtona
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ovechkin-vyshel-na-lyod-v-matche-vypusknikov-moskovskogo-dinamo-v-forme-vashingtona


 

Все гости и воспитанники младших возрастов выстроились в "живой" коридор 
для встречи команды ЮХЛ, которая в этом году выиграла финал России. Когда 
подъехал автобус, то все, кто стоял рядом, начали громко приветствовать 
чемпионов России. Игроки и тренерский штаб вышли из автобуса и сделали 
почетный круг, отбивая "пять" своим младшим одноклубникам.  
Почему было важно такое чествование? Сыграл свою роль статус победы: 
итоговый финал в ЮХЛ - четвертый самый престижный турнир в России после 
чемпионатов КХЛ, ВХЛ и МХЛ. Было важно оказать особое внимание этой 
команде. 
Приехали на закрытие сезона и экс-игроки "Нефтяника" Артур Бровкин, Артур 
Ахтямов, Всеволод Альметкин и Дмитрий Кателевский. В фойе арены они 
раздавали автографы и фотографировались с юными игроками. Здесь же был и 
Кубок Петрова, который не раз демонстрировался по ходу церемонии.  
Хоккейная дуэль и "стрельба" из клюшки 
Получив автографы нынешних обладателей Кубка Петрова, все гости 
отправились на трибуны. В это время участники "Матча звезд" готовились к 
конкурсной программе. Среди них было составлено две команды - "белые" и 
"зеленые". Первый конкурс назывался хоккейный биатлон. Игрокам нужно было 
объехать конусы, сделать змейку, а следом самое интересное - пять бросков по 
воротам уменьшенного размера. Сколько раз шайба летит мимо, столько кругов 
бежишь. С самого начала "зеленые" вышли вперед, но на четвертом этапе 
"белые" перехватили лидерство и выиграли конкурс.  
Сразу после биатлона хоккеисты соревновались в бросках на точность. На 
воротах были закреплены четыре мишени, которые нужно было поразить с пяти 
шайб. Единственным, кто выбил четыре из четырех, стал Александр Ларионов - 
защитник команды 2009 года рождения. "Мне просто повезло", - скромно сказал 
он по завершении попытки.  
Конкурс на скорость, в котором нужно было сделать круг по площадке, тяжелее 
дался вратарям. Они во всей амуниции пробежали необходимое расстояние - 
голкипер в зеленой форме доехал до финиша быстрее своего соперника. 
Однако один из игроков "зеленых" не пробежал за воротами, а это было 
необходимое условие. По этой причине победу закономерно присудили белой 
команде.  
Бесспорно, самым зрелищным конкурсом можно назвать буллиты. В этом году 
игроки подошли к нему с креативом: форвард Эмиль Зарипов надел плащ и 
шляпу, а клюшка для него стала шпагой. Хоккейный Д'Артаньян вступил в дуэль 
с вратарем соперника: оба скрестили клюшки и начали фехтовать. Зарипов 
вышел из дуэли победителем: нападающий отвлек вратаря и забросил шайбу в 
пустые ворота.  
Форвард Даниил Мартьянов сделал несколько разворотов на 360 градусов, а 
после бросил шайбу по воротам. В серии буллитов игроки успевали стрелять 
друг в друга из клюшки, старались забросить из-под ноги. Даже если что-то не 
получалось, никто не расстраивался - главное, чтобы было зрелищно и весело.  
"Мы всех ждем в главной команде "Ак Барса"  
Основная часть церемонии закрытия сезона - награждение победителей и 
напутствие выпускникам. По итогам этого сезона воспитанники Академии "Ак 
Барса" показали лучший результат за все годы. Два "золота" на финалах 
России, еще пять медалей высшей пробы - на первенстве Приволжского 
федерального округа. Главную победу одержала команда ЮХЛ "Ак Барс" - их 
отдельно поздравил Дмитрий Кателевский. "Всех поздравляю с завоеванием 
кубка. Желаю всем здоровья и благополучия в семье", - отметил форвард.  



 

Не скупились на слова и почетные гости, которые вышли на лед, чтобы 
наградить игроков. К ним присоединился заместитель генерального директора - 
директор департамента "Татнефти" в Казани Дамир Мухаметшин. "Сезон 
завершился замечательными результатами. Конечно же, хочется отметить всех 
ребят и сказать спасибо тренерам, которые посвящают себя целиком и 
полностью. Ребята, огромное спасибо вам за ваш честный труд и настрой. 
Конечно, мы вас всех ждем и дальше - в главной хоккейной команде "Ак Барса", 
- произнес он.  
С ним согласился и Андрей Рябов - вице-президент Федерации хоккея РТ. "Вы 
молодцы. Ради таких результатов, ради вас - настолько родных и близких нам - 
действительно хочется заниматься этим делом. Вы - наша надежда, вы - наше 
будущее. Правильно сказал Дамир Фаридович [Мухаметшин], теперь 
прибавится работы у наших селекционеров и генерального менеджера", - 
отметил Рябов. 
Отслеживать ребят и рекомендовать их новому главному тренеру "Ак Барса" 
Анвару Гатиятулину предстоит генменеджеру клуба Марату Валиуллину. По 
словам функционера, первая команда готова принять ребят. "Тем, кто сегодня 
выпускается, хотел бы пожелать сделать новый шаг в жизни. Двери для вас 
открыты во всех начинаниях. Удачи всем, а родителям и тренерам - терпения", 
- подчеркнул генменеджер.  
Главную оценку результатам сезона дал в своей речи исполнительный 
директор "Ак Барса" Мансур Усманов. По его словам, клубная вертикаль, куда 
входит Академия, в этом году проявила себя лучше всех в России. "В этом году 
у нас большой праздник: наша хоккейная вертикаль показала замечательные 
результаты. Можно даже такую оценку дать: мы являемся лучшей хоккейной 
вертикалью, лучшей школой и лучшей академией в России по количество 
наград. Это видно", - рассказал Усманов.  
Положительную оценку сезону дал и директор школы "Ак Барса" Роберт 
Гайнуллин. "Хочется от души поблагодарить всех за хороший сезон, отметить 
поддержку клуба, академии и всей системы. Но самое главное - хочется 
пожелать успеха нашим выпускникам: чтобы они нашли себя в жизни, 
посвятили себя профессиональному клубу. Мы будем рады их видеть в нашей 
системе", - сказал он.  
Все победители и призеры всероссийских соревнований получили от 
хоккейного клуба "Ак Барс" ценные подарки. Их вручали директор Академии 
хоккея "Ак Барс" Ришат Гимаев и заместитель руководителя филиала ФХР в 
Самаре Владимир Пашкин. Последний приехал в Казань с еще одной приятной 
миссией - вручил школе "Ак Барса" диплом за 1 место в общекомандном зачете 
среди хоккейных школ Приволжского федерального округа. 
Завершилась церемония закрытия на самом волнующем моменте - 
посвящением в хоккеисты воспитанников 2013 года рождения. Юные игроки 
вслух произнесли клятву, пообещав честно выполнять свою работу и с честью 
выступать за свой клуб. По традиции, выпускники школы вручили им памятные 
подарки и сделали совместное фото на память. 
Этот чемпионский сезон точно запомнится нынешним выпускникам. Впереди у 
них большой тернистый путь, в котором будут и взлеты, и падения. В любом 
случае, хочется пожелать ребятам удачной карьеры и успехов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294912 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294912


 

Три ледовые арены возведут в Свердловской области в течение полутора 
лет (ТАСС, Москва, 30 мая 2024) 
Три ледовые арены построят в Свердловской области в течение ближайших 
полутора лет, еще одну в другие сроки возведут на средства, которые выиграла 
команда "Пионер 40+" в Ночной хоккейной лиге. Об этом сообщила пресс-
служба регионального министерства спорта.  
"Сегодня у нас действуют 39 ледовых арен, еще три появятся в течение 
полутора лет. Средства, которые выиграла команда, будут вложены в создание 
еще одного, 43-го по счету объекта - новой ледовой арены. Сейчас мы 
занимаемся подбором территории и расчетом стоимости проекта, 
определяемся с площадкой", - рассказал министр физической культуры и 
спорта Свердловской области Леонид Рапопорт на встрече с игроками команды 
"Пионер 40+".  
Ночная хоккейная лига была основана 15 декабря 2011 года по инициативе 
Владимира Путина, занимавшего тогда пост премьер-министра России, и 
ветеранов отечественного хоккея. Основными целями лиги являются 
привлечение россиян к занятиям спортом, развитие и популяризация массового 
любительского хоккея. Первоначально соревнования носили название 
"Российская любительская хоккейная лига", но в августе 2012 года получили 
современное наименование. Оно связано с тем, что большинство матчей 
проводятся в вечернее время. С 2016 года в соревнованиях участвуют 
женщины. В 2022 году была добавлена категория команд "Любитель 50+".  

https://tass.ru/sport/20951663 

К заголовкам сообщений 

Стал известен состав групп чемпионата мира по хоккею 2025 года (ТАСС, 
Москва, 30 мая 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) на официальном сайте опубликовала 
состав групп чемпионата мира 2025 года, который пройдет в Швеции и Дании.  
26 мая в Праге состоялся финал чемпионата мира по хоккею 2024 года, в 
котором сборная Чехии победила швейцарцев со счетом 2:0.  
В 2025 году в первой группе, игры которой пройдут в Стокгольме, сыграют 
сборные Австрии, Канады, Финляндии, Франции, Латвии, Словакии, Словении и 
Швеции, во второй, встречи которой будут играться в датском Хернинге, - 
команды Чехии, США, Германии, Венгрии, Казахстана, Норвегии, Швейцарии и 
Дании.  
С 2022 года сборные России и Белоруссии отстранены от участия в 
международных соревнованиях из-за ситуации на Украине.  

https://tass.ru/sport/20946771 

К заголовкам сообщений 
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